
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI II^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00048            DEL  29/11/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE CONSILIARI DEL 

10.5.2022, 27.9.2022 E 30.09.2022. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 29 del mese di novembre, alle ore 15:06 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco NO 

2 BUX  Annamaria NO  13 MARI  Cosimo NO 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele SI  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele NO 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio SI 

8 FERRIERI  Francesco NO  19 VALENTINI  Fabrizio NO 

9 GALLO  Alessio NO  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 13  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Annamaria Bux Francesco Ferrieri Alessio Gallo Francesco Manzari Cosimo Mari Michele Sciacovelli 

Fabrizio Valentini  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

 

Il Presidente Leonetti Lorenzo riferisce: 

 

PREMESSO che l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi dispone l’approvazione dei verbali 

delle sedute dei Consigli precedenti; 

 

CONSIDERATO che in ottemperanza di quanto sopra occorre provvedere all’approvazione dei 

verbali delle sedute Consiliari del 10.5.2022, 27.9.2022 e 30.09.2022; 

 

VISTI i testi dattiloscritti della intera registrazione delle sedute di cui sopra ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

 

ACCERTATO che tali atti sono rispondenti alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso delle 

stesse sedute del 10.5.2022, 27.9.2022 e 30.09.2022; 

  

Si rimettono gli stessi all’esame del Consiglio per l’approvazione. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

RIUNITO in Bari nella sede del I° Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 377014 del 

23.11.2022; 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

 

VISTI: 

- i verbali del 10.5.2022, 27.9.2022 e 30.09.2022, ed allegati al presente provvedimento quale 

parte integrante e sostanziale; 

 

- l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi; 

 



 

- il D.Lgs. 267/2000; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere tecnico 

prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00; 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 

contabili. 

 

Con n. 9 favorevoli e 5 astenuti su n.14 consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di mano 

 

DELIBERA 

 

APPROVARE i verbali del Consiglio del I° Municipio relativo alle sedute del 10.5.2022, 27.9.2022 

e 30.09.2022 ed allegati al presente provvedimento quale parte integrante e sostanziale. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Dirigente 

Presidente Leonetti Lorenzo, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, presente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

20.

 

Presidente  
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Buongiorno  a  tutti,  bentornati,  ben  ritrovati,  primo

Consiglio in presenza, mi fa molto piacere che siete tutti

quanti  presenti,  il  che  mi  dovrebbe  far  un  po'  pensare

questo grosso desiderio di ritornare alla normalità. Detto

questo,  passiamo  al  primo  punto  all’Ordine  del  Giorno

“Revisione  Regolamento  interno  e  bilancio  partecipato”,

Consigliere  Sisto,  Presidente  della  Commissione

Decentramento, passo la parola, però vorrei dire a tutti

quanti voi che durante la Capigruppo del 29 aprile avevamo

deciso in sede di Capigruppo che il Regolamento veniva dato

per letto e siete stati informati da tutti quanti i vostri

Capigruppo perché il Regolamento è molto corposo e leggerlo

tutto  significava  un  po'  andare  un  po'  lunghi.  Prego,

Consigliere.

Consigliere Sisto

Buongiorno a tutti, Fabio Sisto, Presidente della Seconda

Commissione Welfare, Partito Democratico. Colgo l’occasione

innanzitutto  per  ringraziare  il  collega  Ventrella  e  la

Commissione Speciale per il lavoro svolto sulla revisione

del Regolamento, di cui la Commissione ne ha preso atto e a

seguito  di  alcuni  approfondimenti  ha  ritenuto  congruo

rilevare che quanto svolto dalla Commissione Speciale era

più che sufficiente per procedere con la messa in moto e

quindi  l’approvazione  di  quelle  che  sono  le  modifiche
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riportate.  Per  maggiore  chiarezza  passo  la  parola  al

Consigliere Ventrella che ha fornito grande supporto alla

Commissione  e  ha  anche  fatto  uno  splendido  lavoro  come

Presidente della Commissione Speciale.

Consigliere Ventrella.

Grazie,  Presidente  Sisto.  Io  purtroppo  devo  subito

constatare  che  sicuramente  c’è  stato  un  mero  errore

materiale, è stato allegato un verbale che non ha nulla a

che  vedere  con  invece  le  modifiche  proposte  nell’ultima

seduta da  parte della  Commissione Welfare  in quanto  qui

leggo verbale del giorno 15 marzo dove si fa riferimento ad

un protocollo di intesa approvato da Federfarma e il Comune

di  Bari,  invece  doveva  esserci  l’Ordine  del  Giorno

approvato in cui si andava a prevedere l’apposizione di due

condizioni sospensive relativamente a due modifiche ad oggi

ancora allo  studio del  Consiglio Comunale,  che come  ben

sapete  andrà  a  modificare  qualora  dovessero  essere

approvate, andrà a modificare quello che è il Regolamento

sull’attuazione  del  decentramento  amministrativo  in

particolare in riferimento alle modalità di riunione del

Consiglio  delle  Commissioni  inserendo  quella  che  è  la

pratica  della  videoconferenza  e  anche  quella  della

possibilità di ampliare i termini minimi della Commissione

Speciale,  quindi  io  adesso  non  so,  chiedo  anche  alla
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Dirigente  se  è  possibile  in  questa  sede  procedere

all’integrazione corretta del verbale. Domenico, scusami, è

stato messo un verbale non quello con l’OdG di modifica con

le condizioni di sospensiva di cui parlavo, ma un verbale

in cui si dà atto dell’avvenuto accordo con Federfarma.

Presidente  

Io qua ho quello giusto.

Consigliere Ventrella  

Non lo so perché, io l’ho scaricato da Zimbra, è giusto,

cioè tu non hai questo verbale con Federfarma?

(intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella 

Io ho quello del 15 marzo, va bene. Se lo avete insomma e

posso  averne  io  una  copia  relazionerei  meglio.  Scusate,

voglio capire se tutti i colleghi lo hanno avuto, visto che

lo abbiamo dato per letto. Nel caso mio ho scaricato il

file  sbagliato,  mi  sembra  strano,  ci  mancherebbe  altro,

quindi rettifico, non è stato fatto nessun errore.

Scusate,  fatemi  relazionare  e  poi  dopo  fate  tutte  le

domande del caso. Allora, innanzitutto mi associo a quello

che ha detto il Presidente Sisto e volevo ringraziare tutti
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i colleghi della Commissione Speciale, in particolare anche

il Vicepresidente Manzari e tutti coloro che hanno dato a

prescindere dal posizionamento, vedo adesso il Consigliere

Cipriani,  lo  stesso  Colella,  vedo  da  questo  lato  il

Consigliere Corcelli, Piancaldini, il Presidente Valentini,

la stessa Cinzia, anche il Presidente ha dato un importante

contributo e risulta insomma c’è chi ha contribuito di più

e chi meno. Detto questo, diciamo che ciò che preme, la

vera  ratio  di  questo  intervento  di  questa  Commissione

Speciale era quello di rendere non attuale, ma più in linea

con quelle che sono state le esperienze dell’ultimo mandato

in cui questo Regolamento, sia quello interno chiaramente,

sia il bilancio partecipato erano al cosiddetto banco di

prova, quindi in corso d’opera si è potuto verificare come

erano necessari dei piccoli aggiustamenti relativamente ad

alcune prassi che si sono rivelate in un certo qual modo,

come  dire,  migliorabili  e  relativamente  ad  alcune  cose,

vedasi gli ultimi accadimenti, che hanno dimostrato come in

realtà  tutto  ciò  che  è  diritto  è  soggetto  comunque  al

cambiamento e alle modifiche. Diciamo che come ha detto il

Presidente giustamente lo diamo per letto, io però vorrei

solo puntare l’attenzione su quelle che sono state a parer

mio le modifiche più significative, ma giusto così per un

excursus  veloce,  in  cui  praticamente  si  è  andati  a

prevedere soprattutto le modalità di comunicazione di tutta
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la documentazione  in cui  chiaramente anche  su invito  da

parte  dei  partecipanti  si  è  previsto  che  in  realtà  la

documentazione relativa a tutte le attività collegate sia

all’attività  di  Consiglio,  sia  a  quella  delle  singole

Commissioni fossero comunque rese disponibili su supporto

telematico ed in particolare in pdf e che gli avvisi di

convocazione  fossero  anche  integrati  per  chi  chiaramente

l’avesse  fornita,  adesso  l’abbiamo  tutti  quella

istituzionale,  anche  la  posta  elettronica  certificata.

Altra a parer mio modifica necessaria era proprio quella

relativa alla possibilità di estendere i termini e i tempi

minimi della Commissione Speciale, ci tengo qui a dire e

sono ben consapevole, la Dirigente chiaramente lo sa meglio

di me, che in realtà andando a fare questa modifica noi

siamo  andati  contro  che  quella  che  è  una  previsione

normativa  prevista  dal  Regolamento  sul  decentramento

amministrativo, però permettetemi di dire siamo stati un

po' lungimiranti non in ragione di quelle che sono state le

dinamiche,  ma  in  ragione  di  quella  che  in  realtà  una

Commissione Speciale il tempo previsto da Regolamento, i 3

mesi  e  lo  sappiamo  tutti,  nell’ultimo  periodo  abbiamo

dovuto  correre  perché  non  abbiamo  avuto  modo  di

approfondire argomentazioni insomma anche come meritavano,

quindi all’epoca decidemmo che in ragione delle incombenze

della  natura  degli  argomenti  sarebbe  stato  opportuno
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estendere da 3 a 6 i termini minimi e massimi chiaramente

della  durata  della  Commissione  Speciale.  Chiaramente

un’altra modifica che mi preme ed è stata quella forse con

cui  noi  abbiamo  combattuto  più  di  tutti  è  riferita

all’articolo 41 il comma 14 in cui abbiamo previsto di cui

ci siamo  occupati e  abbiamo applicato  nonostante se  ben

ricordate la mia firma fu fatta in un’interrogazione e in

un  interpello  anche  al  Dirigente  Comunale,  al  collega

Pellegrino relativamente alla modalità di verbalizzazione e

attestazione delle presenze. Voi sapete benissimo che il

Regolamento  sul  decentramento  amministrativo  e  di

conseguenza il Regolamento interno ha una norma di rinvio

in cui praticamente al fine di colmare le lacune presenti

nei due Regolamenti si fa rinvio a quello che per noi è il

Regolamento sovrano, una sorta di carta fondamentale, il

Regolamento del Consiglio Comunale. Nel Consiglio Comunale

noi non abbiamo fatto altro che applicare il criterio di

interpretazione  analogica  e  quindi  riportare

pedissequamente quelle che sono le previsioni in caso di

impedimento  o  assenza  di  un  Segretario,  in  questo  caso

chiaramente un dipendente pubblico e quindi in assenza di

impedimento e l’abbiamo vissuta, tutti voi ricorderete il

periodo  in  cui  purtroppo  abbiamo  dovuto  inevitabilmente

anche  rinunciare  al  regolare  svolgimento  dell’attività

politica, abbiamo  previsto che  in caso  di impedimento  o
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assenza  di  un  dipendente  pubblico  quindi  che  svolga  la

funzione di Segretario, la funzione di Segretario, quindi

materialmente il verbale sarà redatto dal Consigliere più

giovane  ed  invece  l’attestazione  della  presenza,  della

validità delle Commissioni viene fatta dal Presidente di

Commissione  che  se  ne  assume  chiaramente  tutte  le

responsabilità civili, penali ed amministrative. Credo che

questo  sia  un  articolo  fondamentale  perché  innanzitutto

attribuisce al Presidente di Commissione una responsabilità

importante che è insita già nel proprio incarico non solo

in quello di Consigliere, ma quello di Presidente di una

Commissione Municipale e quindi attribuisca una sorta di

responsabilità  ulteriore  perché  chiaramente  immaginate

attestare la presenza ai fini dell’erogazione del gettone

costituisce in caso chiaramente di errata, falsa o mendace

indicazione  della  presenza  di  un  Consigliere  un  vero  e

proprio  reato,  quindi  credo  che  da  parte  nostra  questo

articolo debba essere considerato come una grande presa di

coscienza  e  di  responsabilità,  per  il  resto  chiaramente

erano  quelle  le  cose  più  importanti,  le  altre  le  avete

potute  sicuramente  affrontare  e  quindi  nel  ringraziare

nuovamente tutti e il Presidente Sisto che si è trovato in

quest’incombenza  finale  con  molto  piacere  insomma  adesso

questa delega spero che tu la possa portare con la tua
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Commissione ben oltre quello che abbiamo fatto. Io avrei

terminato.

Presidente  

Grazie, Consigliere Ventrella. Ci sono interventi? Sono tre

emendamenti del Movimento 5 Stelle a firma del Consigliere

Colella,  primo  emendamento  all’articolo  7  cassare

completamente  il  comma  8,  il  comma  8  che  recita  “la

Conferenza  dei  Capigruppo  adotta  le  proprie  decisioni  a

maggioranza, in mancanza provvede il Presidente in ragione

delle proprie valutazioni”, prego, Consigliere Colella, ci

delucidi il suo emendamento.

Consigliere Colella

Gaetano Colella. Come sappiamo nella Conferenza Capigruppo

io propongo...

(intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella 

Allora, il mio emendamento è quello di prendere nella sua

interezza  il  comma  8,  solo  il  comma  8  e  cassarlo

completamente, perché dico questo? Perché nell’esperienza

vissuta in Conferenza Capigruppo abbiamo potuto constatare

cosa? Che la presentazione degli Ordini del Giorno da parte
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anche  della  Minoranza,  cosiddetta  Minoranza,  quindi  dei

Capigruppo  appartenenti  alla  parte  minoritaria,  spesso  e

volentieri non vengono tenuti nella giusta considerazione e

vengono  rinviati  alle  Commissioni  o  peggio  ancora  non

vengono  proprio  trattati,  quindi  esponendoci  noi  a  quel

vincolo di far passare gli Ordini del Giorno proposti solo

con il parere della maggioranza dei Capigruppo o del parere

successivo  del  Presidente  qualora  non  si  raggiunga  la

maggioranza,  diciamo  precludiamo  questa  possibilità  di

poter presentare a mio avviso gli Ordini del Giorno nella

Conferenza  Capigruppo  da  parte  di  chi  non  gode  diciamo

dell’appoggio  della  Maggioranza  intera.  Quindi  solo  per

evitare  questa  cosa,  anche  perché  la  finalità  della

Capigruppo  sappiamo  tutti  che  è  quella  di  agevolare  il

compito del Presidente nella stesura, quindi è già insito

in quello, nella stesura degli Ordini del Giorno da portare

nel Consiglio, attenzione, nell’intero Consigli, andandoci

quindi  a  precludere  queste  possibilità  a  mio  avviso  si

penalizza  quello  che  è  il  ruolo  dei  Consiglieri

appartenenti alla Minoranza, quindi semplicemente questo,

un voler quindi evitare questa preclusione di presentazione

di Ordini del Giorno. Nella pratica purtroppo...

Presidente  

Ha finito?
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Consigliere Colella

Sì.

Presidente  

Allora, rileggo l’emendamento, quindi cassare il comma 8 la

Conferenza  dei  Capigruppo  adotta  le  proprie  decisioni  a

maggioranza, in mancanza provvede il Presidente in ragione

delle proprie valutazioni, se cassiamo questo non capisco

chi dovrà prendere poi le decisioni.

Consigliere Colella 

Il Presidente.

Presidente  

Ma se cassiamo tutto il punto io elimino da Regolamento la

parte in cui si dice la Conferenza dei Capigruppo adotta le

proprie  decisioni  a  maggioranza,  in  mancanza  di  questa

maggioranza provvede il Presidente, se noi leviamo questo

comma, le decisioni chi le prende?

Consigliere Colella  

Il Presidente.

Presidente  
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Allora  è  sbagliato  l’emendamento,  deve  riformularlo.  Se

cassiamo  tutto  non  capisco  chi  decide  qua.  Prego,

Consigliere Ventrella, se no poi siamo... Vuole la parola?

Prego.  5  minuti  perché  se  no  poi  non  siamo  equi  nei

confronti degli altri.

Consigliere Ventrella 

Allora,  il  Consigliere  Colella  si  riferisce  alla  parte,

perché  è  così,  non  ancora  votata,  l’articolo  7  comma  8

originariamente  prevedeva  la  Conferenza  dei  Capigruppo

adotta  le  decisioni  a  maggioranza,  in  mancanza  provvede

comunque il Presidente, noi abbiamo inserito invece che in

mancanza il Presidente provvede in ragione delle proprie

valutazioni,  questa  parte  in  ragione  delle  proprie

valutazioni provvede è la parte nuova modificata, a voce in

questo momento non è né votata e rimane (fuori microfono),

quindi  l’emendamento  si  riferisce  alla  vecchia

formulazione, quindi il discorso è che comunque andando ad

eliminare anche il precedente rimarrebbe monca solamente la

parte il Presidente in ragione delle proprie valutazioni

(voci sovrapposte) anche in un discorso di democrazia nelle

decisioni.

Presidente  
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Un attimo, c’è qualche altro intervento? Se no diventa un

monologo e non diventa una discussione democratica, vuoi

intervenire sul  punto? Se  non ci  sono altri  interventi,

diritto di replica 3 minuti, prego.

Consigliere Colella

Ho precisato nella formulazione dell’emendamento che vado

ad emendare il comma 8 così come proposto, cioè nella sua

interezza, cioè ci avete proposto un Regolamento con tutte

le variazioni nel quale è inserito all’articolo 7 comma 8

nella sua interezza quella dicitura ivi ho compreso anche

la  variazione  proposta,  quindi  nella  sua  interezza  io

propongo la cancellazione dell’intero comma per i motivi

illustrati. Per quanto riguarda, purtroppo lo devo dire,

per quanto riguarda il fatto diciamo democratico, di essere

democratici  nel  chiedere  il  consenso  a  tutti,  purtroppo

abbiamo  avuto  dimostrazione  pratica  che  questo  avviene

raramente  purtroppo  perché  alla  fine  decide  sempre  la

Maggioranza  e  quindi  io  proprio  per  evitare  questa

preclusione al Consigliere di Minoranza di trovarsi sempre

diciamo a margine oggi magari ci sono io e qualcun altro,

domani ci potrebbe essere chiunque dei Consiglieri, ecco,

io questo voglio precludere, cioè non dare la possibilità a

chi  al  momento  si  erge  alle  decisioni  di  non  ascoltare

quelle che sono le proposte da parte dei Consiglieri di
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Minoranza,  in  questa  maniera  ho  ritenuto  di  dover  fare

l’emendamento.

Presidente  

Allora,  io  credo  che  in  questo  Municipio,  forse  anche

troppo a mio avviso, ci sia la possibilità per tutti quanti

di esprimere la propria, non ho mai visto un Consigliere di

Minoranza che insomma non sia stato ascoltato dai propri

colleghi, anzi forse anche troppo a mio avviso, immaginati

un  po'.  Ci  sono  modifiche  che  vuole  apportare  a  questo

emendamento?  Bene,  pongo  in  votazione  l’emendamento  del

Consigliere  Colella  articolo  7  Conferenza  dei  Capigruppo

cassare  completamente  il  comma  8,  la  Conferenza  dei

Capigruppo adotta le proprie decisioni a maggioranza, in

mancanza provvede il Presidente in ragione delle proprie

valutazioni, chi vota favorevolmente a questo emendamento?

Qua è ad alzata in mano, siamo in presenza. Allora, vota a

favore la  Consigliera Bux  e il  Consigliere Colella.  Chi

vota  contro?  Cassano,  Milano,  Perna,  Boccasile,  Iusco,

Sisto, Ventrella, Valentini, De Tullio, Leonetti. Chi si

astiene?  Impedovo,  Mari,  Gallo,  Cipriani,  Manzari,

Corcelli, Sciacovelli e Piancaldini.

Un attimo che vediamo l’esito della votazione. Favorevoli

2,  contrari  10,  astenuti  8,  il  primo  emendamento  non  è

passato.
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Secondo  emendamento,  il  secondo  emendamento  a  firma  del

Consigliere  Colella  all’articolo  41  aggiungere  dopo  le

parole “La Segreteria del Municipio provvederà” la parola

tempestivamente entro 7 giorni dalla seduta di Commissione,

per  le  ragioni  espresse  l’articolo  41  “Validità  e

funzionamento  delle  sedute  della  Commissione  permanente

Speciale”  sarà  così  recitato,  il  Segretario  della

Commissione redige il verbale delle sedute anche nel caso

che la stessa sia deserta. Le funzioni di Segretario sono

svolte  da  un  impiegato  comunale  indicato  dal  Dirigente

responsabile  e  in  caso  di  assenza  del  Segretario  e  di

mancata  sostituzione  le  funzioni  sono  svolte  dal

Consigliere  più  giovane  di  età.  L’attestazione

dell’avvenuta  partecipazione  alle  sedute  è  rilasciata  a

firma del Presidente della Commissione. La Segreteria del

Municipio  –  qui  interviene  la  modifica  –  provvederà

tempestivamente entro 7 giorni dalla seduta di Commissione

alla pubblicazione dei verbali sul sito istituzionale del

Municipio 1 al fine di garantire la più ampia trasparenza

dei  lavori  della  Commissione.  In  sintesi  il  Consigliere

Colella  vuole  maggiore  tempestività  nella  pubblicazione

delle sedute di Commissione. Vuole aggiungere altro?

Consigliere Colella
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Gaetano  Colella  Movimento  5  Stelle.  Dunque,  per  quanto

riguarda  questo  secondo  emendamento  da  me  presentato  mi

riferisco  ovviamente  alla  pubblicazione  sul  sito

istituzionale  dei  verbali  di  Commissione.  Attualmente  i

verbali  di  Commissione  non  hanno  una  tempistica  celere

nella loro pubblicazione e chiaramente essendo le nostre

sedute sedute pubbliche trova diciamo un po' di disagio per

coloro che  vogliono seguire  in maniera  più scrupolosa  e

magari  in  tempo  reale  quello  che  avviene  nelle  nostre

Commissioni  trova  disagio,  ecco  perché  non  avendo  una

tempistica  prevista  spesso  e  volentieri,  anzi  nella

migliore  delle  ipotesi  noi  ritroviamo  l’esito  delle

Commissioni  e  i  verbali  delle  Commissioni  permanenti  li

ritroviamo pubblicati nella migliore delle ipotesi, ripeto,

dopo un mese dall’avvenuta seduta, questa essendo ripeto

una seduta  pubblica per  maggiore trasparenza  e per  dare

subito informazione ai cittadini di quello che avviene nei

nostri incontri io chiedo di dare una tempistica certa, non

dico  nella  stessa  giornata  perché  mi  rendo  conto  delle

problematiche  a  cui  sono  sottoposti  i  vari  Segretari

verbalizzanti e i dipendenti dell’Amministrazione e quindi

lascio  appunto  questo  tempo  che  reputo  opportuno  di  7

giorni dal momento della seduta per la pubblicazione sul

sito istituzionale. 
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Presidente  

Grazie. Prego, Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto 

(fuori  microfono)  che  sia  d’accordo  con  il  Consigliere

Colella  nel  dire  che  maggiore  celerità  significherebbe

anche  mandare  il  messaggio  all’esterno  in  maniera  più

agevole, più veloce, cosciente delle difficoltà legate al

personale  e  all’organizzazione  del  Municipio  che  noi

abbiamo già  affrontato nei  mesi precedenti  e tuttora  ci

troviamo  ad  affrontare  io  non  me  la  sento  e  quindi

approfitto  anche  per  fare  una  dichiarazione  di  voto

contrario  di  attribuire  una  tempistica  affinché  questo

avvenga perché significherebbe vessare dipendenti comunali

che  già  sono  oberati  di  lavoro  e  non  possono  svolgerlo

nella maniera  più consona,  quindi io  penso che  adottato

questo tipo di provvedimento si andrebbe a mettere ancora

di più in difficoltà una macchina amministrativa che già

oggi ha delle carenze che non sono dovute ai dipendenti che

presenziano in Municipio, ma sono dovute alle condizioni in

cui versa il nostro Municipio, è il mio pensiero, grazie.

Presidente  

Grazie. Prego, Consigliere Valentini.
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Consigliere Valentini 

Sì, Valentini Decaro per Bari. Io direi che questa mancanza

potrebbe essere sopperita, tra poco si torna in presenza,

quindi  eventualmente  si  può  indicare  la  persona  che  è

attenzionata dalla Commissione per quel particolare oggetto

in  Commissione  ed  evitare  di  dare  delle  tempistiche

precise. Grazie.

Presidente  

Ci  sono  altri  interventi?  Prego,  Consigliere  Colella,  3

minuti.

Consigliere Manzari 

Francesco  Manzari  Lega  Salvini,  ore  15:24.  Io  sono

d’accordo su quello che ha detto il Consigliere Colella per

due  motivi,  uno  perché  la  gente  realmente  lo  richiede,

posso capire la difficoltà del personale, ma questo non è

oggetto politico, per quanto riguarda il personale è una

gestione amministrativa, quindi per quanto ci riguarda e

compete noi possiamo dare solo un giudizio politico ed io

da politico mi sento di dar ragione al Consigliere Colella,

grazie.

Consigliere Mari  
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Buongiorno  a  tutti,  Giammarco  Mari,  ore  15:25,  Forza

Italia. Io apprezzo e non condivido diciamo l’intenzione di

voto  del  mio  collega  Fabio  Sisto  anche  perché  voglio

rammentarle che perseguendo le parole del nostro Presidente

noi Consiglio siamo l’organo politico e diamo l’indirizzo

politico  e  non  amministrativo,  quindi  non  ci  compete

entrare nel merito della questione tecnica e suppongo che

appunto dare un tempo anche perché si tratta di fare un

upload su un sito non vedo grosse difficoltà anche perché a

mia  memoria  chi  si  occupava  di  questo  prima  non  faceva

parte diciamo della Segreteria politica, ma faceva parte

del  protocollo,  visto  che  anche  l’organico  attualmente

abbiamo  risolto  tutti  i  nostri  problemi  e  si  stanno

risolvendo  pian  piano  dopo  tante  peripezie  anche  grazie

all’intervento  del  Presidente  e  della  nostra  Dirigente

Roberta Lorusso che attualmente non c’è, quindi io faccio

una  dichiarazione  di  voto,  voterò  sicuramente  a  favore

dell’emendamento del Consigliere Colella.

Presidente  

Grazie. Consigliere Colella, prego.

Consigliere Colella

Sì, voglio porre in evidenza che è previsto dall’articolo

nostro  che  abbiamo  inserito  come  variazione  la
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pubblicazione,  non  è  prevista  la  tempistica,  cioè

virtualmente come al solito bisogna ipotizzare che questo

lasciare il tempo in maniera così aleatoria, lasciarlo nel

nulla, può generare cosa che avviene negli altri Municipi

può  generare  addirittura  che  non  vengano  pubblicati  e

pubblicati a distanza di anni i verbali di Commissione, per

cui è mia ferma intenzione quella di dare una tempistica

certa  e  torno  ad  evidenziare  non  come  nella  sua  natura

dovrebbe  essere  essendo  l’incontro  pubblico,  cioè  appena

terminata la Commissione il verbale viene pubblicato, ho

lasciato i 7 giorni perché comprendo anche io quelle che

sono le problematiche del nostro personale dipendente.

Presidente  

Grazie. Prego, Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Grazie, Presidente, per la parola. Io penso una cosa, io

faccio un passo indietro, ho detto prima sono d’accordo con

la motivazione che spinge a dare una tempistica, non sono

d’accordo con la tempistica. Avete tutti partecipato, tutti

vi siete esposti su questo tema e tutti partecipate alla

speciale, tutti quanti avete lavorato su una modifica che

prevede  proprio  sostanzialmente  la  possibilità

(incomprensibile)  di  sostituire  il  Segretario
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verbalizzante, quindi  tutti voi  avete preso  atto che  ci

sono delle difficoltà e adesso siete qui a raccontare che

queste difficoltà non ci sono più. Allora, di conseguenza

io quello che sto dicendo è semplicemente mettere un tetto

che sia in giorni, che sia in ore, che sia in mesi non è

dovuto,  noi  non  siamo  qui  a  dire  che  nessuno  è  stato

negligente, se indico un termine io mi sento di dire che ci

sono stati dipendenti comunali che sono stati negligenti,

io non la vedo così, io la vedo che ognuno ha fatto il

massimo  del  proprio  lavoro  in  condizioni  difficili,

rammentiamo  che  abbiamo  attraversato  il  periodo  Covid,

rammentiamo  che  ci  sono  state  difficoltà  nel  reperire

personale, quindi ad oggi io auspico che i verbali siano

messi a disposizione anche nelle prossime settimane in 6

giorni, in 5 giorni, in 24 ore, in 48 ore, il massimo che

si  può  fare,  quindi  dare  un  tetto,  un  limite  affinché

questo avvenga io non lo trovo giusto.

Presidente  

Va bene, perfetto, la discussione è abbastanza... Ci sono

altri  interventi?  Pongo  in  votazione  l’emendamento  del

Consigliere  Colella.  Si  propone  la  seguente  modifica,

aggiungere  dopo  la  parola  “La  Segreteria  del  Municipio

provvede” le parole tempestivamente entro 7 giorni dalla

seduta  di  Commissione,  chi  vota  a  favore?  A  favore
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Consigliera Impedovo, Consigliere Mari, Consigliere Gallo,

Consigliere Cipriani, Consigliere Manzari, Consigliera Bux,

Consigliere  Colella,  Consigliere  Corcelli,  Consigliera

Perna,  Consigliere  Sciacovelli,  Consigliere  Piancaldini.

Chi  non  vota  a  favore?  Allora,  Consigliere  Cassano,

Consigliere Milano, Sisto, Valentini, De Tullio, Leonetti.

Chi si astiene? Si astiene Ventrella, Iusco, Boccasile. 

Favorevoli  11,  contrari  6,  astenuti  3,  approvato

l’emendamento numero 2.

Passiamo all’emendamento numero 3, l’emendamento numero 3

cassare  la  parola  esclusivamente  dopo  la  parola  per

effettiva  partecipazione,  per  questo  motivo  l’articolo

numero  30  che  tratta  l’argomento  gettoni  di  presenza  a

firma  del  Consigliere  Colella  reciterà  quanto  segue,  ai

Consiglieri Municipali spetta un gettone di presenza per

l’effettiva  partecipazione  alle  sedute  del  Consiglio

Municipale, della Commissione Municipale Permanente e della

Commissione Speciale, praticamente viene cassata la parola

esclusivamente perché prima era ai Consiglieri Municipali

spetta  un  gettone  di  presenza  per  le  effettive

partecipazioni esclusivamente. Un inciso prima di passare

la parola al Consigliere Colella, la Commissione congiunta

è  una  Commissione  permanente,  cioè  non  c’è  differenza.

Prego, Consigliere Colella.
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Consigliere Colella  

Gaetano Colella Movimento 5 Stelle ore 15:32. Per quanto

concerne questo emendamento mi sembra abbastanza chiara la

motivazione  che  mi  ha  spinto  a  cassare  quel  termine

esclusivamente,  in  maniera  rigida  ci  indica  come

possibilità di percezione del gettone di presenza solo ed

esclusivamente  come  dice  il  termine  per  quel  tipo  di

Commissione.  Tutti  quanti  in  quest’ultimo  periodo

soprattutto  abbiamo  assistito  al  dibattito  che  si  era

aperto  proprio  in  riferimento  alla  definizione  della

Commissione  congiunta,  io  sono  d’accordo  con  lei,

Presidente,  per  me  la  Commissione  congiunta  è  quella

ordinaria,  per  cui  anche  su  quello  non  ci  sono

assolutamente  punti  di  vista.  Purtroppo  invece  ci  sono

stati dei pareri che le hanno distinte come fossero due

tipologie  completamente  differenti  di  Commissione,  anche

questa volta solo ed esclusivamente al fine di scongiurare

ulteriori equivoci e qualora dovessero sorgere altre forme

di Commissione regolarmente costituite, ho voluto inserire

nell’emendamento questa possibilità, cioè togliamo questo

termine  esclusivamente,  attribuiamo  il  gettone  alle

Commissioni  oggi  esistenti,  solo  con  questa  semplice

variazione che al contrario invece dà un’indicazione ben

precisa, cioè ci dice che il gettone spetta solo per x, y o

z. 
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Presidente  

Ci sono interventi? Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella  Decaro  Sindaco.  Credo  di  aver  già

abbondantemente discusso con Nino di questa cosa, purtroppo

anche  per  il  mestiere  che  faccio  un  avverbio,  una

congiunzione, un’avversativa in un testo giuridico apre i

mondi.  Sono  pienamente  d’accordo  con  te,  io  non  lo

toccherei, lascerei esclusivamente perché esclusivamente si

intende chiaramente che io ho il diritto a percepire il

gettone  se  partecipo  a  tutta  quella  che  è  attività

politica,  quindi  Commissione  permanente,  Commissione

Speciale,  come  giustamente  diceva  il  Presidente  la

Commissione congiunta è una Commissione permanente perché

si riuniscono seppur in modalità diversa, ma comunque sono

Commissioni  permanenti,  idem  i  Consigli,  quindi

quell’esclusivamente purtroppo a livello di dato letterale

apre le due posizioni, ma la cosa che più mi preoccupa

nonostante io sia pienamente d’accordo con te e mi impone

una riflessione è purtroppo una pronuncia che tu conoscerai

perfettamente della Corte dei Conti (incomprensibile) che

in materia si è espressa, quella per me è opinabile, la

possiamo  contestare  quando  vuoi,  se  facessi
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l’amministrativista sarei stato il primo, però ripeto mi

preoccupa non perché non abbia coraggio, attenzione, perché

io sarei il primo, non vorrei che poi presterebbe il fianco

ad ulteriori interpretazioni, quindi pur essendo pienamente

d’accordo con te, ne abbiamo già discusso, io sarei per un

interpello  formale  in  cui  si  chiede  anche  l’indicazione

analitica,  non  tanto  eliminare  esclusivamente,  ma  io

aggiungerei  Commissioni  congiunte  che  toglierebbe,

confuterebbe il campo da qualsiasi tipo di interpretazione

letterale, analogica, tutto quello che il diritto poi mette

nel centro, quindi per questo ti sto dicendo che purtroppo

voterò contro. Grazie.

Presidente  

Consigliere, vuole aggiungere qualcosa? 

Dirigente  

Si potrebbe anche fare (incomprensibile), ma la congiunta

intanto  viene  riconosciuta  come  Commissione  permanente

ordinaria  quando  fai  solo  quella,  invece  quello  che  è

accaduto nel mese di marzo noi abbiamo fatto la Commissione

normale ordinaria per lavori pubblici, in più ciascuno di

noi  ha  fatto  la  Commissione  congiunta  nella  stessa

giornata, quindi bisogna trovare qual è la formula per far

riconoscere  entrambe  le  Commissioni  ordinarie  nell’arco
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della stessa giornata, tu sei avvocato, quindi ora se si

toglie  la  parola  esclusivamente  o  aggiungere  Commissione

congiunta, però deve essere simultaneamente perché questo è

accaduto,  penso  che  tutti  quanti  noi...,  e  quindi

elaboriamo una formula? Ma non basta aggiungere congiunta

perché la congiunta è sempre stata riconosciuta se era solo

quella nell’arco della giornata.

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

Se  non  ci  sono  altri  interventi,  pongo  in  votazione

l’emendamento  numero  3,  l’emendamento  numero  3  del

Consigliere Colella  di cui  si propone  cassare la  parola

esclusivamente  dopo  la  parola  per  l’effettiva

partecipazione, chi vota a favore alzasse la mano. A favore

Consigliera  Bux,  Consigliere  Colella.  Chi  è  contrario?

Consigliera De Tullio, Valentini, Ventrella, Iusco, Sisto,

Boccasile,  Sciacovelli,  Perna,  Piancaldini,  Corcelli,

Milano, Cassano, Leonetti. Chi si astiene? Impedovo, Mari,

Gallo, Cipriani, Manzari.

È arrivato un quarto emendamento a firma del Consigliere

Mari. Il Consigliere Mari propone quanto segue, modificare

la seguente modifica al Regolamento interno, articolo 7.8

dopo  la  parola  Presidente  si  cancelli  sulla  base
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dell’orientamento prevalente e si aggiunga in ragione delle

proprie valutazioni, vorrei precisare una cosa che è già

così perché lo abbiamo votato con il primo emendamento, il

primo emendamento ha fatto sì che il comma numero 8 la

Conferenza  dei  Capigruppo  adotta  le  proprie  decisioni  a

maggioranza, in mancanza provvede il Presidente in ragione

delle  proprie  valutazioni,  è  già  così  come  è  scritto

nell’emendamento, lo vuole ritirare? 

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente  

Allora, prima  di andare  avanti leggo  l’articolo 7  comma

numero 8, leggi con noi, Mari, perché se coincide a quello

che  abbiamo  approvato  probabilmente  ripete  il  tuo

emendamento  e  a  nostro  avviso  è  così,  ascolta  bene,

Conferenza  dei  Capigruppo  adotta  le  proprie  decisioni  a

maggioranza, in mancanza provvede il Presidente in ragione

delle  proprie  valutazioni,  il  comma  8  dell’articolo  7

recita questo, la tua modifica porta a questo, quindi è la

stessa cosa, allora leggici come vuoi che venga modificato

l’articolo 7 comma numero 8.

Consigliere Mari 
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La Conferenza dei Capigruppo adotta le proprie decisioni a

maggioranza.

Presidente  

Okay,  quindi  cassare  tutto,  quindi  ritorniamo

all’emendamento  del  Consigliere...  Ah  no,  mentre  il

Consigliere Colella diceva di lasciare l’ultima parte, lui

la prima, bene, apriamo la discussione. Ci sono interventi

nel merito? Comunque bisogna modificarlo perché è scritto

male, non si capisce questo. Allora, il Consigliere Mari

per tutti dice che l’articolo numero 7 comma numero 8 la

Conferenza  dei  Capigruppo  adotta  le  proprie  decisioni  a

maggioranza, punto, invece in realtà quello che noi abbiamo

approvato è la Conferenza dei Capigruppo adotta le proprie

decisioni a maggioranza, in mancanza provvede il Presidente

in ragione delle proprie valutazioni, cioè esclusivamente

la decisione deve essere presa dai Capigruppo. Apriamo la

discussione, ci sono interventi?

Consigliere Mari  

Giammarco  Mari  ore  15:45  Forza  Italia.  Semplicemente

l’emendamento  che  sto  presentando,  visto  che  appunto  a

tutti suppongo  piace la  democrazia e  anche concorde  con

quello che ha detto il Consigliere Colella è per il futuro

avvenire di tutti perché noi non sappiamo, dobbiamo vedere
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in  un’ottica  prospettica  questo  Regolamento,  ritengo

opportuno  che  durante  la  Conferenza  dei  Capigruppo  si

arrivi ad una maggioranza dei Capigruppo e non arrivi il

Presidente  e  poi  ad  un  certo  punto  in  merito  alle  sue

valutazioni  in  caso  non  ci  sia  la  maggioranza,  cioè  la

maggioranza ci deve essere comunque in ogni caso. Grazie,

Presidente.

Presidente  

Allora, io dichiaro fin da subito che sono a favore di

questo  emendamento  perché  secondo  me  è  un  emendamento

veramente  intelligente,  nel  momento  in  cui  togliamo  al

Presidente  la  possibilità  di  poter  decidere  in  maniera

autonoma  apriamo  le  porte  alla  democrazia,  io  voterò  a

favore,  è  la  mia  dichiarazione  di  voto.  Prego,  ci  sono

altri interventi? 

Intervento  

Mi pongo solamente un problema, questa norma nella parte

finale oltre a riconoscere al Presidente visto che comunque

noi  abbiamo  votato  il  suo  piano  programmatico  (fuori

microfono) ma risolve un grosso problema perché ci fermiamo

a maggioranza e se arriviamo allo stesso numero di voti e

non c’è la figura di Presidente come le approviamo le cose

in Capigruppo?
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Presidente  

Non si approva. Andiamo avanti. Ci sono altri interventi?

Bene, se non ci sono altri interventi pongo in votazione

l’emendamento  del  Consigliere  Mari  che  dice  che  la

Conferenza  dei  Capigruppo  adotta  la  propria  decisione  a

maggioranza  “esclusivamente”,  chi  vota  a  favore?  Mari,

Gallo,  Milano,  Corcelli,  il  Presidente,  perché  così

togliamo il Presidente e la maggioranza decide. Chi vota

contro?  Cassano,  Perna,  Piancaldini,  Sciacovelli,

Boccasile,  Ventrella,  Valentini  e  De  Tullio.  Chi  si

astiene?  Si  astengono  Impedovo,  Cipriani,  Manzari,  Bux,

Colella, Iusco e Sisto.

Ma io voglio dire solo una cosa, questa la dico a margine

di  tutto:  il  TUEL  con  10  emendamenti  sul  regolamento

interno, il TUEL non è stato fatto da dei deficienti eh,

cioè ve lo dico che chi ha fatto il TUEL all’epoca non era

proprio  un  idiota,  era  una  persona  che  conosceva  la

materia. Consigliere Mari, mi dispiace...

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Direttore

Favorevoli 5, contrari 8, astenuti 7. 
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Presidente

Consigliere  Mari,  nonostante  il  voto  del  Presidente,

l’emendamento non è passato. 

Passiamo al quinto emendamento sul regolamento interno. E

abbiamo  fatto  anche  le  Capigruppo,  questo  è  quello  che

dico,  noi  abbiamo  fatto  le  Capigruppo...  Va  bene,

Consigliere  Colella.  Basta  dai,  andiamo  avanti  perché

abbiamo da fare anche... Il Consigliere Colella propone la

seguente nuova formulazione... scusate? È difficile, non ci

sono  i  microfoni.  All’art.30,  “Gettoni  di  presenza”,  lo

stesso articolo di prima, propone quanto segue, ossia di

aggiungere  dopo  le  parole  “Commissione  speciale”  le

parole... la frase, direi: “e delle Commissione a cui sono

stati attribuiti gli stessi poteri e per cui si applicano

le  stesse  norme  delle  singole  Commissioni  municipali

permanenti e le Commissioni speciali”. Per questa ragione,

l’art.30 diventa così: “comma 1: ai Consiglieri municipali

spetta  un  gettone  di  presenza  per  l’effettiva

partecipazione  esclusivamente  alle  sedute  del  Consiglio

municipale della Commissione municipale permanente, della

Commissione speciale e delle Commissioni a cui sono stati

attribuiti  gli  stessi  poteri  e  per  cui  si  applicano  le

stesse  norme  delle  singole  Commissioni  municipali

permanenti  e  le  Commissioni  speciali”,  prego  Consigliere

Colella. 
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Consigliere Colella

Non avendo cassato...

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 15:50. 

Il presente emendamento è stato formulato successivamente a

quello presentato in precedenza, per il fatto che persiste

la parola “esclusivamente” nel comma in questione, e sempre

per sgomberare il campo da eventuali incomprensioni. Quindi

non ho fatto altro che riportare quello che è già previsto

comunque  nel  regolamento  interno,  e  nella  fattispecie

quando si descrive la Commissione congiunta, non ho fatto

altro che riportare quelle che sono le caratteristiche di

detta  Commissione;  quindi  se  riconosciamo  valido  anche

quello, e nel futuro riconosceremo valide le Commissioni

formulate in forme che rispondano a quelle caratteristiche,

trovo opportuno diciamo far percepire a queste Commissioni,

anche a loro il gettone di presenza, cosa del resto che è

già prevista in altra articolazione, quando si descrive la

Commissione congiunta. 

Presidente
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Va bene. Ci sono interventi? Se non ci sono interventi,

pongo  in  votazione  l’emendamento  n.5  del  Consigliere

Colella, che diceva di aggiungere al comma n.30 “e delle

Commissioni a cui sono stati attribuiti gli stessi poteri e

per  cui  si  applicano  le  stesse  norme  delle  singole

Commissioni  municipali  permanenti  e  delle  Commissioni

speciali”, aggiungiamo un po’ di virgole ogni tanto perché

sennò il Presidente lo fate rimanere senza fiato.

Chi vota a favore? Bux, Colella e il Presidente, perché è

una  cosa  giusta;  chi  vota  contro?  Vota  contro  Cassano,

Milano, Perna, Boccasile, Sisto, Ventrella, Valentini, De

Tullio;  chi  si  astiene?  Si  astengono:  Impedovo,  Mari,

Gallo,  Cipriani,  Manzari,  Corcelli  e  Iusco...  e

Sciacovelli. Scusa, non ti ho visto. Ero d’accordo con te

pure io però purtroppo il Consiglio ti ha abbandonato...

dobbiamo  rifarlo.  Chi  vota  a  favore?  Bux,  Colella  e  il

Presidente.  Chi  vota  contro?  Cassano,  Milano,  Perna,

Boccasile, Sisto, Ventrella, Valentini, De Tullio. Chi si

astiene?  Impedovo,  Mari,  Gallo,  Cipriani,  Manzari,

Corcelli, Sciacovelli e Iusco. 

Piancaldini è uscito ora, mettiamolo prima della votazione.

Ragazzi, una cosa per tutti, però: quando si esce, è buona

norma  comunicare  al  Segretario  verbalizzante  che  siete

usciti.  E  certo,  facciamo  il  regolamento  interno,  15
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emendamenti e poi manco leggete quello che viene scritto?

Insomma... bisogna comunicarlo quando si esce.

Quindi, detto questo, non essendoci altri emen... il sesto

emendamento? C’è un sesto emendamento?

Direttore 

Allora, 3 favorevoli, 8 contrari e 8 astenuti.

Presidente

L’emendamento  non  è  passato.  È  arrivato  un  sesto

emendamento dal Consigliere Mari, io credo che comunque,

ragazzi, un  minimo di  serietà perché  noi dobbiamo  anche

dimostrare,  scusatemi,  dobbiamo  dimostrare  di  essere

persone  innanzitutto  serie.  Abbiamo  un  Dirigente,

permettetemi, che non fa parte della nostra realtà e quanto

uscirà da questo Municipio il suo riferimento di quello che

siamo noi è quello che dimostriamo noi ora all’intero di

quest’Aula.  Io  mi  dissocio  vivamente,  Ilaria,  e  chiedo

scusa sin da subito, se in alcune cose stiamo dimostrando

un certo sentore di infantilità. Chiedo venia al nome del

Presidente e  di tutto  il Municipio,  veramente ti  chiedo

scusa.

Andiamo  al  sesto  emendamento  del  regolamento  interno,

Consigliere...  per  piacere,  il  più  anziano  che  può

leggerlo? Perché non ho neanche intenzione di partecipare a
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questo emendamento perché diventa ridicolo, noi non stiamo

giocando, noi facciamo i politici qua. chi è il Consigliere

più  anziano?  Consigliere  Manzari  prego,  legga

l’emendamento.

Intervento 

Si può mettere a verbale che non mi sembra di aver tenuto

alcun  tipo  di  comportamento  irrispettoso  nei  confronti

della  dottoressa  e  del  Consiglio?  Scusatemi,  eh...

scusatemi eh...

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento 

Francesco, vuoi dare lettura dell’emendamento?

Intervento 

Posso  permettermi  di  dire  una  cosa  io?  Io  sono

assolutamente asettica, io credo diciamo che il Presidente

forse  si  sia  un  attimo  (voci  sovrapposte)  per  queste

entrate  e  uscite  e  forse  ci  teneva  a  fare  una

bell’impressione... 

Intervento 
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Vabbè, però la democrazia...

Intervento 

No,  premesso  che,  come  dire,  io  sono  una  collega,  una

Dirigente, quindi assolutamente... no ma infatti io credo

semplicemente...

(Voci sovrapposte)

Intervento 

Andiamo avanti. 

(Voci sovrapposte)

Intervento 

(voci  sovrapposte)  una  buona  impressione  dell’Aula,

solamente questo. Poi io sono in Segreteria ma non vuol

dire assolutamente niente.

(Voci sovrapposte)

intervento

Credo  che  le  intenzioni  non  siano  state  offensive  nei

vostri confronti.
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Intervento 

Forse  si  è  espresso  in  maniera  eccessiva,  okay,  va

benissimo.

Intervento

Credo sicuramente che volesse dare una bella impressione,

come il primo giorno di scuola...

Intervento 

Scusate, possiamo dare lettura dell’emendamento e andiamo

avanti?

Consigliere Manzari

Apro e chiudo parentesi: questo regolamento che stiamo per

approvare, è stato un regolamento portato dalla Commissione

speciale, di cui tutti facciamo parte, quindi io ovviamente

sono da quella parte e devo dire la verità; non mi sembra

il caso che abbiamo fatto 3 mesi di Commissioni speciali e

il  Consigliere  Colella...  scusami,  dimenticavo  il  tuo

cognome,  si  è  permesso  di  emettere  4  emendamenti,  non

perché  io  non  debba  avere  rispetto  per  te  e  per  la

democrazia,  però  penso  che  sia  opportuno...  anzi,  come

prima sottolineava Francesco, il Consigliere Ventrella, che

queste cose venivano fatte in Commissione speciale e non
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oggi,  dove  bisognava  solo  approvarlo  perché  questo  è

passato anche dalla nostra Commissione, ed è una mancanza

di rispetto per anche quella Commissione perché se non ti

sta bene un regolamento lo approvavi prima e non oggi. Va

bene, questa era solo una parentesi.

Leggo il... (incomprensibile) 

Consigliere Colella

No, erano due anni che aspettavo di poter parlare.

Consigliere Manzari

Okay, prego. 

Consigliere Colella

Allora, nel non condividere affatto le ultime affermazioni

fatte  dal  Consigliere  Manzari,  e  soprattutto  le

esternazioni  del  Presidente  Leonetti,  se  e  qualora  le

stesse derivassero dalla semplice presentazione legittima

di emendamenti, quindi se si riferiva a questo la cosa è

molto grave perché ci è data la possibilità in qualità di

Consiglieri di poter presentare gli emendamenti, art.11, de

volete  lo  vado  a  leggere,  prima  che  si  termini  la

discussione  dell’argomento  all’Ordine  del  Giorno.  Ne

possiamo presentare, non è previsto un numero, ne possiamo

presentare quanti ne vogliamo... chiaramente motivandoli,
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non solo per perdere tempo, e penso - almeno nei miei - di

aver  dato  motivazioni  come  anche  gli  altri  che  stanno

aderendo a questa cosa. Per quanto riguarda l’esito della

Commissione speciale e la mancanza di correttezza, io ho

già esternato nella Capigruppo una mia perplessità cioè si

è  voluto  rimbalzare  quello  che  sostiene  il  Consigliere

Manzari,  cioè  noi  abbiamo  preso  delle  decisioni  nella

Commissione  speciale  dopo  tanto  lavoro,  presieduta  dal

Consigliere  Ventrella  e  con  l’impegno  di  tutti  noi

Consiglieri, si è voluto non fidarsi a questo punto, tra

virgolette  “fidarsi”,  del  lavoro  svolto  dall’interno

Consiglio,  rimbalzando  e  riproponendo  il  lavoro  per

ulteriori  2  anni  alla  Seconda  Commissione;  io  ho  già

chiesto  se  questo  comportamento  fosse  legittimo  e

legittimato, quantomeno corretto. Mi è stato risposto che

va bene così. Quindi se è riferito a quello, la mancanza di

correttezza non certo l’ho avuta io nel semplice fatto di

presentare emendamenti che sono non solo previsti e danno

la possibilità di parlare a chi normalmente non è concesso,

visti i  comportamenti che  di solito  avvengono in  questo

domicilio, vedi  il taglio  della parola  prima ancora  del

termine  dei  minuti.  E  quindi  io  mi  associo  a  quanto

dichiarato dal Consigliere Ventrella, perché non condivido

affatto l’essere definito un qualcuno che prende in scarsa

considerazione la serietà dell’Assise a cui noi oggi siamo
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stati convocati, e rimbalzo quindi la cosa al Presidente

Leonetti.

Consigliere Sisto

Solo  una  precisazione,  perché  non  voglio  alimentari

ulteriori polemiche, non voglio assolutamente alimentarle.

Ha  detto,  Consigliere,  che  ci  sono  voluti  2  anni  per

esaminare questo regolamento, io ho ricevuto la delega al

decentramento non più di 8 mesi fa, e tra l’altro ho dovuto

riprendere  in  mano  un  lavoro  intero  fatto  in  una

Commissione  speciale  fatta  da  20  persone  con  4  persone

durante il periodo Covid, dover analizzare punto per punto

con le difficoltà che ci sono nello stare a casa e non in

presenza, e dover rimettere tutto sul tavolo. Io penso di

aver fatto  probabilmente nel  doppio del  tempo lo  stesso

lavoro che è stato fatto da una Commissione speciale dove i

membri  erano  4  volte  quelli  che  io  ho  in  Commissione.

Quindi vi prego, quando esternate i vostri concetti, di non

essere  offensivi  nei  confronti  di  chi  ha  lavorato  e  ha

lavorato non solo sul decentramento, ma ha lavorato anche

sulle altre deleghe. Quindi non diamo all’opinione pubblica

l’idea di pensare che io abbia fatto il percorso in 2 anni

perché 2 anni non sono stati e perché avevo anche altro da

fare. Grazie.
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Consigliere Manzari

Grazie, Consigliere Sisto. (fuori microfono) 

Consigliere Sisto

No, era solo per (fuori microfono) 

Consigliere Colella

Anzi, voglio chiarire che nella mia dichiarazione di prima,

del trascorso dei 2 anni, non era rivolto ovviamente al suo

operato perché lei ha avuto l’incarico, e apprendiamo ora,

quindi solo 8 mesi fa, no? Perché lo sappiamo che la delega

al decentramento le è stata passata da poco. Riconosco il

suo lavoro che è stato immane, quello che non riconosco è

perché, se avevamo un lavoro già fatto da tutti, sia stato

rimesso in discussione? Era questa la mia osservazione, che

io finora non avevo esternato, però al sentirmi dire che

sono poco serio, allora a questo punto la ritiro fuori.

Quindi  non  è  assolutamente...  me  ne  guardo  bene,  anzi

riconosco il suo lavoro, me ne guardo bene dal rivolgere

un’offesa a lei eh.

Consigliere Manzari

Grazie, Consigliere Colella. Consigliere Mari, prego.

Consigliere Mari

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 42



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

Giammarco  Mari,  ore  16:03,  intervengo  sia  a  seguito  di

quello  che  è  appena  accaduto,  e  suppongo  che  il

comportamento  proprio  del  Presidente  lo  trovo  alquanto

immotivato, anche  perché siamo  tutti qui  riuniti, se  ha

problemi  con  qualcuno  può  anche  appunto  parlarne

tranquillamente. Condivido ciò che ha detto il Consigliere

Ventrella,  lo  metto  anch’io  scritto  nero  su  bianco  con

questa dichiarazione, nella quale io mi dissocio perché il

Consigliere Mari non ha avuto nessun comportamento che può

mettere in dubbio la sua educazione o integrità. Per quanto

concerne... rispondo un attimino al collega Manzari e mi

appoggio  a  quanto  dichiarato  dal  Consigliere  Colella:

appunto, avevamo un lavoro che era già fatto e il collega

Ventrella,  con  tanta  pazienza,  con  tanto  studio,  ha

condotto la Commissione speciale in una maniera egregia,

quindi non ho capito questo doppio passaggio che c’è stato

dopo 2 anni, anzi mi dispiace l’onere del lavoro che è

gravato sul Consigliere Sisto con una delega che è arrivata

quasi dal nulla, diciamo. 

Consigliere Manzari

(fuori  microfono)...  si  cancelli:  “sempre  dipendenti  del

Municipio  o  del  Comune”  con:  “sempre  dipendenti  del

Municipio e/o del Comune oppure con ogni persona che possa

rappresentare,  sotto  opportuna  delega,  gli  interessi  di
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determinati  punti  di  discussione  per  semplificare  la

valutazione nella conferenza dei Capigruppo”.

Intervento

Semplicemente,  è  un  emendamento  dove  originariamente  il

regolamento prevedeva appunto questa dicitura in cui solo i

dipendenti  comunali  o  municipali  potevano  parteciparvi

(fuori microfono), e mi dispiace che non ci sia, visto che

era una cosa (fuori microfono), va a prevedere che anche un

terzo  soggetto  (fuori  microfono)  di  delega  e  che  abbia

interesse  nello  spiegare  (fuori  microfono),  ritengo  che

abbia il diritto di partecipare.

Consigliere Manzari

Va bene. Consigliere Ventrella, vuole rispondere? 

Consigliere Ventrella

Sì.

Consigliere Manzari

Prego.

Consigliere Ventrella

Allora, chiaramente io credo che ci sia un errore di fondo,

io detesto in quest’Assise – che sia chiaro – ogni volta
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passare  per  quello  che  ha  due  rudimenti  di  diritto,

Consigliere Mari sto parlando con te, che ha due rudimenti

di  diritto...  Allora,  qui  siamo  in  organo...  la

Commissione,  la  Conferenza  dei  Capigruppo  è  un  organo

politico dove per poter partecipare o s è stati eletti o si

è  dipendenti  pubblici;  quindi  io  non  posso,  come  alle

riunioni di condominio, dare la delega, e non lo dico io,

lo dice il TUEL che è qualcosa che noi oggi stiamo citando

e che sta là, sicuramente può essere modificato e non sta

certo a noi, però purtroppo io non posso dare la delega a

un  soggetto  che  non  è  né  stato  eletto  né  tantomeno

dipendente pubblico o un facente funzione. Mi dispiace per

il  Consigliere  Cipriani  che  purtroppo,  non  avendo  la

possibilità  di  costituire  un  Gruppo  Misto,  non  può

partecipare  forse  al  momento  più  importante  per  quanto

riguarda la costruzione del Consiglio, e lui lo sa come la

penso, abbiamo mandato anche uno scritto che ci ha comunque

detto che se non si è in tre non si può costituire il

Gruppo  Misto,  nonostante  lui  abbia  tutto  il  diritto  di

partecipare alla Conferenza dei Capigruppo.

Quindi io credo che l’emendamento, a mio modesto parere,

sia proprio carente per un difetto di sostanza. 

Consigliere Manzari

Va bene, ci sono altri?
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(Interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Manzari

Possiamo mettere in votazione o ci sono altri interventi?

Okay. Allora mettiamo in votazione l’emendamento n.6 del

Consigliere Mari, chi vota a favore? Mari. Chi vota contro?

Cassano, Milano, Corcelli, Piancaldini, Perna, Sciacovelli,

Boccasile, Iusco, Sisto, Ventrella e Valentini. 

Intervento 

Chiaramente, il Presidente e il Vicepresidente sono fuori,

quindi non partecipano alla votazione. 

Consigliere Manzari

Chi si astiene? Impedovo, Gallo, Cipriani, Colella, Bux e

Manzari. Deduco che non passa il punto.

Intervento

Possiamo per favore invitare il Presidente ad entrare?

Direttore

Un favorevole, 11 contrari, 6 astenuti, non passa.

Consigliere Manzari
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Non passa. È arrivato un altro emendamento. 

Intervento 

Ragazzi scusate, (fuori microfono), poi chiedo l’anticipo

dell’ultimo punto. 

Presidente

Dopo la votazione si può chiedere l’anticipo.

Intervento 

Ah, okay.

Presidente

Quindi Consigliere Mari, settimo emendamento. Consigliere

Mari,  lo  può  leggere  lei,  che  mi  fa  male  la  gola,  per

cortesia?

Consigliere Mari

(fuori microfono) dopo la parola “gruppo” si inserisca: “la

delega deve essere redatta in forma scritta, debitamente

sottoscritta  dal  Consigliere  delegante,  depositata  dal

Consigliere  delegato,  dopo  aver  proceduto  al  protocollo

della stessa, agli atti della seduta ed essere consegnata

almeno un giorno lavorativo prima della seduta. 
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Presidente

Deve aggiungere qualcosa?

Consigliere Mari

No, l’ho letto.

Presidente

Pongo in votazione l’emendamento n.7, chi vota a favore?

Scusate, siamo in votazione. Chi vota a favore?

Consigliere Mari

Lo devo spiegare, Presidente.

Presidente

Ho detto: “Devi aggiungere qualcosa?”, “no”. Troppo tardi,

hai  detto  “no”  e  noi  andiamo  avanti,  e  andiamo  in

votazione.  Ho  chiesto,  avete  sentito  tutti,  “devi

aggiungere  qualcosa?”,  “no”.  Chi  vota  a  favore

dell’emendamento n.7?

Intervento 

Vabbè  Presidente  forse  lui  ha  capito:  “Vuoi  aggiungere

qualcosa all’emendamento?”.

Presidente
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Ho  capito.  La  prossima  volta,  al  ventesimo  emendamento

starà più attento. Chi vota a favore dell’emendamento n.7?

Mari.  Chi  vota  contro?  Leonetti,  De  Tullio,  Valentini,

Boccasile,  Ventrella,  Sisto,  Iusco,  Sciacovelli,  Perna,

Piancaldini,  Corcelli,  Milano,  Cassano.  Chi  si  astiene?

Impedovo, Gallo, Cipriani, Bux, Colella. L’emendamento non

è passato. 

Emendamento n.8, sempre del Consigliere Mari.

Mi innervosisco, ma onestamente il mio nervoso se a te può

sembrare una tua soddisfazione, ti posso garantire che è la

figura di merda che stai facendo fare al Municipio. Prego,

dai lettura dell’emendamento n.8. Io mi innervosisco perché

sono un passionale e so che accanto a me c’è il Dirigente

che oggi...

Consigliere Mari

La parola per fatto personale.

Presidente

E la prenderai dopo. Accanto a me c’è un Dirigente che oggi

siccome tu sei un Consigliere e io sono il Presidente, sono

io il moderatore e quindi la parola per fatto personale te

la  do  io,  quando  finisco  di  parlare.  Hai  capito,  Mari?

Perché  qui  devi  avere  educazione  e  rispetto  per  tutti,

punto primo. Punto secondo: per il Dirigente di oggi, che
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sicuramente ha rinviato una Giunta per continuare i lavori

con noi su argomenti che forse riteneva essere un poco poco

più importanti, lo sono ugualmente.

Prego, per il fatto personale, hai solo 5 minuti. Prego.

Io spero che l’indignazione da parte della Maggioranza sia

pari alla mia, e mi auguro che questa Maggioranza per una

volta invece di rompere le palle solo al Presidente, possa

in un certo qual modo vedere anche come ci si comporta.

Angela, lo dico pure a te, non ridere, perché io (fuori

microfono), ripeto, io mi auguro, mi aspetto... quando io

stavo in questo Consiglio e c’erano altri Consiglieri, i

Capigruppo  prendevano  parola  e  facevano  un  mazzo  così

all’Opposizione.  Siete  veramente  ridicoli,  fate  della

politica invece di stare qua a ridere... a ridere di che

cosa?

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento

Penso  sia  un  diritto  dei  Consiglieri  presentare

emendamenti, lei non si deve adirare solo perché provengono

dall’Opposizione.

(Voci sovrapposte)
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Presidente

Andiamo  avanti.  Prego  Consigliere  Mari,  per  fatto

personale. Prego, prego.

Consigliere Mari

Posso Presidente? Grazie.

Presidente,  allora  le  sue  valutazioni  personali  sono

estremamente  molto,  e  suppongo  a  condivisione  di  tutti,

super  personali.  Le  ricordo  che  qui  rappresentiamo  dei

cittadini, facciamo politica e i toni che lei ha utilizzato

forse sarà abituato diciamo in altri ambiti lavorativi che

lei  conosce,  ma  qui  in  questa  Assise  secondo  me  sono

deplorevoli completamente. Le voglio ricordare, l’ho detto

già una volta in un precedente Consiglio, che emendare è un

diritto ed è anche un dovere dei Consiglieri. Si emenda

qualsiasi cosa a qualsiasi livello, se lei non lo sa, se

lei  non  lo  sa  mi  dispiace  per  lei,  come  mi  ha  detto

all’inizio di questo mandato, glielo voglio ricordare, in

uno  dei  primi  Consigli,  “Deve  fare  esperienza”  e  io

l‘esperienza la sto acquisendo e la ringrazio, anche perché

non mi sembra che sto mancando di rispetto a niente e a

nessuno, solo perché io ho presentato degli emendamenti,

che è un mio diritto.

Presidente
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È ridicolo che li stai dando uno alla volta.

Consigliere Mari

Dove sta scritto?

Presidente

Ma anche la serietà... Mari, mo facciamo in questo modo:

mettiamo da parte il discorso politico, per serietà, il bon

ton politico, il Municipio è una palestra per i politici, è

sempre  stata  la  palestra  di  tutti  coloro  che

intraprendono...  posso  finire?  Ti  ho  ascoltato.  È  una

palestra, essendo nel bon ton politico, e Rosaria Impedovo

che mi è accanto, e ancora di più Gallo dall’altro lato, si

consegnano tutti insieme gli emendamenti, dandoli uno alla

volta è uno sfregio. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

E andiamo avanti, andiamo avanti. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente
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Scusami Mari, ti chiedo veramente scusa se ho esagerato,

chiedo scusa a tutti. Prego, vai avanti. 

Consigliere Mari

Non le accetto le scuse, Presidente.

Presidente

Va bene.

Consigliere Mari

Allora, sempre per quanto riguarda il punto 7...

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

La Dirigente deve andare in Giunta, oh. Visto che volete

sapere  i  fatti  come  stanno,  vedete  voi.  Dai,  andiamo

avanti.

Consigliere Mari

Art.7, punto 7: “Dopo la parola “gruppo” si inserisca: “la

delega deve essere redatta in forma scritta e debitamente

sottoscritta  dal  Consigliere  delegante  e  consegnata  dal

Consigliere delegato agli atti della seduta”, in modifica

con “dopo la parola “gruppo” si inserisca: “la delega deve
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essere redatta in forma scritta e debitamente sottoscritta

dal  Consigliere  delegante  e  depositata  dal  Consigliere

delegato dopo aver (fuori microfono) al protocollo (voci

sovrapposte) agli atti della seduta ed essere consegnata

almeno 2 giorni lavorativi prima della seduta.”. 

Quindi posso spiegare?

Presidente

Prego, prego.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Consigliere Mari

Anche in questo caso, quando magari il Capogruppo...

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento

Sshh... però ascoltiamo l’emendamento.

Consigliere Mari

Quando il Capogruppo ha necessità di delegarlo, visto che

manca,  sarebbe  opportuno...  il  primo  l’avete  bocciato,

quindi  almeno  un  giorno  prima  di  preavviso  e  col

protocollo, questo si modifica con “almeno 2 giorni prima”
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e  ritengo  opportuno  che  la  delega  debba  sempre  essere

protocollata. Grazie, Presidente.

Presidente

Ci sono interventi? Prego, Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Io  intervengo  non  per  il  Presidente  né  per  la

Maggioranza...

Presidente

No scusa, per piacere rimani nel tema.

Consigliere Valentini

Rimango nel tema. Io non intervengo per la Maggioranza...

dico questo:  ma tu  dov’eri in  Commissione speciale?  Eri

presente alla Commissione speciale? IO ora mi vado a vedere

tutti i verbali della Commissione speciale e voglio vedere

se  tu  hai  fatto  un  intervento,  voglio  proprio  vedere,

perché tu devi rispettare il Consiglio che è qui per la

politica, la vera politica, non per le perdite di tempo!

Io non sto parlando per il Presidente, parlo per me, perché

anch’io ho da fare fuori e non posso perdere tempo qua per

stare 4 ore a sentire cose che si potevano dire durante la

Commissione speciale o in Capigruppo, dove io sono venuto
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in Capigruppo per la prima volta e non ho visto il nome, ho

visto solo sorrisini e basta. La prossima volta, se avrò

modo di venire in Capigruppo, parlerò.

Rispetto non per il Presidente, per tutti i Consiglieri. La

politica si fa così? Io non penso che si faccia così, non

penso proprio che si faccia così. La prossima speciale, e

chiedo a Domenico di darmi tutti i verbali se riesce a

prenderli della Commissione speciale. Grazie.

Presidente

Va bene. Ci sono altri interventi?

Consigliere Mari

Prendo la parola per fatto personale.

Presidente

Un attimo. Ci sono altri interventi? Allora, si chiede la

parola. Consigliere Mari, il Municipio è una palestra. Devi

chiedere la parola.

Consigliere Mari

Chiedo la parola per fatto personale.

Presidente

Ci sono altri interventi? Prego, hai 3 minuti di tempo.
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Consigliere Mari

Come anche ha già detto in precedenza anche il Consigliere

Colella, noi stiamo praticamente prendendo un lavoro che è

stato  poi  fatto  rifare  al  Consigliere  Sisto,  quindi  a

questo punto...

Intervento 

Hai seguito malissimo, perché non l’ha rifatto.

Presidente 

Per piacere... finisci. Prego, prego. 

Consigliere Mari

Ha detto che è andato a revisionare e a leggersi tutto.

Tutti abbiamo da fare però suppongo che quando uno prende

l’impegno politico e rappresenta i cittadini...

Presidente 

Poi spieghiamo al Consigliere Mari quanto costa anche la

registrazione, perché ha un costo anche questo. Comunque,

ci sono altri interventi?

Consigliere Mari

Stavo finendo.
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Presidente 

Ah, prego.

Consigliere Mari

Noi  stiamo...  appunto,  non  (fuori  microfono)  il  lavoro

finale di tutta la Commissione, ma dopo 2 anni poi dalla

fine della Commissione speciale, e ribadisco che se ci sono

degli  emendamenti,  anche  migliorativi,  dovrebbero  essere

quantomeno ascoltati, letti e approvati.

Presidente 

Ci sono interventi? Chi vota a favore dell’emendamento n.8

del Consigliere Mari? Chi vota a favore? Manco Mari? Mari.

Chi  vota  contro?  Cassano,  Milano,  Corcelli,  Piancaldini,

Perna, Iusco, Sisto, Ventrella, Boccasile, Sciacovelli, De

Tullio,  Valentini  e  Leonetti.  Chi  si  astiene?  Impedovo,

Gallo, Cipriani, Manzari, Bux e Colella. L’emendamento non

è passato. Non c’è bisogno che fai i conti, li ho fatti già

io.

Andiamo avanti. Ci sono altri emendamenti? Altri lavori?

Hai finito? Ti sei intimidito? Basta così? Bene.

Non  essendoci  altri  emendamenti,  pongo  in  votazione  il

regolamento così come emendato. Ci sono interventi? No. 

Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti? Come?
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Intervento

Io mi astengo.

Presidente 

Tu hai votato?

Consigliere Mari

No.

Presidente 

Tutti, tranne il Consigliere Mari.

Consigliere Mari

Stiamo votando l’OdG, giusto?

Presidente 

L’Ordine del Giorno, così come emendato. Tutti a favore,

tranne  Mari  che  si  astiene.  Il  regolamento,  così  come

emendato, è stato emendato.

Consigliere Boccasile, tu volevi chiedere l’anticipazione

del punto, hai detto?

(Interventi svolti lontano dal microfono)
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Presidente 

Il  Consigliere  Boccasile  chiede  di  anticipare  il  quarto

punto  all’Ordine  del  Giorno?  Che  punto,  scusa?  Il

Consigliere Boccasile chiede l’anticipazione del punto n.3

all’Ordine del Giorno: “Autorizzazione al diverso utilizzo

delle somme rinvenienti da mutui concessi e non movimentati

afferenti al Campo di calcio “Bellavista”.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente 

Il  punto  n.3  all’Ordine  del  Giorno.  Chi  vota  a  favore

dell’anticipazione del punto n.3 all’Ordine del Giorno? Va

bene:  Cassano,  Milano,  Corcelli,  Piancaldini,  Perna,

Sciacovelli, Boccasile, De Tullio, Leonetti. A favore. 

Chi vota contro all’anticipazione del punto n.3 all’Ordine

del Giorno? Impedovo, Mari, Gallo, Cipriani, Manzari, Bux,

Colella.  Chi  si  astiene?  Valentini,  Ventrella,  Iusco,

Sisto. 

Direttore

9 favorevoli, 7 contrari, 4 astenuti. Passa favorevole.

Presidente 
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Passiamo  al  punto  3  all’Ordine  del  Giorno...  scusate,

posso?  “Autorizzazione  al  diverso  utilizzo  delle  somme

rinvenienti da mutui concessi e non movimentati afferenti

al  Campo  di  calcio  “Bellavista”.  Su  questo  Ordine  del

Giorno, ho chiesto di poter relazionare io personalmente

perché...  un  attimo  di  attenzione,  ascoltate  perché  è

importante,  perché  ho  chiesto  di  anticiparlo?  Perché  il

confronto col collega Consigliere Gallo mi ha portato al

ragionamento che la mia idea largamente condivisa con... e

fui anche io in un certo qual modo anche a voler spronare

il più possibile i colleghi Consiglieri - soprattutto della

Maggioranza – affinché questo punto all’Ordine del Giorno

all’inizio del  nostro mandato,  ricordo che  forse era  il

primo punto all’Ordine del Giorno che potesse essere in un

certo qual  modo realizzato,  ossia quello  di riaprire  le

porte del Bellavista che erano chiuse da tanti anni, e con

tanta onestà anche politica mi fu data questa opportunità,

però oggi a distanza di 3 anni, con il Consigliere Gallo

più volte ci siamo incontrati e ne abbiamo discusso, ho

apprezzato molto il suo punto di vista in cui mi diceva, mi

faceva notare che in realtà quest’apertura tardava molto ad

arrivare,  e  quindi  era  necessario  dare  una  smossa,  una

smossa perché? Perché noi su quei soldi paghiamo dei mutui

passivi,  il  Comune  paga  da  anni  dei  mutui  passivi..
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interessi passivi scusate, sui quei mutui paga interessi

passivi che provengono addirittura dalla Circoscrizione. 

Io poi, dal buon Domenico mi sono fatto dare anche... in

delibera, scusate, anche quelli che sono i vecchi mutui,

abbiamo fatto il mutuo tutti quanti per arredo urbano, sono

tutti mutui provenienti dall’arredo urbano, quindi che ci

tengo,  tutti  quanti  insieme,  di  mettere  in  un  unico

capitolo che aveva la funzione di creare un accordo quadro

per riaprire il campo Bellavista. 

Ora, il tempo è passato, l’ufficio tecnico del Comune di

Bari non è stato (incomprensibile) con noi, oggi non c’era

la Dirigente  Lorusso ma  poteva essere  testimone di  quel

famoso incontro avvenuto tra me, lei e l’ing. Laricchia in

qui veniva garantita questa disponibilità, successivamente

anche condivisa con l’Assessore Galasso, disponibilità ad

avere un accordo quadro in questi anni che ci permetteva di

fare quello. Poi il tempo ha determinato che i costi di

riapertura  del  campo  Bellavista  diventavano  sicuramente

molto più onerosi rispetto a quelli che avevamo messo noi,

314.000  euro,  quindi  bisognava  necessariamente  aumentare

quella cifra, cosa che noi non abbiamo la possibilità di

fare,  ma  poi  grazie  al  cielo  il  nostro  Sindaco  Decaro

insieme  a  tutto  lo  staff  e  insieme  a  tutti  coloro  che

seguono il PNRR, sono riusciti ad inserirlo all’interno del

PNRR, quindi sarà un’opera inserita nel PNRR, e a questo
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proposito, da questo ragionamento, forte del consiglio del

Consigliere Gallo, che ringrazio per l’ennesima volta, io

ho proposto questa cosa qua. 

Ho  commesso  forse  una  leggerezza,  perché?  Perché  preso

dall’entusiasmo, tutti quanti noi siamo vogliosi di fare la

buona politica, la mia leggerezza è stata quella di non

voler  permettere  nella  maniera  più  assoluta  che  questi

fondi andassero in un certo qual modo nell’utilizzo della

prossima Consiliatura. Perché? Perché se noi oggi riusciamo

a mettere questi fondi in questa variazione di bilancio e

quindi li  riportiamo, e  ascoltatemi bene  quando dico  li

riportiamo da dove li abbiamo presi, quindi non è stata

presa nessuna decisione, ma solo di riprendere quei soldi

di Bellavista e riportarli nell’arredo urbano. Così come

poi vi leggerò nella mia proposta. Un attimo, finisco tutta

la  mia  disamina,  poi  l’apriamo  la  discussione  e  magari

scriviamo anche un bel momento politico in questa giornata

che forse in parte dobbiamo dimenticare.

Quindi, preso da quest’entusiasmo, ho portato avanti questa

mia  idea.  Ora,  qui  abbiamo  la  Dirigente  Rizzo  che

sicuramente potrà concordare con noi, e sono contento che

oggi c’è lei perché tratta anche il bilancio e quindi è un

argomento su cui sicuramente ci potrà dare una mano, però

quando  noi  leviamo  una  voce  di  bilancio  –  e  non  c’è

bisogno,  io  penso  che  questo  anche  in  una  riunione  di
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condominio  è  così  –  noi  la  dobbiamo  rimettere  sotto

un’altra voce, e questo è il passaggio che bisogna fare.

Noi poi ne abbiamo discusso all’interno delle Capigruppo,

nelle  Capigruppo  forse  ho  omesso  di  leggerlo  tutto,  mi

confermi che non l’ho letto tutto?

Intervento

No, l’intervento che ha trasmesso a me su Zimbra l’ha letto

tutto.

Presidente 

Già  nella  Capigruppo  l’ho  letto  tutto,  quindi...

(incomprensibile) che è quello che sta in delibera?

Intervento

Sì.

Presidente 

Ah okay, pensavo di non averlo letto. E quindi niente, ho

optato per questa soluzione, ossia di riportare i fondi,

ripeto, solo ed esclusivamente perché se noi non portiamo

questo Ordine del Giorno oggi, e io mi auguro questa Assise

oggi dia un risultato noi necessariamente dobbiamo rinviare

l’attribuzione  di  questi  fondi  all’utilizzo  che  vogliamo

dare, che può essere arredo urbano, che può essere un’opera
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pubblica,  che  può  essere  qualsiasi  cosa,  necessariamente

all’anno prossimo.

Però anche nella buona norma, giusto?

Intervento

Considera che dopo...

Presidente 

Dopo abbiamo questa cosa qua. Io sapevo che dopo avevate

questi  momenti  stretti,  però  ora  voglio  anche  farvi  un

ragionamento, perché è giusto che voi li facciate, magari i

più anziani, quelli un po’ più veterani, più scafati della

politica, quelli più datati che hanno fatto qualche anno in

più già lo sanno: noi, per poter utilizzare i fondi per

diverso  utilizzo,  dobbiamo  prendere  il  Piano  triennale

delle opere pubbliche – che io ho portato perché così anche

voi ve ne rendete conto – trovare un elemento di 314.000

euro  all’interno  del  nostro...  un  attimo,  un  attimo,

all’interno  del  nostro  Piano  triennale  delle  opere

pubbliche,  trovare  quella  che  è  un...  questo  Piano

triennale  delle  opere  pubbliche  a  che  ora  me  l’hai

stampato? Alle 2?

Direttore

Alle 2.
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Presidente 

Alle  2,  quando  mi  ha  detto  comunque  il  Segretario

verbalizzante che c’era un po’ di maretta all’interno della

Commissione. Mi ha stampato questo Piano triennale delle

opere  pubbliche,  che  giustamente  oggi  potete

tranquillamente vedere.

Intervento 

Chiedo scusa, quando è stato fatto (fuori microfono) 

Presidente 

Questo  Piano  triennale  delle  opere  pubbliche?  È  quello

dell’anno scorso.

Intervento 

No, quando vi siete incontrati?

Presidente 

No, questo è quello dell’anno scorso, è quello vigente. 

Intervento 

Ho  capito,  e  voi  quando  vi  siete  incontrati?  (fuori

microfono) 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 66



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

Presidente 

Un attimo, finisco il mio intervento. 

Intervento 

Si, ma quando vi siete incontrati (fuori microfono) 

Intervento 

C’è la data sopra, in alto.

Intervento 

C’è la data sicuramente, quando vi siete incontrati?

Presidente 

Un attimo  solo, diciamo  tutto. No,  è importante,  perché

siccome... un attimo solo, scusate. Quindi qui c’è il Piano

triennale delle opere pubbliche, dopodiché ognuno di noi è

libero  di  decidere  cosa  fare.  Abbiamo  l’opportunità  di

utilizzare  noi  in  questo  mandato  questi  fondi,  renderci

protagonisti  dell’utilizzo  di  questi  fondi,  o  demandarli

all’anno prossimo, oppure... un attimo solo, però finisco e

poi do la possibilità a tutti di parlare, oppure quella di

lasciare il mondo come sta e aspettare che il Bellavista

possa ritornare com’era, oppure quello che volete voi, qui

ci sta tutto.
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Ora,  do  lettura  dell’Ordine  del  Giorno  perché  non  l’ho

ancora letto, giusto? Così come l’ho letto il giorno della

Capigruppo, giusto? Perché la testimonianza del Segretario

dell’ufficio di Capigruppo è fondamentale, e poi do tutte

le risposte che vogliate che io dia, prima di aprire la

discussione. 

Ho letto questo il giorno della Capigruppo, ho letto questo

io il giorno della Capigruppo.

Intervento 

Abbiamo capito.

Presidente 

No, perché forse qualcuno non lo ricorda, e io lo leggo

ora:  “Il  Presidente  Leonetti  riferisce:  premesso  che  su

proposta  del  Presidente  Leonetti,  con  deliberazione  del

2019 n.27, il Consiglio municipale ha approvato il diverso

utilizzo dei mutui di seguito indicato per autorizzazione a

diverso  utilizzo,  devoluzione  dei  mutui  concessi  e  non

movimentati  per  l’importo  complessivo  di  314.090,26  euro

per  la  realizzazione  di  lavori  di  riqualificazione  e

ripristino del campo sportivo denominato “Bellavista”. Dato

atto  che  attualmente  il  campo  sportivo  Bellavista...

interrompimi, Domenico, quando arrivo ad un punto che non

ho  letto  il  giorno  della  Capigruppo,  per  cortesia.
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Attualmente  il  campo  sportivo  Bellavista  necessita  di

interventi  di  manutenzione  straordinaria  necessari  a

garantire la continuità sportiva il cui valore supera la

cifra messa a disposizione dal Municipio; considerato che

il  campo  Bellavista  rientra  nel  progetto  finanziato  dal

PNRR denominato  “costa sud”  del Comune  di Bari,  propone

che: il diverso utilizzo della somma rinveniente da mutui

concessi  e  non  movimentati  per  l’importo  complessivo  di

euro  314.090,29  per  la  realizzazione  di  lavori  di

riqualificazione,  fornitura  e  posa  in  opera  di  arredo

urbano, area ludico-ricreativa e area cani all’interno del

territorio del  Municipio 1.”.  Questa è  la mia  proposta.

Questa è la delibera. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente 

No, sto chiedendo. Fu letto fin dove?

Intervento 

Fino a qua.

Presidente 

Ed è finita, questa è.
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(Interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento 

L’area cani non è stata detta.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Intervento 

Posso dire la mia?

Presidente 

Un attimo, poi apriamo la discussione. 

Direttore 

Di essere stato letto, è stato letto, solo che alla fine...

cioè... mentre si stava accingendo a leggere la fine, tra

il Consigliere Gallo che comunque rivendicava la propria

idea  del  passato  e  altri  interventi,  si  sono  diciamo

sovrapposte  delle  voci  e  forse  non  è  stato  (voci

sovrapposte).

Presidente 

Va  bene,  siccome  noi  non  siamo  in  regime  di...  tutti

possiamo  sbagliare,  può  essere...  la  distrazione  è  una
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cosa,  però  la  cosa  che  è  stata  letta  il  giorno  della

Capigruppo del 29 aprile 2022 era questa. 

Ora, detto questo, chiudo il mio intervento e apriamo una

proficua discussione, dicendo che la dicitura, e ascoltate

però,  che  la  dicitura  così  come  è  scritta...

Vicepresidente, nella mia proposta è stata anche condivisa

con l‘Assessore Galasso e il Direttore della Ripartizione,

perché  da  parte  dell’Amministrazione  comunale  e  della

Giunta  c’è  tutta  la  volontà  affinché  noi  possiamo

utilizzare nel migliore dei modi i fondi che ci sono stati

a (incomprensibile)

Fatta  questa  premessa  che  mi  sembrava  doverosa  nei

confronti  di  chi  non  è  oggi  qui  con  noi,  apriamo  la

discussione.  Chi  si  iscrive  a  parlare?  Io  penso  che  la

prima  parola  dovremmo  darla  al  Presidente  della

Commissione...

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

Diamo la parola ad Anna? Prego Anna Bux, Prego Consigliera

Bux.

Consigliera Bux 

Buongiorno.
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Presidente 

5 minuti.

Consigliera Bux

Consigliera Annamaria Bux, Movimento 5 Stelle.

Ho  scritto  un  breve  intervento,  io  direi  che  questa

delibera la possiamo associare un po’ al gioco dell’oca, un

gioco che prevede il ritorno alla casella iniziale nel caso

in cui si finisca in quella che contiene la penalizzazione,

penso che tutti abbiamo giocato al gioco dell’oca. È quello

che è accaduto proprio a questa delibera, che aveva ormai

nel lontano 2019 impegnato mutui risalenti addirittura al

2007, stiamo parlando di ben 15 anni fa, per i lavori di

ristrutturazione  del  campo  sportivo  Bellavista.  È  bene

ricordare che in quella seduta di Consiglio dell’anno 2019

fu  Cassandra  a  dubitare  fortemente  della  capacità  di

impegnare  i  fondi  in  una  ipotetica  e  immediata

concretizzazione  dell’intervento  sul  rifacimento  del

Bellavista.  Gradirei  che  il  mio  Presidente  Leonetti  mi

ascoltasse. Grazie. Il Presidente Leonetti del Municipio.

Dicevo,  Presidente,  che  forse  su  Cassandra  nel  2019  a

dubitare fortemente della capacità di impegnare i fondi in

queste’ipotetica  e  immediata  concretizzazione

dell’intervento del Bellavista, perché sembrava che allora
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per allora già ci fosse il progetto che di là a uno i due

mesi si dovesse provvedere a questa ristrutturazione.

Il mio intervento è allegato a questa delibera di oggi e

invito  i  miei  colleghi  a  rileggerlo,  quindi  non  voglio

certamente  ripetermi  con  le  argomentazioni  del  tempo  ma

voglio rimarcare l’incapacità di questa Amministrazione ad

attuare  concretamente  quello  che  è  stato  un  atto  di

indirizzo  del  Municipio  1,  il  Municipio  che  possiamo

definire, forse, il più prestigioso per centralità, storia

e popolazione residente. Quindi, come nel gioco dell’oca,

ritorniamo alla casella iniziale, si ritorna a parlare oggi

di come impegnare i 314.090 euro che giacciono nei cassetti

dell’Amministrazione comunale da ben tre lustri, e tutto

questo  avviene  infischiandosene  anche  delle  regole,

ricordiamo il rilievo circostanziato dalla Corte dei Conti

del 2015, ma soprattutto sapendo di aver negato già dal

2019  alla  comunità  opere  e  interventi  che  avrebbero

cambiato il paesaggio o la funzionalità di una porzione del

nostro territorio. È il caso di dire: “Politica, dove sei?

Programmazione, dove sei? Strategia, dove sei?”. Dove sono

le risposte che questo consesso può intestarsi per poter

dire  alla  fine  di  questi  5  anni  e  del  nostro  mandato:

“Siamo  riusciti  a  fare  questo,  oppure  a  migliorare

quest’altro”. Con quale resoconto noi chiuderemo il nostro

mandato? Con un mero esercizio lessicale di maniera? Con le
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future promesse dei “vedremo, cercheremo, faremo” e chi più

ne ha, più ne metta? Bene, oggi faccio una proposta a tutti

i  miei  colleghi  di  Maggioranza:  vi  chiedo  di  fare  la

politica con la “P” maiuscola e, così come deciso dalla

nostra Commissione Lavori Pubblici, ora cedo la parola al

mio  Presidente  di  Commissione  Lavori  Pubblici,  il  dott.

Valentini, perché come è giusto che sia, nel rispetto dei

ruoli istituzionali che nessuno deve dimenticare, neanche

il  nostro  Presidente  del  Municipio  Leonetti  deve

dimenticare,  che  esistono  delle  Commissioni  che  lavorano

con  dei  Presidenti  specifici  per  il  lavoro  di  quella

Commissione, quindi con questo mi auguro che oggi ci sia un

atto di  buona politica,  affinché si  concretizzi un  vero

percorso condiviso, partecipato, e che possa offrire una

sintesi più alta di proposta di questo importante impegno

di spesa, perché stiamo parlando di 314.000 euro. Grazie.

Cedo la parola al mio... vabbè, ora tanto ha chiesto pure

lui di intervenire. 

Presidente 

Vorrei aggiungere una cosa all’intervento della Consigliera

Bux...  faccio  così,  rispondo...  altrimenti  poi  mi

dimentico.

Consigliera Bux
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Io non sono stata cattiva, eh.

Presidente 

E io non sono cattivo, però non mi sembra che io in questo

mandato abbia messo da parte il fatto che voi lavorate in

Commissione, a me non risulta. No aspetta... il caffè ce lo

prendiamo  fuori  e  facciamo  discussione  Consigliera,  ora

parliamo a step, giusto perché mi hai chiamato in causa e

quindi...

Consigliera Bux

No, io volevo precisare.

Presidente 

Io credo che questo non l’abbia mai detto. Ti voglio bene,

non ti tratto male, non ti preoccupare, non mi permetterei

mai. ci mancherebbe altro. 

Però, detto questo a mio avviso sarà il mio comportamento,

come dice qualcuno forse troppo militare, queste cose qua,

è una mia… fa parte del mio carattere, ognuno di noi ha le

sfaccettature,  Mari  è  uno  che  nel  carattere  ha  50

emendamenti, la notte non dorme e fa gli emendamenti, io

magari  ho  altri  punti  di  vista  per  quanto  riguarda  il

discorso del carattere delle persone. Tutto è finalizzante

a un obiettivo comune che è l’obiettivo comune che unisce
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noi, me, loro della Maggioranza e voi delle Minoranze che

penso che sia quello del bene di tutti, del bene comune.

Nel momento in cui dici questo, cara Anna, mi dici una cosa

che io non posso accettare sul discorso e ti ribadisco sul

fatto che io non dia la possibilità a tutti di esprimervi,

sono qua ad ascoltare, dico sempre la mia perché mi voglio

sentire partecipe… okay, va bene, ma io faccio anche mea

culpa, io parto dal principio, non sto dicendo che sono…

però è anche vero che io in questa mia proposta di delibera

in  questo  Ordine  del  Giorno  credo  di  non  aver  dato

prerogativa  nella  realizzazione  di  niente,  ho  ripreso  i

fondi che abbiamo estorto come si evince dai tre lustri che

tu  hai  detto  –  e  sta  scritto  nella  delibera  -  abbiamo

estorto dall’arredo  urbano e  li ho  riportati nella  voce

arredo urbano, quindi se da qui voi mi dite che io ho preso

una decisione  in merito  a come  utilizzare questi  fondi,

credo che forse questo chiarimento in questo Consiglio sia

veramente meritevole di attenzione perché io penso a questo

punto che ci sia un grosso abbaglio perché ho preso quei

fondi e riportati alle origini. Questo è l’atto così come

vi è stato inviato, è stato inviato in questo modo a tutti.

No, poi passiamo la parola al Presidente Valentini. 

Consigliere Bux
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No,  giusto  un  piccolo  inciso.  Assolutamente  non  voglio

mettere in dubbio, semplicemente avrei gradito, come tu hai

detto,  quei  soldi  appartengono  (fuori  microfono).  Avrei

gradito  che  questi  soldi  fossero  ritornati  nella

Commissione di  appartenenza, dove  oggi a  distanza di  15

anni (fuori microfono) che c’erano nel 2007 di provvedere

all’arredo  urbano  della  VII  Circoscrizione  perché  stiamo

parlando che all’epoca c’erano ancora le Circoscrizioni non

i Municipi. Oggi che ci sono i Municipi ci sono anche…

Presidente

Però hai detto 2 minuti e stai ripetendo tutto da capo.

Consigliere Bux

No, non sono passati 2 minuti.

Presidente

E sempre il fatto stai dicendo.

Consigliere Bux

No, io sono veloce a parlare. Oggi ci sono altre esigenze,

c’è  una  tendenza  più  green  che  tutti  quanti  (fuori

microfono). 

Presidente
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Okay, ora dico l’ultima cosa e poi passiamo la parola al

Presidente  Valentini  della  Commissione,  però,  però  di

questo argomento dovete aprire le orecchie tutti quanti,

cioè dobbiamo essere tutti quanti attenti a ‘sto fatto qua.

Quando si parla di arredo urbano e quando il Presidente

Leonetti propone di rimetterli nell’arredo urbano lo mette

in quel piccolo salvadanaio, immagino un grande porcellino

che conterrà 340.000 euro dove però i lavori che andremo a

realizzare  sono  gli  stessi  che  noi  e  potete,  dovete

verificarlo  perché  se  voi  pensate  che  il  Presidente

Leonetti  faccia  di  testa  sua  dovete  verificare  questo,

tutti i lavori che vengono realizzati in opere pubbliche e

il Presidente Valentini mi dà la conferma ora perché è uno

che  osserva,  che  vengono  realizzati  in  questo  Municipio

sono  tutti  presi  da  quella  che  è  il  nostro  indirizzo

politico  che  ogni  agosto  diamo  in  merito  alla  politica

partecipata,  andate  là  leggete…  aspetta,  scusami  fammi

finire, fammi finire, Anna però… scusami, devi far parlare…

Anna, fai il monologo e ce ne andiamo tutti. Ci sono gli

altri che vogliono ascoltare. E ti dico anche questo quando

tu parli di green e stai parlando con uno più green, vengo

preso per il culo che addirittura voglio difendere i cani,

immagina  quanto  sono  ecologico  io,  però  ti  dico  anche

questo quando tu parli di green ricordati che nell’arredo

urbano  come  arredo  urbano  è  prevista  anche  la

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 78



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

piantumazione, questa è una cosa che non c’è bisogno che lo

dico  perché  lo  sai  già,  lo  sapete  anche  voi  come

Commissione non è che non lo sapete. 

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

Anna, i progetti…

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

No,  no,  piantumazione,  hai  capito  bene.  (interventi

sovrapposti). 

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

Però, Anna, non fai parlare. Anna, non fai parlare perché

non vuoi ascoltare. Perché tu se mi parli che vuoi fare la
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piantumazione  di  via  Cattaro,  prendiamo  via  Cattaro  a

Madonella, un esempio, via Cattaro non ha alberi, vero? 

Consigliere Bux

(fuori microfono)

Presidente

Facciamo,  facciamo…  no,  va  beh,  sto  facendo  un’ipotesi,

un’ipotesi in favore di tutto in modo tale che tutti quanti

noi capiamo. Quando tu parli di piantumazione, scusate, via

Cattaro tu mi stai dicendo che…

Consigliere Bux

(fuori microfono) via Corfù.

Presidente

Via Corfù, vai dove vuoi, dove non ci sono piante, mi stai

dicendo che vuoi mettere le piante su un marciapiede, vuoi

creare un alvaretto e mettere la pianta, lo sai che lì hai

bisogno dell’Ingegnere che ti fa il progetto? E lo sai che

noi siamo tornati indietro perché non abbiamo l’Ingegnere

per progettare?  Questa è  la situazione,  quindi torni  un

passo indietro. Invece, quando tu metti nell’arredo urbano

puoi  provvedere  alla  sostituzione  di  manufatti  già

esistenti, alla miglioria di manufatti già esistenti, tolgo
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un albero morto, ne metto uno nuovo nello stesso punto,

nello stesso alvaretto…

Consigliere Bux

Puoi lasciare a noi la possibilità…

Presidente

Ma chi non la lascia a te, ce l’hai già tu, ma ce l’hai già

perché tu lo deliberi ad agosto nel bilancio partecipato.

Il Municipio 1 quando vengono da me dicono: “Cosa dobbiamo

fare, Presidente?”, quelle poche volte…

Consigliere Bux

E noi che stiamo a fare? 

Presidente

Ascoltami, io prendo la delibera che tu voti ad agosto e

gliela invio, noi come finiamo ogni agosto Leonetti Lorenzo

con  la  Segreteria  prende  la  delibera  del  bilancio

partecipato, della politica partecipata che voi ogni anno

ad  agosto,  l’elenco  della  spesa,  il  famoso  coso  che  mi

prendete  in  giro  tutti  quanti  e  viene  inviato,  loro

sfogliano. Arredo urbano? Cosa hanno detto al Municipio?

Cambiare gli alberi… e li cambio, cioè quindi l’avete già

deciso. 
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Consigliere Bux

(fuori microfono) 

Presidente

L’abbiamo messo. 

Consigliere Bux

L’hai messo nel piano triennale? 

Presidente

Non lo so, non l’ho ancora visto.

Consigliere Bux

Come non lo so? Tu sei il Presidente. 

Intervento

L’hai proposta? 

Presidente

Certo che l’abbiamo proposta…

Consigliere Bux

È stata messa nel piano triennale? La cosa è diversa. 
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Intervento

È stata messa?

Presidente

Eh, chi l’ha visto il piano triennale, se sto qua con voi

come lo faccio a vedere il piano triennale? Non l’ho visto.

Un attimo, facciamo parlare Valentini. 

Consigliere Valentini

Valentini,  Presidente  della  III  Commissione.  Presidente,

faccio una premessa questa scelta forte e importante che ha

avuto, che ha condiviso con me in prima istanza per quanto

riguarda  il  diverso  utilizzo  è  una  scelta  forte  e

importante  che  trova  tutti  quanti  d’accordo,  giusto?

Quindi, riportare 314.000 euro nelle casse, tra virgolette,

del Municipio, quindi ad utilizzo del Municipio. Quello che

ha  valutato  e  parlo  a  nome  della  Commissione,  a  parte

Cinzia  che  si  vuole  esprimersi  oggi  pomeriggio,  che  ha

valutato la Commissione in questi giorni in cui io – e non

mi può negare – che diverse volte anche (incomprensibile)

in maggioranza le ho chiesto una presenza perché si stava

parlando di questa problematica. Ieri è stato chiamato dal

Consigliere Sisto che rappresenta… e dalla Consigliera De

Tullio, è stato chiamato ieri mattina prima di addivenire a

questo  verbale.  Quindi,  da  parte  della  Commissione  la
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valutazione è stata questa: va benissimo, lei ha fatto una

scelta come ho detto prima importante, le diamo tutto il

merito a  lei e  poi sicuramente  l’appoggeremo per  questa

scelta  di  riportare  questi  soldi  motivata,

giustificatissima in quanto il PNRR, sappiamo benissimo che

utilizzerà i fondi per il Bellavista, quindi è giusto che

siano  così.  Però,  l’aver  già  definito  puntualmente  gli

interventi in questo Ordine del Giorno questo ha reso che

la Commissione si è sentita espropriata dei poteri che lei

giustamente ha delegato, di cui per questi anni ha lavorato

e ha lavorato sodo e non penso che ci siano problematiche

da parte della città di Bari. Allora, io quello che chiedo

e mi fermo qui senza polemica, non voglio fare polemiche

inutili,  in  rappresentanza  della  Commissione  Lavori

Pubblici  che  rappresenta  Maggioranza  e  Minoranza,

Presidente ritiri l’Ordine del Giorno.

Presidente

No, il ritiro lo chiedete voi.

Consigliere Valentini

E  da  domani  ci  mettiamo  tutti  insieme  a  lavorare

sull’utilizzo  di  questi  314-340.000  euro  che  non  sono

pochi, Presidente. Nel 2019 abbiamo seguito questo sogno,

tutta la Maggioranza ha seguito questo sogno nel 2019, ma

questa  volta,  Presidente,  vogliamo  intervenire  anche  noi
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come Commissione con l’ausilio anche della massima Assise

che sarà il Consiglio di Municipio a decidere, premesso,

solo questo. Chiedo il ritiro dell’Ordine del Giorno. 

Presidente

Okay, un attimo solo… 

Consigliere De Tullio

No, devo prima intervenire io così poi puoi rispondere ad

entrambi  perché  la  mia  domanda  è  collegata…  il  mio

intervento è collegato al Presidente. 

De Tullio Cinzia, Partito Democratico, ore 16:52. 

Intervengo ora giusto per completare quanto detto quanto

detto dalla Consigliera Bux e dal mio Presidente Valentini,

io non mi sono espressa in Commissione, non perché non sia

favorevole a quanto da loro valutato oggi anche perché lo

abbiamo deciso tutti quanti insieme, ma perché io vorrei

fare una domanda probabilmente in questa confusione io ho

bisogno di avere una risposta precisa e certa perché dalla

risposta  che  lei,  Presidente,  darà  può  essere…  può

modificare il mio intervento. Ora noi abbiamo appreso dalla

delibera che il Municipio 1 ha a disposizione 314.000 euro

così  come  da  delibera  questi  soldi  sono  ritornati  nel

capitolo di spesa originario quello che comprende l’arredo

turbano ed altro. Ora io mi chiedo perché questo… perché la
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Commissione  possa  lavorare,  così  come  detto  dalla

Consigliera Bux e il Presidente Valentini, cioè noi come

Commissione  Lavori  Pubblici  se  volessimo  dare  noi  una

nostra  idea,  lei  mi  deve  specificare  se  questi  soldi

possono essere utilizzati per fare altro, cioè un eventuale

progetto green premesso che il progetto non ce lo abbiamo,

ma  poiché  è  un'idea  della  Commissione  potrebbe  essere

valutato utilizzando i 314.000 euro? Esistono progetti di

modico importo, cioè che rientrano nei 314.000 euro che noi

possiamo utilizzare? Oppure siamo vincolati al Capitolo di

spesa  per  i  quali  sono  stati  destinati?  Perché  da  cui

dipende anche la nostra scelta, cioè capire come possiamo

utilizzare questi fondi, non perché noi non avessimo delle

idee,  ma  dato  che  oggi  è  presente  anche  il  dirigente

tecnicamente questi soldi potrebbero essere utilizzati per

finanziare  dei  progetti  della  nostra  Commissione?  Noi

abbiamo fatto un Ordine del Giorno, però ho specificato il

cui  progetto  non  ce  l'abbiamo,  un  Ordine  del  Giorno  da

tutti approvato, possiamo utilizzare… perché da cui dipende

la nostra risposta. Io voglio la risposta dal Presidente.

Grazie, Presidente.

Presidente

Prego, Consigliere Gallo.

Consigliere Gallo
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Prendo atto (fuori microfono) e quindi ne sono contento.

Per ciò che riguarda il problema di questa possibilità di

progettualità (fuori microfono) chiaramente io lo condivido

in  pieno  perché  sin  dall’inizio  sono  stato,  quando  si

dovevano assegnare questi fondi, ho sempre parlato che la

Commissione  doveva  prendere  un  atteggiamento  più

decisionale.  Quello  che  mi  fa  specie  nel  sentire  la

Consigliera Bux che praticamente la Consigliera Bux insieme

al collega dei 5 Stelle sia in Commissione a suo tempo sia

su questa delibera si sono astenuti, quindi il fatto di

astenersi…

Presidente

Fai parlare Anna, dai Anna, per piacere, dai. 

Consigliere Gallo 

(interventi sovrapposti) questa idea di progettualità che

io avevo sempre sostenuto dal primo giorno in cui ci siamo

insediati come Commissione (fuori microfono) penso io non

la  qualifichi  in  maniera  pia.  Comunque,  sempre  si  può

ritornare sui suoi passi e quindi spero che questo venga

fatto. Quel fatto della progettualità mi fa piacere sentire

adesso la Commissione che vuole fare questo intervento e

ritengo che sia opportuno che praticamente le cose vanno in

questo  senso  perché  l’altra  volta  il  problema  è  stato

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 87



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 19
maggio 2022

proprio quello di voler fare le cose troppo in fretta e

quindi chiaramente  questo ha  bloccato per  3 anni  questi

fondi.

Presidente

Prego, Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Presidente, per onore della verità durante la conferenza

dei  Capigruppo  il  Punto  all’Ordine  non  fu  letto

completamente,  mancava  proprio  il  pezzo  (interventi

sovrapposti) tant’è vero che congiuntamente al Consigliere

Ventrella gli abbiamo chiesto…

Presidente

Ragazzi, c’è un Segretario verbalizzante, non è che… scusa,

Domenico,  sei  chiamato  in  causa.  Hanno  detto  che  loro

ricordano  che  è  stato  detto…  va  beh,  abbiamo  assodato

questa cosa qua. Io ti assicuro che è stato letto fino alla

fine, la verità, la verità può essere pure la mia, scusa

eh, giusto? Ti dico che… eh, no dice che non è vero, scusa…

va beh, diciamo che è irrilevante ‘sta cosa qua. 

Consigliere Sisto
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È irrilevante perché a parere mio c’è un errore di forma in

quanto il verbale non viene letto contestualmente.

Presidente

Allora la  prossima volta  aspettate fino  alla fine  però,

ragazzi, siete anche voi che andate via, lo lasciate con un

cerino in mano e ve ne andate tutti. 

Consigliere Sisto

Congiuntamente al Consigliere Ventrella abbiamo chiesto di

riuscire a mantenere questi fondi in maniera libera…

Presidente

Va  bene,  okay.  Ci  sono  altri  interventi?  Così  do  delle

risposte e poi andiamo alla votazione. prego, Consigliere

Colella. 

Consigliere Colella

Se  desidera  rispondere  alla  richiesta  del  Consigliere

Valentini,  in  base  alla  sua  risposta  formulo  il  mio

intervento. 

Presidente
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Okay,  va  bene,  perfetto.  Allora,  non  lo  so,  vuoi  fare

l’intervento? Dopo di me andiamo alle votazioni perché è

inutile che… 

Consigliere Colella

Grazie, Presidente. Colella Gaetano, Movimento 5 Stelle.

Oggi, Presidente, lei propone ancora una volta il diverso

utilizzo delle somme rivenienti dai mutui concessi…

Presidente

Quante pagine sono? So assai? Mi sto agitando.

Consigliere Colella

3, 3. 

Allora, oggi  Presidente lei  propone ancora  una volta  il

diverso utilizzo delle somme rivenienti da mutui concessi e

non  movimentanti  per  l’importo  complessivo  di  314.090,29

per  la  realizzazione  (audio  disturbato).  Il  diverso

utilizzo dei mutui concessi e non movimentati per l’importo

complessivo di 314.090 per la realizzazione di lavori di

riqualificazione e ripristino del campo sportivo denominato

“Bellavista”.  Ancora  prima  c’era  stata  una  deliberazione

sempre  del  Municipio  1,  la  n.11/2018,  con  il  quale  il

Consiglio Municipale aveva preso gli stessi mutui, sempre

quelli concessi e non movimentati per l’importo di 314.000
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eccetera  per  un  progetto  esecutivo  inerente  (audio

disturbato)  e  nonché  di  arredo  urbano  della  V

Circoscrizione, questo avveniva nel 2018 (audio disturbato)

nel 2019 una delibera municipale (audio disturbato). Come

diceva la nostra Direttrice, quando le avevamo sottoposto

il quesito, questi mutui hanno una provenienza datata dal

2007, quindi (audio disturbato), sono passati 15 anni, si

tratta di mutui che sono stati concessi diversi anni fa,

per i quali – sono parole della Dirigente – il Comune paga

rate di ammortamento che però (audio disturbato) o meglio

c’erano delle precedenti delibere dei Consigli Municipali

che  avevamo  destinato  questi  mutui  (audio  disturbato).

Quindi, questo 314 che ricorda tanto il pi greco famoso,

no? Il 314 che si usa nelle circonferenze, oggi portiamo a

termine  una  circonferenza  e  si  desidererebbe  riportare

tutto al punto di partenza dopo 15 anni, quindi l’importo

complessivo di 314.090,29 e con una specifica… noi abbiamo

una delibera ben precisa per la realizzazione di lavori di

riqualificazione e ripristino del campo sportivo denominato

“Bellavista” al fine di poter sistemare il campo da gioco e

gli  impianti  ivi  presenti  così  da  garantire  l’utilizzo

della  struttura.  Il  Presidente  Valentini  durante  il

Consiglio del  24/10/2019 ci  aveva riferito  – lo  diciamo

nella trascrizione  a verbale  – che  lo stesso  Presidente

Leonetti ci informava che era stata (audio disturbato) al
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Direttore  della  Ripartizione  IVOP  se  con  la  cifra

disponibile,  ovvero  i  314.000  euro  si  sarebbe  potuto

procedere nuovamente alla fruizione del campo. Il Direttore

della  Ripartizione  rispondeva  in  maniera  positiva  alla

questione posta dal Presidente confermando la possibilità

di  utilizzare  quella  cifra  al  fine  di  poter  avere  la

fruizione del campo sportivo effettuando degli interventi

con progetti in accordo quadro, questo avveniva nel 2019.

La  Consigliera  Bux  le  aveva  ricordato  che  la  somma  di

314.090 proveniente dai diversi mutui del 2007 era stata

già attenzionata, cioè o meglio facendo riferimento alla

Corte  dei  Conti  esisteva  un  rilievo  circostanziato  del

2015, cioè la Corte dei Conti ha valuto ricordare che non

si possono accendere dei mutui, pagare gli interessi…

Presidente

Consigliere Colella, ha 14 secondi.

Consigliere Colella

Poi chiedo l’estensione del tempo in qualità di Capogruppo.

Per cui non realizzare le opere per le quali sono stati

accesi,  sono  trascorsi  15  anni  dal  2007  e  tutti  noi

cittadini siamo stati chiamati a pagare gli interessi su

questi mutui. 
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Per  concludere,  ci  sono  queste  parole  sempre  che  io  ho

stralciato  dalle  dichiarazioni  fatte  nella  delibera.  Io

sarò il primo a dire al Sindaco pensaci prima di darci le

deleghe  sui  Lavori  Pubblici  perché  non  abbiamo  ancora

capito  cosa  noi  vogliamo,  abbiamo  per  la  prima  volta

l’opportunità  di  dire  che  siamo  un  Municipio  che  è  in

grado,  nonostante  le  limitazioni  del  Comune  Centrale  in

merito al decentramento amministrativo, che è in grado di

portare  avanti  un’attività  in  maniera  decentrata.  Oggi,

questo Municipio ha la possibilità di dimostrare che è in

grado di  fare decentramento.  Quanti soldi  si buttano  in

mutui e  la Corte  dei Conti…  (interventi sovrapposti)  un

giorno ci chiederà anche perché. Abbiamo la responsabilità

di dire noi non vogliamo dare continuità a questa (audio

disturbato) e invitava ad associarsi alla Maggioranza in

questo cambio di rotta rivolgendosi alla Minoranza e diceva

“noi non vogliamo pagare gli interessi altrui perché tra

tutte le vostre osservazioni, seppure validissime, io leggo

solo  una  cosa  la  possibilità  di  prendere  i  soldi,

accantonarli e continuare a pagare gli interessi”, queste

erano le accuse rivolte alla Minoranza. Chi diceva queste

parola era  lei, Presidente  Leonetti, perché  ci teneva  a

utilizzare quei soldi in maniera molto specifica per quanto

riguarda  quella  delibera  del  2019,  quindi  se  questa

Maggioranza ha deliberato un utilizzo completo di questi
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314.090,29 in data 24/10/2019, per ridare la vita al campo

di  calcio  “Bellavista”  chiedendo  ed  ottenendo  anche

l’immediata  esecutività,  2019,  sia  da  portare  a  termine

quando  già  deliberato,  non  ci  riesce?  Il  fallimento

dell’azione politica tanto ostentata da questa Maggioranza

sarà ancora più evidente. 

Presidente

Finito? Belle parole. Ci sono delle risposte da dare. Però

se io do le risposte… posso dare le risposte, Consigliera

Bux? Però se deve interrompere ogni 5 minuti… quindi, le

risposte e dopo si va al voto.

Ci sono altri interventi? Allora, do io le risposte per

tutti e dopo si va al voto. 

Allora, fermo restando – e inizio dal Consigliere Colella

perché è l’ultimo che ci ha fatto 7 minuti e 46 secondi di

intervento – dicendo che io credo che un buon politico è

colui che dice “ho sbagliato, torno indietro e non vado

avanti con l’errore”, e io credo di aver fatto la cosa più

giusta. L’esigenza del momento era quella di fare quello, i

miei  colleghi  di  Maggioranza  mi  hanno  assecondato,  ora

torno sui miei passi e non mi vergono a dirlo, la cosa più

bella  sai  quale  sarà,  Consigliere  Colella?  Che  domani

l’articolo lo faccio uscire io sui giornali prima che lo

fate uscire voi, ammettendo di aver commesso un errore, un
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errore dettato anche da una, forse non se n'è accorto che

noi qua abbiamo un Dirigente a scavalco - oggi purtroppo la

Dirigente qui presente che sta sostituendo per ragioni che

conoscete la dottoressa Lorusso - un Dirigente a scavalco

con 3 Ripartizioni, ma noi a testa e con tanti sacrifici

continuiamo ad andare avanti facendo di tutto per far stare

bene  quei  pochi  dipendenti  comunali  che  qui  invece  voi

volete ulteriormente aggravare di altri incarichi, però noi

sempre dalla parte di loro abbiamo portato avanti questo

Municipio e siamo orgogliosi - personalmente lo sono anche

personalmente, ma credo di parlare a nome di tutti - di

aver fatto fino ad ora un ottimo lavoro, sicuramente meglio

del lavoro che avrebbe fatto lei come Presidente di questo

noi  ne  siamo  straconvinti  e  quindi  questa  è  la  mia

premessa, siccome ai 7 minuti e 47 una cosa del genere mi

stava anche giusto che, insomma, 7 minuti e 47 di tortura

potevo anche farla. 

Detto questo, vado avanti… 

Consigliera De Tullio

Presidente, voglio la risposta. 

Presidente

Vado  avanti  con  la  Consigliera…  alla  domanda  che  mi  ha

fatto la Consigliera De Tullio. La Consigliera De Tullio mi
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ha fatto una domanda molto tecnica che forse non merita

neanche, diciamo, che… penso soltanto di essere ricordata,

ma comunque conoscete già tutti. La Dirigente qui al mio

fianco  sicuramente  può  affermare  quello  che  dirò  oppure

contraddire e dare la giusta dritta su quello che vi sto

per  dire.  Quando  noi  abbiamo  dei  fondi  da  utilizzare

soprattutto  nelle  opere  pubbliche  possiamo  utilizzare

questi  fondi  avendo  dei  progetti  inseriti  nel  piano

triennale delle  opere pubbliche  che ogni  anno voi  tutti

quanti e noi tutti quanti votiamo. Queste opere pubbliche

sono tutte quante il resoconto di progetto esecutivo con

tanto di computo metrico, computo metrico aggiornato che

significa  una  città  rispetto  al  lavoro  che  si  vuole

realizzare e fino qua tutto quanto ci sta. Prendiamo un

esempio largo  Giordano Bruno  del valore  di 340.000  euro

circa, largo Giordano Bruno che prima vi hanno fatto vedere

loro è un esempio calzante. I fondi di questo Municipio

volevano essere mirati tutti quanti alla realizzazione di

largo Giordano Bruno, ma noi abbiamo 314.000 euro e inoltre

con  la  variazione  dei  prezzi  che  c'è  stata  ultimamente

perché vi siete resi conto che i prezzi sono aumentati,

quei  340.000  euro  probabilmente  sono  diventati  molto  di

più, sicuramente non hanno ancora quantificato l’argomento,

ma  sicuramente  sono  aumentati,  aumentando  quei  fondi,  a

meno che noi non mettiamo di tasca nostra la restante parte
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dei  soldi  non  possiamo  coprire  la  spesa  necessaria  per

realizzazione  dell'opera,  quindi  di  conseguenza  dobbiamo

scendere nel  nostro libro  dei sogni  del piano  triennale

delle  opere  pubbliche,  scusate  mi  ascoltate?  Vittorio?

Perché  sennò  mi  distraggo,  scusa.  Rientriamo  nel  nostro

piano triennale delle opere pubbliche e a prendere un'opera

pubblica, un'opera pubblica che sia un’opera pubblica del

valore  contenuto  all'interno  della  cifra  a  nostra

disposizione. Io l’ho portato naturalmente poi lo visionate

voi in Commissione, ma lo conoscete perché… la Commissione

Lavori Pubblici sicuramente lo conoscete, avete visto che

non  ci  stanno  opere  come  tali.  Di  conseguenza  dobbiamo

spostare  questo  voce  di  bilancio  e  creare  un  accordo

quadri, un accordo quadri che abbiamo fatto nel 2019. 2019

che abbiamo preso? I fondi dell’arredo urbano dal 2007 a

scendere, messi tutti quanti insieme per la realizzazione

di  un  accordo  quadri.  Che  cos’è  l’accordo  quadri?  Lo

diciamo, lo sapete, ma ve lo dico, l’accordo quadri è quel

piccolo porcellino – sempre il famoso porcellino – pieno di

soldi  dove  tu  vuoi  aggiustare  una  giostrina?  Vuoi

aggiustare il campo di calcio? Vuoi togliere l’erba intorno

al campo? Quanto costa? 5.000 euro, vai là, 5.000, tiri

fuori lo scontrino, paghi 5.000 euro e fai i lavori. Vuoi

pitturare la tribuna? Vai là, prendi i soldi, 3.000 euro? E

fai. Quello si chiama accordo quadri, è un piccolo plafond,
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un capitolato aperto che ti permette di realizzare queste

opere. Per creare un accordo quadri, forse lo sapete, ma ve

lo ridico, per creare l’accordo quadri che succede? Succede

che  un  Ingegnere  dell’IVOP,  un  Ingegnere  o  un  tecnico

dell’Ufficio Tecnico, che noi non abbiamo, realizza questo

accordo  quadri,  lo  realizza  a  monte  e  dopo  lo  mette  a

bando. No, vi faccio tutta la storia perché Cinzia vuole la

risposta, sennò poi Cinzia… questo accordo quadri è stato

realizzato per il campo “Bellavista” in 3 anni? No, perché

noi  non  abbiamo  l’Ufficio  Tecnico,  non  ci  sono  stati

dietro.  Lorenzo  Leonetti  contro  tutto  quello  che…

assumendosi  le  sue  responsabilità  ha  fatto  il  passo

indietro e penso di aver fatto un gesto che ricopre – e

l’ha detto anche Valentini – l’idea forse di tutti perché

tutti  quanti  noi  più  o  meno  dopo  3  anni  ci  siamo  resi

conto… allora dovevo prendere quei soldi, deve prendere, un

amministratore deve prendere quei soldi e deve riportarli

in  una  voce  di  bilancio  perché  la  dottorezza  Rizzo  tra

pochi andrà a fare proprio questo dovremo prendere quella

voce  di  bilancio  e  riempirla.  Qual  è  l’unica  voce  di

bilancio che potevamo utilizzare perché oggi ci permette di

utilizzare?  È  quella  dell’arredo  urbano  ampliata  nelle

modalità con cui vi ho detto che ho detto tutto, ma non ho

detto nulla, se scrivevo solo arredo urbano e se volete lo

scriviamo solo arredo urbano, cosa succede? Non potevamo
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farlo. Cosa succede quando tu riempi quel plafond? Riempi

quel  plafond  nelle  more  che  giostrina  di  Sant’Antonio,

giostrina  di  Sant’Antonio  rotta,  la  voglio  riparare,

esistente,  rotta  perché  obsoleta,  perché  usurata,  perché

sfasciata, perché super utilizzata, vado là, prendo quei

soldi,  li  prendo,  aggiusto  la  giostrina  e  torna  nuova,

sempre da quel plafond dei 314.000 euro che il Presidente

ha proposto di fare questo. Albero morto in Corso Sonnino

cosa succede? Gallo, per piacere, tu che hai più esperienza

di  me,  che  succede?  Vai  nel  plafond,  prendi…  quindi,

Fabrizio, Cinzia, scusatemi un attimo, quindi alla luce di

quello che vi ho detto la manovra di quest’operazione del

Presidente che avrà letto a metà la cosa nella Capigruppo,

mi  assumo  le  mie  responsabilità  e  così,  vi  voglio  dare

ragione, sono stato un cretino io, dovevo leggere fino alla

fine,  che  abbiamo  mandato  all’Ufficio  dei  Capigruppo  è

stato mandato il verbale con ritardo? Abbiamo torto tutti

quanti,  potevate  rimanere  fino  alla  fine.  Che  abbiamo

omesso nello scrivere arredo urbano e altre parole insieme

per  ampliare  la  cosa,  okay,  ma  ricordatevi  solo  questo

questi 314.000 euro – e questo lo dico in favore di tutti

perché poi ognuno di noi alzerà la manina e si assumerà le

sue responsabilità – se noi li votiamo ora - la Dirigente

lo confermerà - noi potremo impiegare questi fondi per fare

quello  che  vi  ho  detto  perché  non  abbiamo  tecnici  per
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realizzarci progetti ex novo, non ce li abbiamo e non ce li

avremo, altrimenti avremmo fatto il “Bellavista”. Possiamo

utilizzarli nell’anno in corso e nell’anno successivo, se

non  fate  questo  probabilmente,  probabilmente  anche  no,

probabilmente dopo i lavori di Commissione che forse darà

l’esito  di  quello  che  abbiamo  detto  perché  grosse

alternative,  vedendo  il  piano  triennale  delle  opere

pubbliche, non ce le avete, però questa è una decisione

vostra che ora prenderete voi perché ognuno di noi ora deve

alzare una mano e si deve assumere le sue responsabilità,

probabilmente li utilizzeremo solo il prossimo anno. Tra 2

anni andiamo a votare e avrete da raccontare 2 anni di

lavori che avete realizzato…

Consigliere Bux

Lorenzo ci hai fatto perdere tu 2 anni (fuori microfono).

Allora  stai  facendo  un  passo  indietro?  Fallo  e  fallo

perbene senza fare di nuovo i ricatti.

Presidente

E  che  ricatti  sto  facendo?  Io  ho  fatto  (interventi

sovrapposti).  Consigliera  Bux,  però  per  l’onor  del  vero

abbiamo detto  che dovevo  concludere io  prima di  passare

alla votazione, giusto? Quindi, nella conclusione, Mari, mi
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dispiace ho  fatto una  domanda prima  ho detto:  “Ragazzi,

chiudo io?”, stavate qua o no? (interventi sovrapposti). 

Comunque, Bux  io voglio  dirti soltanto  questo rimane  il

fatto…  no,  no,  questa  è  una  cosa  che  tu  devi  comunque

ascoltarmi  perché,  per  cortesia…  rimane  il  fatto  che

Lorenzo Leonetti non ti ha fatto perdere 3 anni di tempo

perché  i  3  anni  di  tempo  tu  pensi  che  io  non  volevo

realizzare  l’apertura  del  “Bellavista”  insieme  a  tutti

quanti loro? Tu pensi che io non voglio l’Ufficio Tecnico

tutto mio? Ma tu in che Municipio vivi? 

Consigliere Bux

L’abbiamo fatto? L’abbiamo fatto? Se noi nel 2019 avessimo

destinato quelle somme (fuori microfono) sicuramente forse

un progetto di alienazione del Municipio ci sarebbe stato.

Presidente

Va bene, hai ragione, vi ho fatto perdere… 

Consigliere Bux

Io non voglio dire che tu hai torto e io ho ragione.

Presidente

No, va bene, diciamo…
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Consigliere Bux

Ma voglio lasciare il segno.

Presidente

Eh sì, lascerai il segno che anche… no, ma hai ragione il

segno lo lasciamo perché ora che cosa si fa? Leonetti ne ha

fatti perdere 3 e mo ne perdiamo un altro anno.

Consigliere Bux

Scusa,  Lorenzo,  tu  prima  hai  detto  questo  (interventi

sovrapposti) la piantumazione, è una cosa falsa.

Consigliere De Tullio

Ma la piantumazione te l’ha specificato, la sostituzione

dell’albero già esistente. Presidente, un nostro progetto

può essere finanziato? Risponda.

Presidente

Se è inserito qua dentro sì. 

Consigliere De Tullio

No, non è inserito. (interventi sovrapposti)

Intervento
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Scusate, facciamo parlare la Dirigente che lei è l’organo

preposto e sa tutto? È inutile che parla Lorenzo che è un

politico.

Presidente

Un  attimo  soltanto,  no  per  difendere  la  Dirigente,  la

Dirigente  può  anche  rispondere  però  la  Dirigente…  la

Dirigente può anche rispondere… un attimo solo, un attimo

solo, la Dirigente può anche rispondere però io credo che

se non ha risposto vuol dire che ho detto cose giuste. 

Intervento

No,  a  me  di  quello  che  dici  tu  può  interessare

soggettivamente… (interventi sovrapposti)

Presidente

La Dirigente vuole aggiungere una cosa, un attimo solo. 

Consigliere De Tullio

È  importante,  Anna,  se  non  ci  fidiamo  neanche  della

Dirigente…

Presidente

Manzari ha chiesto alla Dirigente conferma su…
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Consigliere Manzari

(fuori microfono) perché noi abbiamo la dottoressa Lorusso

che porti i verbali e ha detto delle cose a suo tempo…

Presidente

Va  beh,  ora  non  c’è  la  dottoressa  Lorusso.  (interventi

sovrapposti)

Allora, Manzari ha chiesto…

Consigliere Manzari

Io chiedo alla Dirigente testuali parole, la domanda che ha

fatto Cinzia, punto.

Presidente

Cioè deve ripetere tutto il fatto che ho detto io? 

Consigliere Manzari

No.

Consigliere De Tullio

No, la domanda è se noi come Commissione Lavori Pubblici

abbiamo un’idea politica, non abbiamo un progetto, abbiamo

un’idea non supportata da un progetto tecnico, è solo un

indirizzo  politico,  con  i  315.000  che  abbiamo  possiamo
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finanziare  il  progetto  e  di  conseguenza  la  sua

realizzazione?

Dirigente

È  certo,  però  ovviamente  questo  progetto,  cioè  questa

vostra  iniziativa  politica,  la  proposta  politica  così

insomma  come  succede  per  tutti  i  progetti  di  matrice

politica deve essere, ovviamente deve essere tradotta in

atti  amministrativi  e  quindi  ovviamente  deve  essere

stipulato  un  accordo  quadro  con  uno  o  più  operatori

economici per la realizzazione del progetto, tutte le idee

possono  essere  tradotte  in  fatti,  è  ovvio  però  che  la

Commissione propone, dà l’input politico, poi ovviamente la

Ripartizione  quindi  il  Municipio  che  voglio  dire  è  una

struttura  politico-amministrativa  come  tutte  le

Ripartizioni  darà  poi  pratica  a  queste  idee,  quindi  ci

vuole  poi  ovviamente  l’azione  amministrativa  della

struttura, della Dirigente e dell’ufficio.

Consigliere De Tullio

Cioè il progetto poi non serve, quindi? 

Dirigente

Come no? Il progetto… 
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Consigliere De Tullio

E chi lo fa?

Dirigente

No, un progetto servirà… e beh, adesso diciamo non lo so,

nel  senso  che  sicuramente  la  collega,  però  abbiamo  un

Ufficio Tecnico interno, si può appaltare all’esterno, cioè

ci sono varie possibilità. 

(interventi sovrapposti)

Io se fossi diciamo la collega, però domani la dottoressa…

certo, per esempio, voi potreste tranquillamente mandarla

perché la Commissione, diciamo, ha questo potere mandarla

alla Ripartizione IVOP chiedendo un parere.

Presidente

Ma  non  abbiamo  i  tecnici  per  farlo.  (interventi

sovrapposti)

Dirigente

Scusatemi,  posso  dare  un’idea?  Ma  perché  non  fate

un’audizione con i colleghi della Ripartizione e mandate il

progetto per la (audio disturbato) così risparmiate i soldi

e vi avvalete, diciamo, degli organi interni anche perché

mi  apre  di  ricordare,  visto  che  comunque  che  il

decentramento  fa  parte  della  mia…  cioè  il  decentramento
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amministrativo  lo  curo  io  come  Segreteria  Generale,

diciamo, è la mia POS che se ne occupa, quindi comunque

sono io.

Detto questo, mi sembra, voglio dire, di ricordare, se non

sbaglio, che il Regolamento del decentramento laddove non

prevede  espressamente  o  i  Municipi  non  abbiano  risorse

faccio  riferimento  alla  struttura  centrale,  però  il

Municipio  non  è  una  nomade  rispetto  alle  altre

ripartizioni, facciamo parte… (interventi sovrapposti). Ma

questo nessuno ve lo vieta, diciamo, nella destinazione e

nella  finalizzazione  della  somma  tutti  gli  interventi

compatibili possono essere fatti che sia albero, che sia

piastrella, che sia un’altra cosa, cioè voglio dire nulla

vi vieta di fare questo. Se la piantumazione tecnicamente

rientra nell’arredo urbano sì, se non è previsto perché…

Consigliere Bux

E questo chi lo decide?

Dirigente

Il tecnico. 

Consigliere Bux

Eh,  appunto,  quindi  per  questo  noi  non  vogliamo  come

Commissione Lavori Pubblici il vincolo. 
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Dirigente

Nella declinazione ovviamente il tecnico… cioè, è come se

io ho un capitolo con delle spese di investimento e invece

le  voglio  utilizzare  per  una  spesa  in  conto  capitale.

Ovviamente ogni spesa ha una sua vocazione che deve essere

rispettata  nel  bilancio.  Diversamente,  voglio  dire,  si

tratta di implementare, ma è difficile o dovreste creare

una  posta  ad  hoc,  ma  lo  dovevate  fare  già  in  sede  di

bilancio, oggi la Giunta approva il bilancio e vi verrà poi

mandato prima di andare in Consiglio lo vedrete, diciamo,

verrà  approvato  in  Municipio.  Poi,  scusate,  venerdì  è

andato  in  porto  perché  nessuno  ha  controllato  se

l’intervento è stato previsto? Il Presidente mi pare che

abbia detto che rientra anche l’intervento nel porto quindi

siete  blindati,  cioè  l’intervento  del  campo  “Bellavista”

rientra… (interventi sovrapposti)

Presidente

Scusate, al campo “Bellavista” è successo proprio questo.

Noi abbiamo dato dei fondi per realizzare il progetto con

accordo quadri, questo accordo quadri in 3 anni non è mai

stato  realizzato  perché  non  c’è  nessun  tecnico  per  il

discorso  che  dicevi  del  decentramento  amministrativo,

nessun tecnico a disposizione per realizzarci dei progetti,
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quindi di conseguenza noi non abbiamo avuto in 3 anni i

soldi attesi per fare questo, allora la mia proposta nella

delibera  è  questa  prendiamo  questo,  li  mettiamo

nell’accordo  quadri  dell’arredo  urbano  che  c’è  già  e

utilizziamo quelli.

Dirigente

Scusate, posso lanciare anche un altro… adesso io non lo so

se  funziona,  cioè  funziona…  sì,  ma  credo  che  si  possa

appaltare  anche  all’interno,  mi  spiego.  Ogni  tanto

arrivano, perché vedo, non so si possono dare perché credo

che la Ripartizione Personale abbia, come posso dire, abbia

sdoganato questa prassi, si danno degli incarichi diciamo

interni  ovviamente  retribuiti  per  non  svilire  la

professionalità dei colleghi, per cui per esempio, non so,

una rendicontazione extra, allora senza andare all’esterno

potreste anche, diciamo, immaginare di dare un incarico,

diciamo,  un  pezzo  più  contenuto  –  la  butto  lì  –

all’Ingegner  (incomprensibile),  all’Ingegnere  Pinco

Pallino,  all’Ingegnere  Rizzo,  per  sviluppare  un  accordo

quadro e determinate cose, se la Ripartizione è onerata.

Poi, diciamo, l’Assessore Galasso è così disponibile, io lo

vedo  in  Giunta,  anzi  quando  gli  proponi  qualcosa  gli

luccicano gli occhi perché non coinvolgerlo? 
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Presidente

Prego. 

Consigliere Valentini

Vorrei chiudere questo capitolo. Presidente, forse non ha

compreso quello che vuole la Commissione Lavori pubblici.

Lei giustamente parla di tecnicismo, di tutte… però alla

fine non colto quello che io ho chiesto in due parole:

condivisione, cioè lei mi può parlare dell’accordo quadro,

progetto, qui io sono l’organo politico, faccio parte della

sua Maggioranza e sono il Presidente di questa Commissione.

La mia Commissione ha chiesto condivisione non posso dal

mio Presidente sentire “o lo fai oggi o non lo fai più”

perché io non possa essere tra virgolette…

Presidente

Non ho detto “o lo fai oggi…”, ti ho detto i tempi.

Consigliere Valentini

Tu  hai  detto  i  tempi,  non  mi  puoi  dare…  perché  se  hai

sentito il discorso precedente, ho detto domani ti aspetto

in Commissione per sederci a tavolino con te Presidente,

con  te  Presidente  che  poi  deve  essere  vagliato  dal

Consiglio,  ma  ho  detto  con  te  Presidente  domani,

dopodomani, ci sediamo tutti insieme con la Commissione a
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discutere questo problema. Io vorrei chiudere qui e passare

al voto così si evitava, se si fosse fatto prima, avremmo

evitato tutte questa polemica. 

Presidente

Okay. Ci sono altri…? Ci sono altri interventi? 

Bene, poniamo in votazione il ritiro del Punto all’Ordine

del  Giorno  proposta  dalla  Commissione,  giusto?  Dalla

Commissione Lavori Pubblici, chi vota a favore il ritiro?

All’unanimità dei presenti. 

Andiamo  al  secondo  Punto  all’Ordine  del  Giorno:

“Istituzione  Commissione  Speciale  “Quartiere  Libertà-

Viabilità  e  sicurezza”.  Ci  sono  interventi?  Prego,

Consigliere.

Intervento

(fuori  microfono)  il  nome  della  è  Commissione  Quartieri

Libertà”.

Presidente

Il nome è “Quartiere Libertà- Viabilità e sicurezza”. 

Intervento

(fuori microfono) diverse problematiche, no? Però comunque

ritengo  anche  opportuno  cambiare  semplicemente  la  (fuori
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microfono), anziché “Quartiere Libertà”, “Primo Municipio”,

perché  nulla  vieta  che  noi  possiamo  focalizzare

maggiormente, diciamo, la problematica di Libertà perché in

questo  momento…  poi,  da  qui  a  10  giorni,  a  15  giorni

potrebbe  succedere  una  qualsiasi  altra  situazione  sul

territorio del Primo Municipio e quindi potremo avere anche

la possibilità di occuparci…

Presidente

Sì, qua parliamoci chiaramente anche in maniera plateale

faccio io sintesi per tutti. Non c’è nessuno che vuole fare

il Presidente della Commissione Lavori Pubblici, allora se

Cipriani  vuole  fare  il  Presidente  della  Commissione

Vivibilità  e  sicurezza-  Municipio  1  possiamo  cambiarlo,

però lì dove non c’è questo il Consigliere Sisto che è già

Presidente  della  Commissione  ordinaria  si  è  offerto

volontario, tra virgolette, volontario, si è offerto per

fare il Presidente di questa Commissione, però limitando a

questo  range  del  Quartiere  Libertà  perché  si  sente

afferrato  sulle  tematiche  inerenti  questo  territorio,  è

solo  per  questo.  Se  poi  (incomprensibile)  a  tutto  il

Municipio  e  il  Consigliere  Cipriani  vuole  fare  il

Presidente… (interventi sovrapposti)

Consigliere Colella
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Presidente, un chiarimento. Oggi noi stiamo…

Presidente

Aspè, deve finire.

Intervento

Stavo dicendo semplicemente non vedo, tra l’altro, come nei

3  mesi  che  già  erano  stretti  per  il  decentramento,  il

problema  del  Municipio  1  possano  essere  tutti  quanti

visionati, considerati, messi (interventi sovrapposti). 

Presidente

Allora, ragazzi, un attimo solo la Dirigente veramente deve

scappare  al  Comune,  mo  mi  ha  chiamato  Leccese,  cioè

vogliamo accelerare un attimino? Cioè ci siamo dilungati un

po' troppo, ecco perché mi innervosisco Ventrella, quando

vedi  che  mi  innervosisco  perché  questa  oggi  non  doveva

neanche  venire,  doveva  saltare  il  nostro  Consiglio.

(interventi sovrapposti).

Intervento

Noi  oggi  stiamo  chiedendo  l’istituzione,  la  volontà  di

voler  istituire  la  Commissione  Speciale  che  chiameremo

“Quartiere Libertà”, non decidiamo oggi chi farà la carica

del Presidente, noi decideremo…
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Dirigente

Alla prima convocazione.

Presidente

Okay,  ci  sono  altri  interventi?  Vi  dico  che  c’è  un

emendamento a nome dei Capogruppo in cui dice di denominare

questa  Commissione  come  “Quartiere  Libertà”,  anziché

“Quartiere  Libertà-  Viabilità  e  sicurezza”,  è  solo

“Quartiere Libertà”. Nella seduta di Capigruppo si è deciso

di cambiare questo nome. 

Intervento

Come l’avete chiamato?

Presidente

“Quartiere Libertà”, anziché “Viabilità e sicurezza”.

Intervento

No, in ragione del difetto chiaramente, (incomprensibile)

Lorenzo,  la  sicurezza  non  è  una  competenza

dell’Amministrazione Comunale, è il Prefetto, noi sicurezza

non  è  che  possiamo  più  di  tanto,  quindi  la  lasciamo

“Quartiere Libertà” e abbracciamo tutti.

Presidente
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Allora, c’è questo emendamento, ci sono interventi? Okay,

lo poniamo in votazione. Allora, votiamo questo emendamento

denominando la Commissione “Quartiere Libertà”, chi vota a

favore? All’unanimità dei presenti.

Pongo in votazione l’istituzione della Commissione Speciale

“Quartiere Libertà”, chi vota a favore? All’unanimità dei

presenti.

Ultimo Punto all’Ordine del Giorno. Quarto Punto all’Ordine

del Giorno: “Autorizzazione alla mostra occasionale “Maggio

Barese 2022”. Prego, Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Sì,  grazie.  Valentini,  Presidente  III  Commissione.  Sarò

breve. L'associazione culturale (incomprensibile) eventi ha

presentato  un’istanza  per  l'organizzazione  dei  un  evento

questa  volta  in  Piazza  Risorgimento  denominata

“Manifestazione  Maggio  Barese  2022”.  Il  periodo  che

propongono è dal 27 maggio al 6 giugno, tenendo presente

che  sia  il  6  che  il  27  serviranno  per  montaggio  e

smontaggio. 

In breve vi dico quello che faranno una mostra mercato,

presenza 10 gazebi 4x4, tutti uguali con le cappottine di

colore bianco-rosse a richiamare i colori della città per

l’esposizione di artigianato, prodotto tipici tradizionali,

fiori, dolci e tutto ciò che richiama la storia della città
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di Bari. Non ci sarà manipolazione né somministrazione di

alimenti e  il montaggio  dei gazebi  sarebbe previsto  per

giovedì 26, mentre lo smontaggio per lunedì 6 giugno 2022.

Nel contempo ci saranno giostrine e altri spettacoli vari.

Consigliere Colella

Intervento  se  è  possibile.  Sarò  breve.  Gaetano  Colella,

Movimento 5 Stelle. 

Finalmente abbiamo la possibilità di poter istituire una

mostra,  non  in  Piazza  del  Ferrarese,  ma  in  una  zona

periferica (audio disturbato) Piazza Risorgimento. 

Presidente

Chi  vota  a  favore  dell’istituzione  della  mostra-mercato?

All’unanimità dei presenti. Immediata esecutività di questo

ultimo provvedimento? Come prima.

Intervento

Devi convocare la prima seduta della Commissione Speciale.

Presidente

Okay,  quando  vogliamo  farla?  Venerdì?  Venerdì  all’una?

(interventi sovrapposti) 

Venerdì 13 alle ore 12:30. 
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Alle ore  viene dichiarata  chiusa la  seduta di  Consiglio

municipale del giorno 10 maggio 2022.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

27 settembre 2022

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore

Buon pomeriggio. Mi sentite?  

Perna Angela, presente. 

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, assente.

Presidente Leonetti Lorenzo, presente. 

17 presenti. Prego, Presidente, c’è il numero legale.

Presidente

Grazie. Buongiorno a tutti. Passiamo subito al primo Punto

all’Ordine  del  Giorno:  “Regolamento  Interno  Per  Lo

Svolgimento Del Consiglio e Delle Commissioni Del Municipio

I – Comune Di Bari”. Passo la parola al… il Consigliere

Ventrella ci teneva in particolar modo a poter discutere

del Punto, però non è ancora arrivato. Faccio io come…?

Okay.  Praticamente  per  quanto  riguarda  questo  Punto

rappresenta  una  sorta  di  condizione  affinché  quanto

disposto  da  un  recente  Consiglio  Comunale  in  merito

all'utilizzo delle Commissioni Speciali… alla realizzazione

delle Commissioni Speciali possa diventare parte integrante

anche  del  Regolamento  dei  Municipi,  tant’è  vero  che  la

delibera  è  appunto  quella  di  approvare  le  modifiche  ed
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integrazioni dell'art. 40, comma 1, del vigente Regolamento

interno  per  lo  svolgimento  del  Consiglio  e  delle

Commissioni Municipio 1 - Comune di Bari.

L’art.  40  “La  Commissione  Speciale”:  Il  Consiglio  del

Municipio può costituire una Commissione speciale all’anno

per  singoli  problemi  specifici,  e  per  un  periodo  di

funzionamento  di 6  mesi, prorogabile  una sola  volta. La

modifica è questa, quindi “di 6 mesi prorogabile una sola

volta”. 

Ci sono interventi nel merito? Se non ci sono interventi,

pongo in votazione la delibera. Ripeto…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Come?

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Ci sarà un problema, dovremmo fare un’ulteriore modifica.

Quindi,  la  delibera  è:  approvare  la  modifica  ed

integrazione  art.  40,  comma  1,  del  vigente  Regolamento

interno  per  lo  svolgimento  del  Consiglio  e  delle

Commissioni  del  Municipio  1-  Comune  di  Bari,  come  di
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seguito riportato: “La Commissione Speciale”: Il Consiglio

del  Municipio  può  costituire  una  Commissione  speciale

all’anno per singoli problemi specifici, e per un periodo

di funzionamento di 6 mesi prorogabile una sola volta.  

Chi vota in maniera favorevole? All’unanimità dei presenti.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

La proponiamo, ma tanto finché… comunque dobbiamo aspettare

il nuovo anno per partire con le Commissioni Speciali, però

se  è  stata  proposta.  È  stata  proposta  l’immediata

eseguibilità, chi vota a favore? Come prima. 

Cioè  questo  Regolamento  entra  in  vigore,  però  le

Commissioni  Speciali,  la  prima  Commissione  Speciale  la

dovete  fare  nel  2023,  gennaio  2023  potete  iniziare  e

quindi… e fare un anno da gennaio 2023. 

Secondo Punto all’Ordine del Giorno: “Linee Di Indirizzo -

Proposta Al Bilancio Partecipato Anno 2022 - Municipio 1”. 

Allora,  è  molto  lungo  mi  dite  voi  se  dobbiamo  leggerlo

tutto o se lo diamo per letto. Posso darlo per letto o devo

leggerlo tutto? Diamo per letto? Okay. Dato per letto è

arrivato un emendamento che la Direttrice deve vidimare.

Prego, Consigliere Valentini, Presidente della Commissione.
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Consigliere Valentini

Sì,  grazie  Presidente.  Valentini,  Decaro  per  Bari,

Presidente III Commissione Lavori Pubblici.

Allora, Presidente e Consiglieri, la III Commissione Lavori

Pubblici.  La  Commissione  ha  ritenuto  dopo  un'attenta

lettura  del  bilancio  partecipato  apportare  delle

integrazioni che, a parere della Commissione, ma anche di

altri Consiglieri che hanno condiviso lo stesso emendamento

risultano importanti e necessarie. Tale integrazioni sono

state  richieste  dai  cittadini,  diciamo  questo  tra

virgolette è un libro dei sogni, però non dobbiamo smettere

– come dice il Presidente – smettere di sognare e quindi la

Commissione ha ritenuto di fare delle integrazioni che io

do per lette in quanto sono state anche condivise, non solo

ho  dato  disposizione  di  consegnare  l'emendamento  ai

Consiglieri, sono state anche condivise e integrate nella

conferenza dei Capigruppo. Va bene, grazie Presidente. 

Presidente 

Naturalmente queste, sia la delibera, sia le integrazioni

saranno parte integrante del verbale che verrà realizzato.

Le  allegheremo  al  verbale  perché  dando  per  letto  se

qualcuno  poi le  vuole consultare  le può  comunque vedere

come allegato.

Ci sono interventi? Consigliere Cipriani.
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Consigliere Cipriani

Consigliere Cipriani, ore 15:16, Gruppo Misto.

Volevo semplicemente evidenziare giusto per una formalità

che sul foglio che c’è stato consegnato prima dell'inizio

del Consiglio dove ci sono emendamenti nella parte dove c’è

scritto  “rimozione  dissuasore  non  utilizzato  via

Cristoforo”,  c'è  scritto  poi  “via  Pizzoli  nel  tratto

compreso via Giardino Murat”, dovrebbe essere “Gioacchino”

è un refuso. Volevo semplicemente evidenziare questo perché

poi  magari  nel  momento  in  cui  viene  consegnato  alla

Ripartizione,  se  dovesse  restare  questo  errore,  insomma,

potrebbe  diventare  difficile  indentificare  la  location.

Grazie.

Presidente

Va  bene.  Stiamo  modificando  direttamente  l’emendamento.

Prego, Consigliere Ferrieri.

Consigliere Ferrieri

Allora,  Consigliere  Ferrieri,  Capogruppo  Lista  Civica

Decaro per Bari.

Una  piccola  accortezza,  leggo  “rimozione  dissuasore  non

utilizzato  in  via  Cristoforo  Colombo,  angolo  via  Monte

Grappa”, ci sarebbe la possibilità eventualmente visto che
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mi era stato detto che i dissuasori non sono menzionati

come strumento per cercare di prevenire eventualmente, come

in  via  Caldarola  la  possibilità  di  poter  creare  un

rallentamento  delle  vetture.  È  possibile  rimuoverlo  e

utilizzarlo laddove è necessario come via Caldarola? Come

più volte detto precedentemente? 

Presidente

Che punto è?

Consigliere Ferrieri

Nel primo “Rimozione dissuasore non utilizzato…”

Presidente

Che punto è? 

Consigliere Ferrieri

Il  3,  il  termine.  Quindi  quel  dissuasore  è  possibile

poterlo utilizzare in una zona come via Caldarola dove io

più volte ho chiesto un intervento per evitare possibili

incidenti mortali?

Presidente

Allora, cerco di tradurre questo punto e il dissuasore di

cui parlano loro che si trova nel quartiere di Torre a Mare
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sono  i  pilomat,  non  sono  dissuasori,  sono  intesi  come

pilomat  perché  sono  quelli  che  si  trovano  in  via  Monte

Grappa, angolo via Cristoforo Colombo che quindi non sono

più  utilizzati, si  è creato  anche un  avvallamento della

strada e quindi… ma ci sta già un altro Ordine del Giorno

che richiama questo punto perché se noi andiamo a vedere

all’interno della proposta che è stata fatta che è agli

atti c’è già quello di rimuoverlo, è stato un rafforzativo

quello dell’emendamento, però si parla di pilomat perché

non esistono dissuasori. 

Consigliere Ferrieri

Ma  la  possibilità  eventualmente  di  questi  interventi

inserire  qualcosa  che  possa  realmente,  ma  veramente

ragazzi, non sto scherzando, ridurre la possibilità di un

incidente  mortale,  prevenire  più  che  ridurre,  prevenire

incidente  mortale  in  via  Caldarola  che  continuamente

assistiamo a un attraversamento pedonale non indifferente

che va dalla farmacia Fabbroni al supermercato o altro è

fatto di persone soprattutto anziane, gente con bambini e

ragazzi. Io mi affaccio al balcone ogni frenata durante la

giornata  2  o  3  frenate  di  quelle  proprio  violente  da

affacciarti al balcone e capire che cosa è accaduto. Più

volte lo sto menzionando, non voglio che ci scappi il morto

e sinceramente…
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Intervento

È già scappato il morto.

Consigliere Ferrieri

No, si è salvata per fortuna quella signora. 

Intervento

No, no, c’è stato già. 

Consigliere Ferrieri

Precedentemente.

Presidente

Allora, io se siete d’accordo accetterei la proposta del

Consigliere  Ferrieri  e  la  inserirei  però  nel  discorso

Bulb Out  e Traffic Calming che è una voce del bilancio

partecipato  e  poniamo  anche  qui  la  realizzazione  di

Bulb Out  che non sono dissuasori, i Bulb Out  è tutt’altra

cosa  perché  il  Codice  della  Strada  impedisce

l’installazione  di  dissuasori  veri  e  propri  perché  nel

momento in cui entreremo in questa politica del dissuasore

presumo che verrà fuori un planning incredibile perché di

vie ad alto scorrimento ce ne sono tantissime soprattutto

nel  Municipio  1.  Se  siete  d’accordo  potremmo  inserire
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l’inserimento  del  Bulb Out nella  voce  Bulb Out.  Prego,

Consigliere…

Intervento

Allora, voglio inserire anche la mia proposta considerato

che  in  via  Caldarola  giustamente  la  strada  è  ad  alta

percorribilità e quindi pericolosa, vorrei mettere anche i

dissuasori o come li avete chiamati prima sulla strada di

via Pitagora al Mercato di Santa Chiara, dove all’incrocio

molta gente attraversano la strada e magari siccome è un

incrocio cieco perché vanno troppo veloci, vorrei che anche

là venissero messi dei dissuasori all’ingresso dei mercati.

Via Pitagora, angolo via Peucetia. 

Presidente

Via Pitagora intersezione via Peucetia. Okay, allora pongo

in  votazione  innanzitutto…  dobbiamo  aggiungere  qualche

altra cosa? Prego, Consigliere Sisto. 

Consigliere Sisto

Fabio Sisto, Partito Democratico, 15:23.

Io volevo fare una piccola aggiunta quindi anch'io a questo

punto  propongo  un  emendamento  perché  non  vedo  né  nella

strada  da  bitumare,  né  nei  marciapiedi  da  rifare  la

presenza  di  via  Manzoni.  Ora,  chiedo  prima  di  scrivere
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l'emendamento ed eventualmente di inserirlo, è stata una

scelta  fatta  appositamente  perché  è  in  previsione  il

rifacimento  di  via  Manzoni  oppure  è  una  dimenticanza  e

dobbiamo inserirlo, quindi propongo di emendarlo?

Presidente

Allora,  via  Manzoni  ci  sta.  Ci  sta  nella  manutenzione

straordinaria di strade e marciapiedi. Nella proposta della

delibera c’è via Manzoni…

Consigliere Sisto

Okay e la bitumazione anche? 

Presidente

Strade e marciapiedi… bitumazione… l’asfalto sta.

Consigliere Sisto

Perché al momento via Manzoni è un cantiere a cielo aperto

fatto di buche a destra e buche a sinistra con marciapiedi…

Presidente

Però via Manzoni è inserita in un discorso di un progetto,

c’è un progetto di via Manzoni. 

Consigliere Sisto
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Se per provvedere intendiamo riempirla di buche io non sono

d’accordo. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Lo vuoi mettere lo mettiamo non è un problema.

Consigliere Sisto

Io per eccesso di zelo chiedo ai presenti di inserirlo. 

Presidente

L’hai formulato già l’emendamento?

Consigliere Sisto

Lo scrivo subito. 

Presidente

Inserire  “rifacimento  marciapiedi…”,  va  bene.  Prego,

Consigliere Gallo.

Consigliere Gallo

Io volevo dire per ciò che riguarda il problema che ha

sollevato  il  Consigliere  Ferrieri,  ciò  che  riguarda  via

Caldarola secondo me il problema lì non si risolve né con
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questi dissuasori, né con i Bulb Out, cioè a suo tempo era

stato già tutto approvato la messa in sito di sistemi per

il  controllo  elettronico  della  velocità  che  su  quella

strada c’è la possibilità di metterli perché è una strada

ad alto scorrimento e quindi si possono mettere dei sistemi

fissi ed è quella l’unica cosa perché i dissuasori non si

possono mettere perché vanno troppo veloce, le frenate, le

cose,  quindi  bisogna  battersi  per  riprendere  questo

progetto, ho detto che era stato già approvato e doveva

essere soltanto eseguito a suo tempo, dell’installazione di

sistemi per il controllo elettronico della velocità secondo

me. 

Poi, ritornando a quest’altro emendamento io chiedevo per

ciò che riguarda i marciapiedi il problema di via Dante. So

che  c’è  un  grosso  progetto  che  è  servito  nella  fase

elettorale al Comune a riempire le strade di manifesti che

stanno ancora lì, però di questo progetto non si sa niente,

se  noi  qui  li  mettiamo  ancora  una  volta  probabilmente

rimarrà  sempre  nel  dimenticatoio  e  nei  tiretti,  quindi

chiedo  perché  via  Dante  è  stata  proprio  così  non

considerata nonostante ci sia già una progettualità che, ho

detto,  in  campagna  elettorale  per  il  Comune  è  stata

sbandierata a destra e sinistra. Grazie. 

Presidente
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Rispondi  tu?  Allora,  via  Dante  fa  parte  del  progetto

periferie, è uno dei cinque progetti periferie che insieme

a Piazza Disfida di Barletta e al Giardino Maria Maugeri

sarà  realizzato.  Lì  era  nella  fase  di  progettazione

esecutiva  che  credo  abbiano  anche  ultimato,  quindi  si

tratta  di  voler  prendere  diciamo  dal  punto  di  vista

politico siamo appagstisismi perché sia – ecco perché ce lo

siamo  permessi  di  sbandierare  durante  la  campagna

elettorale e lo faremo anche nella prossima magari dicendo

che  l’abbiamo  realizzato  –  però  in  quella  prima  parte

l’abbiamo  fatto  perché  la  politica  ha  trovato  sia  la

progettazione e sia la copertura finanziaria. Ora, vogliamo

dire  che  gli  uffici  comunali  non  compiono  bene  il  loro

dovere e quindi i tecnici e i professionisti del Comune non

svolgono al meglio il dovere, io non mi permetto di dirlo

perché so che sono oberatissimi e tante altre cose, poi

magari il Consigliere Gallo insieme a tanti altri possono

reputare inefficiente l’attività, non degli amministratori,

ma  bensì  si  coloro  che  vengono  incaricati  dal  Comune  e

quindi parliamo dei dipendenti comunali, ognuno di noi è

libero  di  farlo,  però  ora  siamo  nella  fase  della

progettazione  esecutiva.  Anche  noi  aspettiamo  a  braccia

aperte l’inizio di questo bel cantiere anche perché darà

dignità  a  una  via  molto  importante  della  città,  quindi

diciamo  che  la  seguiamo  come  voi.  Speriamo  di  andare  a
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inaugurala insieme almeno prima che finisce il mandato, su

questo siamo tutti d’accordo. 

Allora, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il… prego, Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Giuseppe Corcelli, Partito Democratico. 

Solo una precisazione, la faccio al Presidente Valentini,

per ciò che riguarda il rifacimento dei marciapiedi, quindi

punto 3 “marciapiedi da rifare” mi scrivete Corso Cavour,

ma Corso Cavour tutta Corso Cavour? E quanti mila euro ci

servono?

Presidente

È un libro dei sogni. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Corcelli

Va beh. Una precisazione, oltre ai marciapiedi io andrei

magari a scrivere, poi non lo so se pensate che fossero

magari comprese l’area parcheggio, quella vicino la Banca

Popolare  che,  davvero  pare  Beriut,  parecchie  volte

l’Amministrazione  viene  attaccata,  è  proprio  un’area

parcheggio che viene usata… è un marciapiede che però viene

Covel Group S.r.l. - Potenza                                                                                                                                                                                              Pagina 15



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 27 settembre 2022

usata  come  area  parcheggio,  quindi  valutate  se  inserire

anche  quell’area  scrivendo  “area  parcheggio”  o  lasciare

“marciapiedi”, valutatelo voi perché i marciapiedi sono una

cosa,  quella  invece  è  un’area  parcheggio  fatta  a

marciapiede, cioè con le mattonelle, però è molto… no, non

è pagamento… è a pagamento? Ah, okay, allora lo deve fare

l’Amtab?  Va beh,  valutiamo tutti  insieme che  cosa fare.

Grazie. 

Intervento

Queste integrazioni a penna sono stata fatte nell’ambito

dei Capigruppo, quindi ecco perché mi trovo impreparato da

questo punto di vista, cioè non fa parte della Commissione

l’integrazione.

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Va bene. Ci sono altri interventi? Allora se non ci sono

altri interventi, metto in votazione l’emendamento n.1 così

come discusso finora e opportunamente integrato. Chi vota a

favore dell’emendamento n.1? All’unanimità dei presenti.

L’emendamento n.2 quello a firma di Ferrieri e Boccasile,

Boccasile e Sisto, sì. Riguarda… Boccasile e Ferrieri, a

firma di Boccasile e Ferrieri inserire alla voce Bulb Out e

Covel Group S.r.l. - Potenza                                                                                                                                                                                              Pagina 16



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 27 settembre 2022

Traffic Calming via Caldarola e via Pitagora intersezione

via Peutecia. Chi vota a favore? All’unanimità.

Emendamento  n.3  a  firma  del  Consigliere  Sisto  con  il

presente chiedo di inserire al punto 2 “strade da bitumare”

e al punto 3 “marciapiedi da rifare” la via denominata “via

Alessandro Manzoni”. Chi vota a favore? All’unanimità dei

presenti. 

A questo punto votiamo il Punto n.2 all’Ordine del Giorno:

“Proposta  Al  Bilancio  Partecipato  Anno  2022”,  così  come

emendamento. 

Consigliere Impedovo

Impedovo, Lega Salvini, ore 15:34,

Allora,  io  anticipo  che  il  mio  voto  sarà  di  astensione

perché  e  seppur  vero,  Presidente,  che  lei  ha  dato  la

possibilità a tutti i Consiglieri Municipali di contribuire

alla  stesura  di  questo  bilancio  ed  è  anche  vero  che  i

Consiglieri  sono  il  primi  gradino  tra  i  cittadini  e

l’Amministrazione,  di  fatto  il  bilancio  partecipato

dovrebbe  essere  uno  strumento  che  deve  permettere  ai

cittadini la possibilità di partecipare in prima persona,

di  valutare  le  problematiche  presenti  all’interno  del

Municipio,  di valutare  le spese  previste nel  bilancio e

poter  contribuire  anche  loro  alle  scelte  indirizzando

eventualmente  le  poste  messe  in  bilancio  proprio  per
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incrementare ulteriori interventi all’interno del Municipio

oppure  migliorare i  servizi già  presenti. Quindi,  io al

momento mi astengo, spero che nel prossimo anno ci sia più

partecipazione da parte dei cittadini. Grazie.

Presidente

Sì.  Una  cosa  sola  vorrei  aggiungere  a  questo.  A  questo

punto  colgo  l’occasione  che  è  prerogativa  non  del

Presidente organizzare la partecipazione, nel senso che –

posso parlare anche a nome dei Consiglieri di Maggioranza

tutti – lì dove ci sia l’opportunità che lo stesso gruppo

di  Minoranza  organizzi  dei  momenti  di  condivisione,  la

disponibilità da parte di tutti quanti noi è già da ora,

quindi  auspichiamo  alla  pari  che  queste  bellissime

indicazioni  possano  essere  anche  recepite  e  messe  in

pratica anche da voi tutti. Quindi, diciamo che è un lavoro

che dobbiamo fare in rete tutti quanti insieme, noi faremo

il  nostro  e  cercheremo  di  farlo  anche  meglio  magari

imitando il primo anno. Vi ricordate il primo anno che lo

facemmo con… poi il Covid ci ha un po' rallentanti, ci ha

un po' così, però diciamo che aspettiamo il vostro invito

anche, il nostro sarà quello che faremo per prima però,

speriamo di portelo fare per prima. 

Bene, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il Punto n.2 all’Ordine del Giorno così come emendato, chi
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vota  a  favore?  Bux,  Sciacovelli…  allora,  Bux,  Mari,

Sciacovelli,  Sisto,  Boccasile,  Cassano,  Ferrieri,  Perna,

Milano, Valentini, De Tullio, Leonetti. Chi vota contro?

Nessuno;  chi  si  astiene?  Gallo,  Impedovo,  Cipriani,

Corcelli, Piancaldini, Iusco. 

Il  Punto  è  stato  approvato  con  11  voti  favorevoli  e  6

astenuti. 

Direttore

Alle 15:27 siamo…

Presidente

No, quanti voti favorevoli voglio sapere. 

Direttore

Allora, sono 18-6=12.

Presidente

12 favorevoli e 6 astenuti.

Punto  n.3  all’Ordine  del  Giorno:  “Atto  Di  Indirizzo

Relativo All’utilizzo Dei Fondi 2022 Per Le Manifestazioni

Culturali”.  Prego,  Consigliera  Perna,  Presidente  della

Commissione.

Consigliere Perna

Sì, buonasera. Angela Perna, Decaro Sindaco, 15:40.
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Sì, allora Presidente come lei ha anticipato la Commissione

ha lavorato per la redazione della programmazione cultura

relativamente  al  Capitolo  3970  “Trasferimenti  per

manifestazioni culturali varie Municipio 1” per impegnare

la somma di 25.800 euro. 

Allora, la Commissione ha cercato di dare in un certo qual

modo  seguito  anche  alla  programmazione  pregressa  proprio

per essere vicini soprattutto ad alcune arti come il teatro

considerato  anche  il  successo  che  nel  periodo  natalizio

hanno riscosso queste programmazioni. Allora, così abbiamo

deciso:  di  impegnare  5.000  euro  per  uno  spettacolo  di

varietà,  5.000  euro  per  uno  spettacolo  teatrale  in

vernacolo  e/o  divertente  rivolto  a  compagnie  teatrali

locali  che  possono  mettere  in  risalto  la  baresità.  Gli

spettacoli  dovranno  essere  rivolti  ai  residenti  del

Municipio  1,  dovranno  realizzarsi  in  contenitori  ubicati

sul  territorio  del  Municipio  1  indicati

dall’aggiudicatario, dovranno essere realizzati da più di

un attore. Le compagnie o le associazioni dovranno avere

esperienza nel settore artistico, dovranno essere tutelate

le categorie protette, annoverando almeno il 10% dei posti

a sedere, i contenitori dovranno prevedere il minimo di 200

spettatori  e  dovrà  essere  data  massima  diffusione

all’evento. 
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Ancora di seguito, impegnare la somma di 15.8000 euro per

uno spettacolo che rappresenti il connubio di due tipologie

di  discipline  artistiche:  musica  e  comicità.  Più

specificatamente  lo  spettacolo  dovrà  prevedere  due

esibizioni: nella prima fascia oraria una comica e nella

seconda  un  momento  musicale.  Gli  artisti  di  entrambi  i

momenti  dovranno  essere  noti  ed  affermati  nel  panorama

artistico.  Lo  spettacolo  dovrà  svolgersi  in  una  delle

seguenti  piazze,  abbiamo  pensato  di  individuare  delle

piazze concentrandoci più sulla periferia considerato che

nel  periodo  –  ve  lo  faccio  come  premessa  perché  magari

potreste obiettare al fatto che la Commissione abbia dato

un  indirizzo  –  perché  magari  nella  zona  centrale  nel

periodo  natalizio  sappiamo  che,  grazie  al  lavoro

dell’Assessorato alla Cultura, insomma, pullula di eventi.

Quindi, abbiamo individuato: Piazza del Redentore, Piazzale

Pitagora nel quartiere Japigia considerato che ultimamente

proprio c’è stato un evento in questo piazzale che è un

piazzale emarginato dal resto del mondo e grazie a questo

evento  abbiamo  eccesso  i  riflettori  proprio  su  questa

piazza  e  pertanto  vogliamo  dare  continuità  e  Piazza

Risorgimento.  Quindi,  l’associazione  potrà  scegliere  fra

queste tre piazze. 

Lo spettacolo dovrà avere durata di almeno 2 ore, dovrà

essere realizzato entro il 31/12/2022, tenendo presente che
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ove  vi  fossero  problemi  meteorologici  l’associazione

aggiudicataria  dovrà  impegnarsi  ad  indicare  una  data

alternativa. 

In ultimo, l’associazione aggiudicataria dovrà provvedere

all’allestimento di un palco, di un service e di tutti gli

adempimenti burocratici e garantire la massima diffusione

dell’evento.

Questa  è  la  nostra  programmazione,  poi  vi  anticipo  se

ritenete,  Presidente, ne  do già  adesso lettura  a questa

programmazione attraverso un confronto nel caso di specie

avvenuto proprio nella conferenza dei Capigruppo a cui io

ho partecipato, sono venute fuori delle proposte diciamo

dei suggerimenti migliorativi e quindi in Commissione in

maniera molto democratica e pacifica li abbiamo inseriti.

Quindi,  nel  caso  di  specie  abbiamo  apportato  un

emendamento. Posso darne lettura? Sono ovviamente sempre io

la  firmataria.  Allora,  su  proposta  dei  Consiglieri-

Capigruppo  nelle  more  della  conferenza  tenutasi  in  data

19/09/2022  il  Presidente  della  I  Commissione,  dott.ssa

Angela  Perna,  propone  di  integrare  la  proposta  di

programmazione culturale - quella di cui vi ho appena dato

lettura – 2022 con il seguente inciso: che i tre eventi

culturali  non  devono  essere  già  stati  realizzati  nelle

programmazioni  culturali  del  Municipio  1  negli  ultimi  3

anni per non incorrere, insomma, in delle repliche. 
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Bene, quindi questo è quanto. Grazie, Presidente.

Presidente

Pongo,  quindi,  in  votazione  l’emendamento  della

Consigliera-Presidente della Commissione, Angela Perna, chi

vota a favore? All’unanimità dei presenti. 

Quindi, ci sono interventi in merito al Punto all’Ordine

del Giorno così come emendato? Quindi, pongo in votazione

la  delibera  approvare  l’atto  di  indirizzo  inerente  la

destinazione  e  l’utilizzo  dei  fondi  2022  delle

manifestazioni  culturali,  di  cui  in  narrativa  ed  ivi

allegato alla presente proposta che è quella che ha letto

la Consigliera Perna. Pongo in votazione, quindi, il Punto

n.3 all’Ordine del Giorno così come emendato, chi vota a

favore? All’unanimità dei presenti. 

Chiedo  l’immediata  eseguibilità  del  Punto,  chi  vota  a

favore? Come prima.

Punto  n.4:  “Atto  Di  Indirizzo  Relativo  All’utilizzo  Dei

Fondi 2022 Per Le Manifestazioni Sportive”. Do la parola

alla Consigliera Perna, Presidente della Commissione.

Consigliere Perna

Eccomi di nuovo, Angela Perna, Decaro Sindaco, ore 15:45.

Allora,  la  Commissione  ha  poi  proseguito  i  lavori  per

impegnare  il  Capitolo  di  Spesa  13244  “Trasferimenti  a
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diverse associazioni, eccetera, Municipio 1”, euro 12.900

relativo alla programmazione dello sport.

Allora, c’è stato come sempre uno spirito collaborativo,

però ci tengo insomma a ringraziare per questo progetto il

Consigliere Corcelli che ha dato un contributo maggiore e

la Commissione ha accolto con piacere.

Il  progetto è  denominato “Un  calcio alle  periferie” per

realizzare una partita di calcio presso – qua impegniamo

4.000 euro – un campo comunale della città di Napoli con

(incomprensibile)  di  coinvolgere  i  ragazzi  baresi  con

predisposizione al calcio di età compresa fino ai 12 anni

individuati da esperti del settore tra le parrocchie delle

periferie del Municipio 1. 

Il principale obiettivo del progetto dovrà essere quello di

trasmettere ai partecipanti il fair play con l’eventuale

possibilità di realizzare a fine gara un terzo tempo al

fine di creare socializzazione tra i ragazzi coinvolti.

L’associazione  aggiudicataria  dovrà  garantire  il

certificato  medico  non  agonistico  per  tutti  gli  atleti,

copertura  assicurativa  presso  un  ente  di  promozione

riconosciuto  dal  CONI  per  tutta  la  durata  della

manifestazione, la fornitura e posa in opera di 20 maglie

rosse, pantaloncini bianchi e calzettoni rossi e 20 maglie

azzurre,  pantaloncini  bianchi  e  calzettoni  azzurri,

numerate da 1 a 20 con logo lato cuore del Municipio 1
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Comune di Bari, fornire almeno 20 colazioni a sacco per

tutti i bambini, autobus GT per 50 persone partenza da Bari

arrivo  a  Napoli  presso  il  campo  comunale  e  ritorno  in

giornata a Bari, medaglie per i partecipanti più eventuali

gadget.  Inoltre,  prevedere  meeting  prima  della  gara  con

figura  esperta  dal  calcio  che  possa  illustrare  gli

insegnamenti derivanti dallo sport, quali: l’aggregazione,

la condivisione, regole e fair play, richiedere per tutti i

partecipanti  le  dovute  autorizzazioni  ai  genitori,

prevedere un accompagnatore ogni 4 bambini che partono da

Bari. 

Vado avanti e vi faccio sempre questa premessa non perché

ci  sia  stata  un’indecisione,  ma  proprio  perché  noi  ci

mettiamo  sempre  in  discussione  anche  relativamente  alla

programmazione sport attraverso un confronto nell’ufficio

di Presidenza, nella conferenza dei Capigruppo e anche un

confronto continuo in Commissione abbiamo apportato – però

non  vi  faccio  perdere  tempo  –  tre  piccoli  emendamenti,

quindi  questo  che  vi  ho  letto  adesso  ha  subito  delle

piccole variazioni migliorative. 

Poi proseguo, impegnando la somma di 8.900 euro per una

manifestazione  di  carattere  sportivo  che  preveda

dimostrazioni e promozioni di diverse discipline sportive

includendo una mini gara podistica, non agonista, aperta a

tutti  e  ad  ogni  fascia  di  età.  La  manifestazione  dovrà
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essere realizzata nel quartiere Sant’Anna interessando in

particolar  modo  la  zona  del  playground e  della  pista

ciclabile. L’associazione aggiudicataria dovrà intercettare

le  associazioni  anche  dilettantistiche  chiedendo  alle

stesse  di  allestire  nello  spazio  adibito  alla

manifestazione  dei  gazebi  informativi  che  dovranno

soffermarsi sull’importanza dello sport anche da un punto

di vista medico. All’interno dello spazio interessato dovrà

essere riservata un’area dedicata alla rievocazione storica

dei giochi di un tempo. L’aggiudicatario dovrà fornire dei

gadget in ricordo della giornata che dovranno dare risalto

al lavoro svolto della Commissione del Municipio 1, nonché

premi per i primi tre classificati. La manifestazione dovrà

svolgersi entro il 31/12/2022 tenendo presente che, ove vi

fossero  problemi  meteorologici  l’associazione

aggiudicataria  dovrà  impegnarsi  ad  indicare  una  data

alternativa.  Inoltre,  dovrà  essere  garantita  la  massima

diffusione all’evento.

Allora, Presidente, come anticipavo sempre nell’ottica di

migliorare  noi  abbiamo  discusso,  ci  siamo  confrontati  e

abbiamo  apportato  delle  piccole  migliorie.  Io  leggerò

l’emendamento  n.1  e  l’emendamento  n.3  e  la  Consigliera

Impedovo,  Vicepresidente  dalla  Commissione,  leggerà

l’emendamento n.2. 
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Allora, l’emendamento… io ho letto tutta la programmazione

sport. Allora, io ho letto tutta la programmazione sport.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Perna

Ah, scusami. Allora, io ho dato lettura… vi riepilogo, ha

ragione, ho dato lettura della programmazione sport per la

quale  sono  impegnati  12.900.  In  questi  12.900  abbiamo

impegnato 4.000 per il progetto da realizzare a Napoli con

i ragazzi, al quale abbiamo apportato una piccola modifica.

Allora, su proposta dei Consiglieri-Capigruppo nelle more

della conferenza tenutasi in data 19/09 il Presidente della

I Commissione, dott.ssa Angela Perna, propone di integrare

la proposta con i seguenti incisi: nell’eventualità sarà

onere  dell’associazione  aggiudicatrice  interfacciarsi  con

le società calcistiche ufficiali del Bari e del Napoli, al

fine  di  addivenire  ad  una  migliore  organizzazione

dell’evento  sportivo  con  l’eventuale  disponibilità  di

ottenere  40  completini  ufficiali  (20  del  Bari  e  20  del

Napoli) con l’obbligo di applicare il logo del Municipio 1,

al che la finalità dello stesso è quella di far vivere un

sogno  ai  piccoli  partecipanti,  cioè  noi  sostanzialmente

nella prima lettura che vi ho dato c’eravamo limitati a

dire 20 magliette rosse e 20 magliette azzurre, attraverso
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dei  confronti  è  venuta  fuori  questa  possibilità,  cioè

laddove l’associazione si impegna ad interfacciarsi con le

società calcistiche può anche ambire e aspirare  ad avere

dei  completini  ufficiali  delle  squadre,  del  Bari  e  del

Napoli.

Sempre in questo punto a tutti i partecipanti minori e ai

loro  accompagnatori  baresi  adenti  al  progetto,  anziché

pranzo a sacco che io prima vi avevo letto, l’associazione

proponente dovrà garantire un pranzo completo ai nostri 20

ragazzini,  non  anche  ai  ragazzi  baresi.  Inoltre,  io  vi

avevo  detto  “Un  calcio  alle  periferie”,  il  Presidente

propone di modificare la denominazione dell’evento da “Un

calcio alle periferie” a “Il calcio in periferia”, stop,

questi tre dettagli. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Perna

Sì, l’ho detto, aspetta che te lo dico. Età compresa fino

ai 12 anni, va beh i bambini che giocano a calcio perché

noi abbiamo scritto che sono i ragazzini che… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Perna
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Lei propone questo. Allora, secondo me andando per ordine,

Presidente, dovremmo dar lettura agli altri due emendamenti

e poi… okay? Allora, questo…

Intervento

Come si chiama adesso?

Consigliere Perna

“Il calcio in periferia”. Allora, ragazzi, giusto per avere

un  ordine  la  programmazione  che  vi  ho  letto  è  l’intera

programmazione sportiva, queste aggiunte le abbiamo fatte

relativamente  al  progetto  “Il  calcio  in  periferia”.

Relativamente alla manifestazione sportiva che si terrà al

Sant’Anna anche lì abbiamo apportato due emendamenti: un

emendamento ne dà lettura la Consigliera Impedovo. 

Consigliere Impedovo

Allora,  emendamento  n.2:  su  impulso  della  I  Commissione

ordinaria permanente si intente sostituire nella proposta,

verbale  del  16/09/2022,  dell’inciso:  “dimostrazione  e

promozione di diverse discipline sportive” con il seguente

periodo  “allestimento  di  un  villaggio  dello  sport  da

realizzarsi attraverso l’installazione di almeno 8 gazebo

per  la  promozione  e  dimostrazione  di  almeno  altrettante

discipline  sportive”  e  ancora  la  Commissione  propone
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l’inserimento dopo la parola “dovrà fornire” del seguente

inciso “corpetti contrassegnati dalla scritta Municipio 1”.

In  subordine  la  Commissione  propone  l’inserimento  subito

dopo  il  periodo  “dovrà  garantire  massima  diffusione

dell’evento”  il  seguente  inciso  “ivi  compresa  la

realizzazione di locandine da diffondere sul territorio del

Municipio 1”. È chiaro? 

Per  questa  manifestazione  che  si  terrà  nel  quartiere

Sant’Anna abbiamo voluto dare un nome “Vivi lo sport”. 

Consigliere De Tullio

De Tullio Cinzia, 15:54, Partito Democratico.

Mi devo complimentare con la Commissione per l’eccellente

lavoro fatto e soprattutto perché condiviso anche con noi

in ufficio di Presidenza e come si può notare quando le

cose sono condivise ognuno dà la propria idea e il progetto

diventa sempre più bello e più preciso. 

La  prima  delle  programmazioni  non  ho  sentito  l’età  dei

bambini,  voi  avete  scritto  se  non  erro  fino  a  12,  ma

secondo me dovevamo dare anche dal/al perché io penso che

propri  i  piccoli  non  credo  che  sia  proprio  indicato,

considerando che abbiamo un accompagnatore ogni 4, che dite

se facciamo almeno i 6 anni? Cioè non proprio piccoli… va

beh decidete voi, io non pratico questo sport. 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere De Tullio

Giusto  e  allora  i  12…  no,  non  ho  capito  a  chi  è

indirizzato. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere De Tullio

Di età compresa fino a 12 significa anche uno di 6, quindi

devi specificare da/a.

Consigliere Corcelli

Corcelli, Partito Democratico. 

Sì, effettivamente non l’abbiamo precisato, però io credo

che  gli  organizzatori…  ci  sarà  comunque  una  partita  di

calcio,  non credo  che facciano  disputare una  partita di

calcio con bambini di 6 anni contro bambini di 12 anni o

viceversa. E magari saranno bravi nel mixare bambini di 9

anni, 5 bambini più altri 5 bambini di 12 anni o di 11

anni. Comunque, se… sì, per me magari fare da 10 a 12,

bambini troppo piccoli io direi di no, quindi potremmo fare

da 10 a 12 anni. 

Presidente
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Okay,  riprendiamo  un  attimino,  ci  siamo  confrontati

ulteriormente. Allora, fermo restando quanto è stato letto,

vi  dico  che  sono  arrivati  altri  due  emendamenti.

Naturalmente gli emendamenti sono stati presi in carico dal

tavolo dei Direttori in funzione del loro arrivo. Quindi,

emendamento  n.1  a  firma  del  Consigliere  Mari  aggiungere

dopo la parola “Napoli” la dicitura “e/o altra città”. 

Intervento

“Altra città” nel senso che o Bari-Napoli o Bari-Roma o

Bari… che cosa intende? 

Consigliere Mari

Forza Italia, Gianmarco Mari, ore 15:58.

L’emendamento  da  me  presentato,  come  anche  gli  altri,

risulta  sicuramente  migliorativo  anche  perché  secondo  me

vincolare  a chiunque  si proporrà  a partecipare  a questo

contributo una singola città mi sembra un po', come posso

dire, troppo vincolante invece dare la libertà magari, non

solo a chi vincerà questo bando di garantire la partita, ad

esempio  a  Napoli,  ma  anche  eventualmente  fare  un  altro

evento  sempre con  i bambini,  quindi vincolare  Napoli mi

sembra  un  po'  troppo  restrittivo.  Secondo  me  dare  la

libertà  anche  di  scelta  anche  in  altri  Comuni  potrebbe

essere  un  qualcosa  di  un  migliorativo  per  tutti  e  per
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offrire magari a chi vorrà aggiudicarsi il bando potrà così

anche  offrire  più  eventi,  visto  che  comunque  è  un

contributo  all’80%  fino  a  4.000  euro,  però  mi  sembra

riduttivo perché se una società vuole investire in questo

progetto anche 20.000 euro e si accontenta dei 4.000 euro

di contributo può così facendo offrire più città. Grazie.

Presidente

Sì,  grazie  Consigliere  Mari.  Quindi,  verrebbe  dopo  la

dicitura “Napoli” “e/o altra città”. 

Consigliere Corcelli

Posso fare una precisazione?

Presidente

Prego, Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Corcelli, Partito Democratico. 

Il  confronto  io  l’ho  sempre  voluto  e  sempre  chiesto  in

Commissione,  mi  spiace  che  il  Consigliere  Mari  lo  stia

facendo in Consiglio. Evidentemente non ha ascoltato per

bene  la  mia  proposta  in  Commissione  e  cioè  quella  che

società  Bari e  società Napoli  sono gestite  dalla stessa

Presidenza e cioè dai De Laurentiis. I De Laurentiis in 4
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anni che sono a Bari non hanno provveduto a fare nulla per

legare le due tifoserie e tutti sappiamo che le tifoserie

Bari e Napoli purtroppo non corre buon sangue tra le due

tifoserie, quindi l’obiettivo di questo progetto è proprio

quello di coinvolgere i ragazzini di Bari e i ragazzini di

Napoli  per  farli  socializzare.  Se  lei  vuole  fare  un

incontro di calcio con altre tifoserie o meglio con altre

squadre  o  con  altre  città  non  vedo  il  nesso  di  questo

progetto. 

Poi,  vorrei  aggiungere  che  mi  sono  preoccupato  di

interpellare l’Assessorato allo Sport di Napoli, quindi ho

chiesto la disponibilità all’Assessorato di Napoli di una

collaborazione a questo progetto. Ho allegato alla delibera

la  risposta  da  parte  dell’Assessore  che  ci  dà  la

possibilità di usufruire di un campo comunale di Napoli,

quindi  probabilmente  il  Consigliere  Mari  non  ha  inteso

quello che è il contenuto del progetto e cioè quello di far

socializzare dei bambini e siccome i bambini sono la nuova

ninfea  e  quindi  cercare  di  stemperare  un  pochino  le

tifoserie che da anni sono, come dire, un pochino contro.

Però, lei è libero di presentare qualsiasi emendamento e

quindi il Consiglio valuterà, ho voluto semplicemente dare

delle spiegazioni. 

Consigliere Mari
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Posso ribadire, Presidente? 

Presidente

Prego, prego, Consigliere Mari.

Consigliere Mari

Consigliere Corcelli io la ringrazio per la precisazione,

però come ha ben detto magari tra le tifoserie del Bari e

del Napoli si fa questo progetto per migliorare il rapporto

tra le due tifoserie, ma come ben sa anche in altre città,

tipo Bari-Lecce o tante altre città non…

Consigliere Corcelli

Hanno la stessa Presidenza, Consigliere Mari.

Consigliere Mari

Ma  non  c’entra  questo.  Quindi,  secondo  me  favorire  e

aggiungere quella dicitura non penso sia un problema, anche

perché chi parteciperà eventualmente può anche… infatti è

migliorativa,  non  è  vincolante  con  altre  città.  Il  mio

emendamento cita testualmente “e/o altre città”. 

Presidente
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Abbiamo compreso le indicazioni del Consigliere Mari, vuole

cercare di dare uno spunto migliorativo a questo Ordine del

Giorno. 

Se  non  ci  sono  altri  interventi,  pongo  in  votazione

l’emendamento n.1 del Consigliere Mari, aggiungere dopo la

parola “Napoli” la dicitura “e/o altre città”. In ordine di

arrivo, quello di Mari è stato registrato alle 15:45. 

Consigliere Sisto

Presidente, possiamo fare la dichiarazione di voto?

Presidente

Certo. Prego, Consigliere.

Consigliere Sisto

Fabio Sisto, Partito Democratico.

La mia dichiarazione di voto in merito all’emendamento del

Consigliere  Mari  è  di  negazione.  Sono  contro  e  voto

contrario  perché  giudicando  il  lavoro  svolto  dalla

Commissione io credo che ci sia stato un ampio confronto

all’interno della Commissione e quindi andando – da quello

che mi sembra di capire – verso questo emendamento si va a

togliere tutto quello che è il lavoro fatto durante le ore

di  Commissione  spese  per  questo  progetto,  quindi  a  mio

parere  il  lavoro  dei  Consiglieri  che  c’è  dietro  questo
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progetto verrebbe meno. Quindi, io per questo esprimo il

voto contrario. 

Presidente

Grazie. Ci sono altre dichiarazioni di voto? 

Pongo in votazione l’emendamento n.1, chi vota a favore?

Chi vota contro? Contro: Impedovo, Sciacovelli, Corcelli,

Sisto,  Piancaldini,  Perna,  Boccasile,  Cassano,  Iusco,

Milano, Valentini, De Tullio. 

Chi si astiene? Presidente, Bux, Gallo, Cipriani, Ferrieri.

L’emendamento non è passato. 

Secondo  emendamento.  Emendamento  n.2  su  proposta  dei

Consiglieri-Capigruppo - va beh vado al dunque – il secondo

emendamento  è  quello  che  riguardava  il  fatto  di  cui  la

Consigliera Perna diceva “nell’eventualità sarà onere delle

associazioni aggiudicatrici interfacciarsi con le società

calcistiche ufficiali del Bari e del Napoli, al fine di…”,

una domanda, una perplessità: è lì dove un’associazione –

mo  giusto  perché  stavo  rileggendo  magari  uno  fa  più

attenzione – l’associazione x che si aggiudica il progetto

non ha la possibilità di mettersi in contatto con queste

associazioni, non ha il filo diretto che succede? Cioè, non

ha la possibilità di contattare, non dico l’associazione

del  Bari,  quella  del  Napoli  che  succede?  Quindi,  deve
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essere  un’associazione  che  deve  avere  già  le  condizioni

per…

Consigliere Perna

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

No,  no,  un  attimo  l’emendamento  dice  “con  le  società

calcistiche  ufficiali  del  Bari  e  del  Napoli  -  quindi

presumo che sia Bari Calcio e… cioè non è una qualunque –

al  fine  di  addivenire  ad  una  migliore  organizzazione

dell’evento  sportivo  con  l’eventuale  disponibilità  di

ottenere i 40 completi ufficiali (20 del Bari e 20 del

Napoli) con l’obbligo di applicare il logo del I Municipio,

al che la finalità dello stesso è quello di far vivere un

sogno ai piccoli partecipanti”. Io ho capito questo, allora

io  traduco  quello  che  ho  capito,  nell’eventualità  lo

miglioriamo  questo  emendamento,  Angela.  Ho  capito  questo

cerco di tradurlo, poi magari lo miglioriamo che la società

che  si aggiudica  il progetto  deve interfacciarsi  con le

società calcistiche ufficiali di Bari e Napoli al fine di

organizzare  al  meglio  l’evento  e  con  l’eventuale

disponibilità – eventuale però – di ottenere i 40 completi

ufficiali (20 per il Bari e 20…).
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(Interventi sovrapposti e fuori microfono)

Intervento

Presidente, una precisazione. No, Presidente, l’emendamento

era  arrivato  da  noi  –  e  chiedo  scusa  se  magari  voglio

precisare un pochino meglio la situazione – l’emendamento

era arrivato in Commissione in modo un pochino diverso e

cioè c’era stato detto di acquistare delle maglie soltanto

per i ragazzini del Bari. Io mi permisi di dire in campo

non  possiamo  fare  entrare  i  ragazzini  del  Bari  con  le

magliette ufficiali da 40 euro, 35 euro, invece i ragazzini

del Napoli con le magliette magari di Decathlon – chiedo

scusa se faccio pubblicità – io ritengo che i De Laurentiis

appena saranno informati di questa cosa ci diranno o meglio

diranno all’associazione aggiudicataria subito sì perché i

De Laurentiis ad oggi non hanno fatto nulla per cercare di

collegare le due tifoserie. Quindi, io credo che sarà, più

che  un  trampolino  di  lancio,  la  giusta  possibilità  per

mettersi in mostra dal punto di vista mediatico e io credo

che  anche  noi  avremo  la  giusta  visibilità  a  Napoli.  Va

bene, volevo soltanto precisare, Presidente. Grazie.

Presidente
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No, però in premessa c’è scritto… no, no, però in effetti

rileggendo l’emendamento inizia “nell’eventualità”, quindi

nell’eventualità. Va bene, okay. 

Direttore

Andiamo in votazione.

Presidente

No, ci sono due punti in questo emendamento: a tutti i

partecipanti  minori  e  ai  loro  accompagnatori  baresi

aderenti  al  progetto,  anziché  pranzo  a  sacco,

l’associazione  proponente  dovrà  garantire  un  pranzo

completo”.  Ci  sono  interventi?  Li  abbiam  già  letti.

Dichiarazioni  di  voto?  Pongo  in  votazione  l’emendamento

n.2, chi vota a favore? All’unanimità.

Emendamento n.3 del Consigliere Mari: garantire almeno le

magliette  ufficiali  delle  rispettive  squadre.  Allora,  il

Consigliere Mari… vuoi discuterlo tu? Perché garantire è un

obbligo.

Consigliere Mari

Gianmarco Mari, Forza Italia, ore 16:10.

Per migliorare sempre, visto… io mi metto nei panni di un

bambino che affronta quest’esperienza con il Comune, cioè

un evento organizzato dal Comune, sarebbe bellissimo che
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come ricordo di questa giornata che magari vivrà torni a

casa quanto meno con una magliettina ufficiale o del Bari o

del Napoli sarebbe una cosa carina. Però in questo modo di

garantire. 

Presidente

Lui dice di garantire.

Direttore

… obbliga. Dubito che non lo faranno, quindi non lo so, per

me non ha senso. Mettilo ai voti.

Consigliere Mari

Secondo me è un emendamento anche questo migliorativo.

Colgo la palla al balzo di chi dice in Commissione, non

Commissione,  non  c’è  nessun  obbligo  in  Commissione  di

intervenire, non c’è nessun divieto in Consiglio di portare

cose  migliorative  e  ad  esempio  a  me  dispiace  la

considerazione che ha fatto il Consigliere Sisto perché, ad

esempio, anche la sua Commissione ha ripreso - per quanto

riguarda la Commissione speciale dell’anno scorso - anche

lui ha dovuto riprendere in Commissione cosa già trattate

per poi portale in Consiglio. Grazie mille.

Presidente
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Va bene. Ci sono altri interventi? Allora, io nella mia

dichiarazione di voto vi dico che a mio parere le cifre ce

lo permettono, se questo emendamento ci permette di avere

questa  cosa  in  più,  è  un  emendamento  migliorativo  e

personalmente lo reputo una cosa che potrebbe migliorare il

progetto,  lì  dove  non  avremo  questa  opportunità  le

magliette non saranno date perché dice “garantire almeno”,

questo “garantire” obbligherebbe anche… è un obbligo, cioè

nel senso che se non lo fai non… 

(Interventi sovrapposti e fuori microfono)

Presidente

Poniamo in votazione l’emendamento, chi vota a favore? 

Intervento

(fuori microfono) quel completo con il logo del Comune, del

Municipio,  no?  Quindi  del  Comune  di  Bari,  la  maglietta

ufficiale non ha questo, quindi comunque una cosa va…

Presidente

Non puoi metterla perché devi chiedere l’autorizzazione. 

Intervento
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Eh,  hai  capito?  Perché  noi  nel  bando  avevamo  messo  che

doveva avere la maglietta, il completino il logo del Comune

di Bari, del Municipio lato cuore e quindi se ci orientiamo

come magliette ufficiale, la maglietta ufficiale non ha il

logo del Comune.

Presidente

E sul lato cuore c’è il gagliardetto del Bari. 

Intervento

Ma non lo stemma del Comune. 

(Interventi sovrapposti e fuori microfono)

Consigliere Perna

Allora,  il  discorso  che  è  stato  fatto  a  monte  dalla

Commissione  è  il  discorso  che  ha  appena  esternato  il

Consigliere  Corcelli,  cioè  sostanzialmente  noi  abbiamo

giocato  sulla  parola  obbligo,  quindi  eliminando

l’obbligatorietà perché i costi poi aumenterebbero tanto,

quindi  avendo  inserito  anche  il  pranzo  al  ristorante,

pertanto, a mio parere - tra l’altro frutto di un lavoro di

Commissione e anche di confronto con gli altri Consiglieri

- non dovremmo rischiare, lasciamo tutto nell’eventualità

poi sarà l’associazione a decidere. Qualora dovesse anche
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regalare questi completini il famoso logo che noi abbiamo

indicato lo possiamo mettere pure sul pantaloncino, non è

detto  che  venga  messo  necessariamente  sulla  maglietta.

Quindi, a mio parere, Gianmarco, lascerei… okay. 

Presidente

Va bene, questa discussione… un attimo solo. 

Consigliere Corcelli

Consigliere Corcelli, Partito Democratico.

Consigliere Boccasile, visto che sta facendo i calcoli e

valutazioni, noi abbiamo parlato anche di 5 accompagnatori,

più  quelli  che  andranno  a  selezionare  i  bambini  nelle

parrocchie.  Noi  non  stiamo  facendo  la  gita  a  Napoli,

Consigliere  Boccasile,  dispiace  che  vengono  fuori  questi

chiarimenti da lei, se fosse stata una gita le avrei dato

ragione, ma qui dietro a un progetto c’è una selezione di

bambini  e  ci  sono  degli  accompagnatori,  una  giornata

intera. Poi, c’è una persona che deve parlare di tecniche

di calcio, di fair play, cioè le persone devono pure essere

pagate. Poi, chiaramente questa è una sua riflessione e la

mia è strettamente, non vorrei dire opposta, ma 4.000 euro

non sono… o meglio non sono 10.000 euro, sono 4.000 euro,

Consigliere Boccasile. 
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Poi, la maglia ufficiale ci siamo informati e credo che

proprio  il  Consigliere  Mari  ha  visto  che  una  maglia

ufficiale del Bari Calcio costa sul sito del Bari circa 30

euro. 30 euro x 20 bambini sono 600 euro, possiamo mettere

a repentaglio il progetto con l’obbligatorietà di comprare

queste  20  magliette  del  Bari?  Sono  convito  che  i  De

Laurentiis – potrei anche sbagliarmi, magari tra 2 mesi mi

dirai “Boccasile, Corcelli, hai sbagliato” – però io sono

convito  che  i  De  Laurentiis  andranno  incontro

all’associazione che si aggiudicherà il bando. Poi, siamo

liberi di dire quello che vogliamo. 

Presidente

Va  bene. L’ampia  discussione ha  fatto un  attimino anche

rivedere la posizione del Consigliere Mari che ha apportato

una  modifica  al  suo  emendamento.  Pertanto,  do  lettura

dell’emendamento n.3 che a questo punto dice nel seguente

modo:  le  magliette  ufficiali  delle  rispettive  squadre

vengano considerate come premialità”, cioè lui dice che lì

dove - e quindi a seguire dell’emendamento fatto da voi, si

collega dicendo che - lì dove c’è un’associazione – cerco

di  tradurre  poi  mi  corregga  –  aggiunge  che  quella

considerazione  e  quell’opportunità  e  quindi  quella

miglioria apportata dall’associazione aggiudicataria è da

considerarsi  come una  premialità e  mi sembra  questa una
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cosa positiva perché è a beneficio un po' di tutti quanti

della riuscita del progetto. Prego, Consigliere Mari.

Consigliere Mari

Sì, io ringrazio il Presidente, è stato molto esplicativo,

però  non  voglio  che  passi  un  messaggio,  Consigliere

Corcelli, cioè non è detto che i 4.000 euro, all’interno

dei  4.000 euro  bisogna per  forza conseguire  un guadagno

perché una qualsiasi  associazione  essendo  un  contributo

all’80% una società può anche per pubblicizzarsi investire

anche 40.000 euro nell’evento, accontentarsi del contributo

di  4.000  e  il  resto  metterli  di  tasca  propria  per  la

pubblicità dell’evento e la propria promozione. Grazie.

Consigliere Corcelli

Corcelli, Partito Democratico.

A me non piace replicare perché chiaramente ognuno è libero

di  fare  e  di  dire  quello  che  crede.  Per  quello  che

riguarda, come li ha definiti Presidente Leonetti delle? 

Direttore

Premialità.

Consigliere Corcelli
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Premialità, allora io voglio ricordare a tutto il Consiglio

che ci sarà una Commissione che valuterà i progetti e le

premialità vengono già valutate, cioè… sì, le posso dare

ragione, però le associazioni possono anche dire “Invece

del pranzo, vi do il pranzo e la cena” e quella è già una

premialità, quindi aggiungerla o non aggiungerla, ci sarà

una  Commissione  che  la  valuterà,  quindi  dico  soltanto

questo. 

Presidente

Va bene. Mettiamo in votazione l’emendamento n.3… prego,

Consigliere Cipriani.

Consigliere Cipriani

Sì, io vorrei semplicemente capire adesso come si andrebbe

a configurare questo emendamento nella delibera madre, dove

appunto viene chiesto che i completi abbiano i colori rossi

e blu, che abbiano il logo del Comune…

Presidente

No, l’ha emendato. L’hai appena votato l’emendamento.

Consigliere Cipriani

Okay, okay.
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Presidente

No, facciamo un po' di sintesi, perché in effetti… allora,

faccio sintesi: al progetto iniziale sono stati apportati 5

emendamenti, di questi 5 emendamenti il primo che abbiamo

appena votato dice altro. Dice che praticamente ci stanno

delle eventualità che sono quelle dei completi ufficiali e

il miglioramento del pasto, giusto? 

Consigliere Perna

(Intervento fuori microfono)

Presidente

Però  ora  a  migliorare  l’emendamento  precedente  il

Consigliere Mari ha fatto un ulteriore emendamento che è il

n.3 e dice: se lì dove c’è la società x che non riesce ad

avere un rapporto con il Bari e con il Napoli, ma si fa

carico  del  costo  delle  magliette  perché  nell’ottica  del

contributo che è quello che noi diamo dell’80% e perché

vuole farsi pubblicità e perché a soldi da spendere vuole

regalare questi completini la Commissione deve considerarlo

un qualcosa di migliorativo, quindi deve dargli un peso a

questa  decisione,  questo  era.  Va  bene,  ha  fatto  questa

precisazione. 

Se non ci sono altri interventi sull’emendamento, pongo in

votazione  l’emendamento  n.3,  chi  vota  a  favore?  Allora,
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Bux, Gallo, Impedovo, Mari, Cipriani, Boccasile, Ferrieri,

Perna,  Milano,  De  Tullio,  Leonetti.  Chi  vota  contro?

Sciacovelli,  Corcelli.  Chi  si  astiene?  Piancaldini,

Cassano, Iusco e Valentini. 

Direttore

Quindi, 2 contrari e 3 astenuti, giusto? Per un totale di

5…

Presidente

Aspetta gli astenuti sono…

Intervento 

4 astenuti.

Direttore

4?  E  chi  è,  scusate,  il  quarto?  Piancaldini,  Iusco,

Valentini e Cassano. 

Presidente

L’emendamento è passato. 

Emendamento n.4: su impulso della I Commissione ordinaria

permanente  si  intente  sostituire  nella  proposta,  verbale

del 16/09/2022, dell’inciso: “dimostrazione e promozione di

diverse  discipline  sportive”  con  il  seguente  periodo
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“allestimento di un villaggio dello sport da realizzarsi

attraverso  l’installazione  di  almeno  8  gazebo  per  la

promozione e dimostrazione di almeno altrettante discipline

sportive”. Quanti sono i fondi qui? 8.900 

E  ancora  la  Commissione  propone  l’inserimento  dopo  la

parola  “dovrà  fornire”  del  seguente  inciso  “corpetti

contrassegnati dalla scritta Municipio 1”.

No, sto facendo due conti, è antieconomica ‘sta cosa.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

8  gazebo  e  il  corpetto  a  tutti  i  partecipanti.  E  se

partecipano 1.000 persone? 100 persone? E l’organizzazione?

E gli atleti? Diventa… secondo me è fuori budget. Io faccio

una  considerazione per  la buona  riuscita, noi  alla fine

quando facciamo una proposta… scusate un attimo, un attimo

di attenzione magari riusciamo a trovare sintesi anche qua.

Quando si fa una proposta non dobbiamo né far perdere tempo

agli uffici perché gli uffici cercheranno ora di mettere in

un bando quello che noi abbiamo chiesto, se questo bando

poi risulta essere poco conveniente per chi partecipa c’è

il  rischio  che  non  ci  partecipa  nessuno,  come  è  già

successo, non è che è la prima volta, cioè noi non abbiamo

fatto  un  evento  sportivo  da  quando  ci  siamo  insediati
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perché  li abbiamo  sempre dati  indietro. Facendo  i soldi

alla  carlona proprio  e chiedendo  tanto perché  c’è anche

altro tanto che avete chiesto qui, abbiamo a che fare con

un organizzatore che dovrà portare gadget, dovrà portare 8

gazebo, dovrà portare 8 discipline sportive con altrettanti

istruttori, dovrà portare le medaglie, dovrò portare tutto

quello che serve per la riuscita… sì, ma dobbiamo comunque

pensare  l’ipotesi  che  chi  viene  deve  almeno  portare  8

attività  sportive,  potrebbero  venire  gratis,  come

potrebbero venire a pagamento, però noi dobbiamo mettere

nelle  condizioni  peggiori  affinché  l’evento  possa  essere

realizzato.  Io  credo  che  lì  dove  si  possa  dare  la

magliettina semplice che ha un costo irrisorio rispetto a

una  pettorina  già  potrebbe  far  pensare  che  la  cosa  può

essere riuscita, le pettorine con le stampe, una domanda ma

sicuramente  l’avete  fatta,  avete  chiesto  più  o  meno  un

costo? 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

100 euro? 5 euro l’una. Noi parliamone di 100, non saranno

5.000,  saranno  4.500,  ma  non  sarà  mica  1.000,  cioè

rendiamoci  conto  anche  di  quello  che  noi  andiamo  a

chiedere. Io ve lo dico perché… io ora sto facendo un conto
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giusto  così  e  se  vengono  meno  di  100  persone  è  un

fallimento  il  progetto,  cioè  delle  due  l’una.  No,

ragionate, vedete un po', ho fatto la mia considerazione

però… 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

E l’assicurazione l’avete calcolata? 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Come volete, io ho fatto una considerazione, poi se non…

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Va beh, come volete, voi qua chiedete… allora, leggiamo qua

chiedete:  medaglie  ai  partecipanti  più  eventuali  gadget,

inoltre  prevede  un  meeting  prima  della  gara  con  figura

esperta del calcio che possa illustrare gli insegnamenti…

no,  scusatemi  sto  leggendo  l’altro  progetto.  No,  8.900,

giusto?  No,  non  date  indicazioni  specifiche  però.

L’aggiudicatario dovrà fornire dei gadget in ricordo della
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giornata che dovranno dare risalto alla I Commissione del

Municipio, cioè che significa “che dovranno dare risalto al

lavoro svolto dalla I Commissione?”, cioè che intendete?

L’aggiudicatario dovrà fornire dei gadget in ricordo della

giornata che dovranno dare risalto al lavoro svolto dalla I

Commissione. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Va bene, nel progetto non c’è scritto praticamente niente

di quello che volete voi. Va bene, facciamo solo questa

cosa qua che leviamo “I Commissione” e mettiamo “Municipio

1” così nessuno si offende, va bene? Allora, l’aggiungo qua

sotto,  è  refuso  sicuramente  che  vi  siete  portati.

L’aggiungo  qua  sotto  all’emendamento  della  Perna,  anche

perché  leggendo  quanto  avete  dato  come  indicazioni  nel

verbale  praticamente  non  richiedete  nulla  quindi  diciamo

che ci può stare. 

Allora, rileggo l’emendamento veloce.

Direttore

Cioè che cosa è previsto quindi? Niente? 

Presidente
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No, siccome nel progetto in effetti non era stato chiesto

praticamente  niente  diciamo  che  questa  pettorina

rappresenta  l’unica  vera  spesa  importante  che  potrebbero

eventualmente sostenere perché si parlava solo di gadget,

quindi alla fine qualsiasi cosa… va beh, diamo molto spazio

alle associazioni partecipanti e quindi può essere anche

interessante. 

Intervento

Presidente, Presidente, proprio per questo abbiamo aggiunto

almeno  gli  8  gazebo  per  dare  un  senso  di  evento  nel

quartiere  Sant’Anna  perché  senza  gazebo  sarebbe  stato

davvero una cosa tra amici.

Presidente

Va bene, quindi pongo in votazione… allora, ho eliminato la

dicitura “I Commissione” che diventerà così “lavoro svolto

dal  Municipio  1”  a  quello  che  avevate  scritto.  Quindi,

pongo in votazione l’emendamento n… ci sono interventi? No.

Pongo in votazione l’emendamento n.4.

Consigliere Impedovo

Firmato da me?

Presidente
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Sì, Rosaria Impedovo. 

Chi  vota  a  favore  l’emendamento  n.4?  All’unanimità  dei

presenti.

Emendamento n.5, sempre la Consigliera Perna, su proposta

dei Consiglieri della I Commissione si intende individuare

quale  denominazione  dell’evento  sportivo  del  quartiere

Sant’Anna  “Vivi lo  sport”. Ci  sono interventi?  Pongo in

votazione l’emendamento n.5. All’unanimità dei presenti.

Quindi, pongo in votazione il Punto all’Ordine del Giorno

n.4:  “Atto  Di  Indirizzo  Relativo  All’utilizzo  Dei  Fondi

2022 Per Le Manifestazioni Sportive così come emendato, chi

vota a favore? All’unanimità dei presenti. 

Immediata  eseguibilità,  chi  vota  a  favore?  All’unanimità

dei presenti.

Ultimo  Punto  all’Ordine  del  Giorno:  “Richiesta  di

patrocinio per l’evento Sport è Vita”. Prego, Consigliera

Perna.

Consigliere Perna

Sì, Angela Perna, Decaro Sindaco, ore 16:33.

Sì,  grazie  Presidente.  É  pervenuta  in  Commissione  una

richiesta  di  concessione  di  patrocinio  dal  Comitato

Regionale  Sport  Puglia  o  meglio  dal  suo  Presidente

protempore,  Roberto  Maizza,  con  nota  del  07/09/2022,

richiede il patrocinio gratuito per un evento denominato
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“Sport  è  Vita”.  Considerato,  insomma,  la  finalità

dell’evento  che  è  finalizzato  al  miglioramento  della

qualità  nelle  relazioni  tra  allenatore  e  allievi,  tra

l’altro ricordo al Consiglio che incontri di tal sorta si

sono già realizzati all’interno del nostro Municipio nella

Sala  Conferenze,  ma  siccome  vorremmo  estenderla  a  più

associazioni possibili e le associazioni sono disponibili

il  sabato  mattina,  la  Commissione  si  è  anche  impegnata

interfacciandosi con il Comandante della Polizia Municipale

perché considerato che la Sala Conferenze del Municipio il

sabato  mattina non  è disponibile,  il Comandante  per vie

brevi  ha  dato  la  disponibilità  per  la  sala  che  sarà

utilizzabile anche il sabato mattina. Tra le modalità con

cui  si  terranno  questi  incontri  aperti  a  tutte  le

associazioni  sportive,  sono  finalizzati  a  raggiungere

obiettivi appunto di migliorare le relazioni tra allenatori

e allievi sulla comunicazione, sulla responsabilità delle

proprie  azioni,  sul  controllo  delle  emozioni  e  gestione

dello stress. Io posso dirvi che io personalmente, insieme

al  Presidente  Leonetti,  abbiamo  presenziato  a  questi

incontri che ci sono stati forse prima della pausa estiva

nel  Municipio  ed  effettivamente  la  referente  che  è  la

dott.ssa  Margherita  Consuelo  Lopez  è  molto  preparata  e

riusciva  a  dare  delle  spiegazioni  e  dei  messaggi

importanti. Però quello che chiedo al Municipio intero e ai
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Consiglieri, considerata l’importanza di questi incontri,

tra l’altro, incontri per i quali non ci chiedono alcun

contributo,  né  tantomeno  abbiamo  redatto  un  bando,

cerchiamo di pubblicizzare il più possibile perché l’altra

volta  la  criticità  che  ci  fu,  fu  proprio  la  mancata

partecipazione  da  parte  di  associazioni.  Pertanto,

l’obiettivo,  la  nota  potete  prenderne  atto  anche  perché

oggi andrete qui a votare… sì, la data è prevista per l’8

ottobre,  sull’orario  lo  concorderanno  con  il  Comandante

della Polizia Municipale, però l’8 ottobre di mattina, poi

sarà mia cura informarvi. Presidente, grazie.

Presidente

Grazie.  La  Dirigente  ha  già  dato  disposizioni  affinché

venga messo sul sito del Municipio quest’opportunità.

Ci sono interventi? No. Pongo in votazione la richiesta di

patrocinio da parte del “Comitato Regionale Sport Puglia –

Sport É Vita – Richiesta Patrocinio – Municipio 1”, chi

vota a favore? All’unanimità dei presenti. 

Intervento

Immediata eseguibilità.

Presidente

Okay. Chi vota a favore? Come prima. 
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Direttore

Va bene. Sono le ore 16:37, il Consiglio è chiuso. Buona

sera a tutti. 

Alle  ore  16:37  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 27 settembre 2022.
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Alle ore 10:20 viene dichiarata aperta la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 30 settembre 2022. 

 

Presidente  

Buongiorno a tutti. Possiamo quindi fare l’appello, per 

iniziare il Consiglio convocato in data odierna.   

  

Direttore   

Buongiorno. Sono le 10:20, procedo con l’appello.  

Boccasile Cosimo, presente.  

Bux Annamaria, presente. 

Cassano Vito, presente. 

Cipriani Michele, presente. 

Colella Gaetano, assente. 

Corcelli Giuseppe, presente.  

De Tullio Cinzia, presente. 

Ferrieri Francesco, presente. 

Gallo Alessio, presente. 

Impedovo Rosaria, presente. 

Iusco Claudio, presente. 

Manzari Francesco, presente. 

Mari Cosimo Giammarco, presente.  

Milano Stefano, presente.  

Perna Angela, presente. 

Piancaldini Vittorio. 

Sciacovelli Michele. 
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Sisto Fabio, presente.  

Valentini Fabrizio, presente. 

Ventrella Francesco, presente. 

Presidente Leonetti Lorenzo, presente. 

Prego, Presidente, possiamo procedere. 

 

Presidente 

Grazie. Buongiorno a tutti. Quindi primo punto all’ordine 

del giorno, approvazione dei verbali delle sedute 

consiliari del 27 luglio 2022 e del 5 agosto 2022. Ci sono 

interventi? Pongo in votazione il primo punto all’ordine 

del giorno. Chi vota a favore? I verbali. Prego, 

consigliere Mari. Scusate, il consigliere Mari mi ha 

chiesto un intervento. Prego, Consigliere.  

 

Consigliere Mari  

Giammarco Mari, Forza Italia, ore 10:22. Per quanto 

riguarda l’approvazione dei verbali, volevo appunto 

ribadire a tutto il Consiglio che abbiamo ancora un verbale 

di Consiglio che deve essere ancora approvato e da quanto 

ho appreso, la dirigente competente che ovviamente deve 

procedere alla firma, la Rizzo, non ha ancora provveduto a 

firmare, nonostante sia passato molto tempo. Mi sembra 

assurdo, come per una firma, non sia stato ancora 

pubblicato un… Quindi spero che l’Amministrazione provveda 

ad adempiere. Grazie.  
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Presidente  

Sì, consigliere Mari, nel merito ne parlavamo proprio prima 

di scendere, di questo fatto qua proprio la dirigente lo 

faceva notare, magari sarebbe anche opportuno formalizzarla 

questa richiesta, anche come gruppo o come Consigliere 

stesso, perché dà la possibilità anche all’Amministrazione 

di non trovarsi in imbarazzo nei confronti della collega, 

però di poter svolgere al meglio quanto richiesto insomma. 

Quindi se non ci sono altri interventi, pongo in votazione 

il primo punto all’ordine del giorno. Chi vota a favore? 

All’unanimità dei presenti.  

Secondo punto all’ordine del giorno, comunicazioni. Ci sono 

interventi nelle comunicazioni? Consigliere Manzari, giusto 

ai fini di poter svolgere il Consiglio nel migliore dei 

modi, ricordiamoci che i tempi per le comunicazioni sono 

cinque più altri cinque, nel senso che comunque, lo dico 

ancora prima di iniziare, a favore di tutti, cerchiamo di 

rispettare i termini, così riusciamo anche a fare un 

Consiglio nel migliore dei modi. Prego, consigliere 

Manzari.  

 

Consigliera Manzari   

Manzari Francesco, Lega Salvini, ore 10:24. Allora, 

Presidente, mi preme sottolineare come anche nell’ultimo 

Consiglio del 19 maggio, io ho comunicato e non ho ancora 
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ricevuto risposta, per l’andamento dei lavori sul Campo 

Mirko Variato. Il Mirko Variato che doveva essere 

consegnato già l’anno scorso e ovviamente sappiamo tutti 

dagli articoli dei giornali, ha subito un danneggiamento e 

il Comune di Bari con il…  

 

Presidente  

Un danneggiamento?  

 

Consigliera Manzari   

Un danneggiamento e un furto.  

 

Presidente  

Un furto?  

 

Consigliere Manzari    

Un furto.  

 

Presidente  

Ma questa è una cosa grave, perché noi non lo sapevamo di 

questo furto. Lo sta denunciando anche?  

 

Consigliere Manzari    

Sì, certo, è scritto sui giornali.  

 

Presidente  
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Ha subito un furto?   

  

Consigliere Manzari    

Sì, ha subito un furto, credo, il cantiere e non possono…  

 

Presidente  

Quindi il cantiere ha subito un furto.   

  

Consigliere Manzari    

Va bene, ora lo sapete, quindi mi fa piacere che non 

leggete i giornali. Ora le giro anche l’articolo del 

giornale. Il 18 marzo, l’assessore Petruzzelli ha 

deliberato altri 82.000 euro, affinché questi lavori 

venissero terminati. L’assessore Petruzzelli, come da sue 

parole, pensava che entro l’inizio di settembre i lavori 

fossero terminati, ma a quanto pare e da sopralluoghi fatti 

da ieri dal sottoscritto e da stamattina ancora, il campo 

sembra ancora in alto mare. Sinceramente ho visto anche 

delle persone lavorare, ma ho notato le pareti dove 

sorgeranno i nuovi spogliatoi che sono ancora allo stato 

grezzo e quindi mi preme sottolineare e capire i tempi di 

consegna. Visto che settembre ormai domani va via e le 

scuole calcio hanno esigenza di questi campi, specialmente 

per i ragazzi che iniziavano già a settembre la stagione 

calcistica, non lo so, Presidente, se lei può delucidarmi, 

per quanto riguarda i tempi. Grazie.  
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Presidente  

Ci devo pensare.   

  

Consigliere Manzari    

Non ci pensare molto.  

 

Presidente  

Prego, consigliere Mari.   

 

Consigliere Mari   

Giammarco Mari, Forza Italia, ore 10:27. Presidente, questo 

è l’ennesimo Consiglio, con grande rammarico, che non 

inizia all’orario di convocazione, per cause ovviamente di 

forza maggiore e a me dispiace che la… (audio 

incomprensibile) … ancora una volta, renda inefficace la 

possibilità di essere convocato al giusto orario. Inoltre, 

da quello che vedo e visto che molto spesso è stato detto 

in questa Assise che fare un Consiglio municipale è un 

dispendio di soldi e visto che i soldi sono pubblici e sono 

di tutti noi, cioè io vedere un servizio del genere, dopo 

più e più volte che ci sono stati dei problemi, oggi sto 

apprendendo che questo Consiglio viene registrato da uno 

smartphone, senza attrezzatura professionale, eccetera, noi 

paghiamo con soldi pubblici un servizio del genere. Per me 

è una mancanza di rispetto, per noi Consiglieri, ma 
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soprattutto per i soldi che utilizziamo per fare il 

Consiglio e che sono di tutti. Questo è il punto numero 

uno. Il punto numero due è che a questo punto, io vorrei 

apprendere il contratto che la… (audio incomprensibile) … 

ha e le azioni che il Municipio ha fatto nei confronti di 

essa, perché a questo punto io preferisco più non fare 

Consigli e non sprecare soldi, invece di fare Consigli con 

mille problemi, anche se è ovvio che noi dobbiamo farli, 

per deliberare e portare avanti la nostra attività. 

Un’altra cosa che volevo ancora sottolineare, ancora una 

volta, ma questo lo faccio dall’inizio del mandato, che 

molto spesso delle segnalazioni fatte a molte ripartizioni, 

non hanno né seguito, né risposte, anche nei tempi dovuti e 

soprattutto ad esempio le note trasmesse dalla Commissione 

alle ripartizioni, molto spesso si perdono e non si sa più 

nulla. Grazie.  

 

Presidente  

Grazie, consigliere Mari. Ci sono altri interventi? Bene, 

se non ci sono altri interventi, darò delle risposte. Non 

farò nomi, per evitare la replica, il diritto di replica, 

perché penso che non serve replicare su quanto mi è stato 

chiesto. In merito al Bellavista, 82.000 euro, posso 

tranquillamente… Scusatemi, il Mirko Variato, 82.000 euro, 

posso tranquillamente difendere il lavoro fatto 

dall’Assessore allo sport Petruzzelli e lo difendo, perché 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 9 

l’Assessore ha dovuto recuperare questi fondi, non perché 

ci sono stati dei furti, bensì perché durante le fasi di 

lavorazione e questo era anche scritto sui giornali però, 

io l’ho appreso anche dai giornali, durante le fasi di 

lavorazione hanno scoperto, nel sollevare l’erba sintetica, 

che bisognava eseguire ulteriori lavorazioni ai 

sottoservizi, in particolar modo per la raccolta dell’acqua 

piovana. Un intervento che non era stato preventivato 

durante la fase dello studio di fattibilità, un argomento 

che oggi tornerà spesso durante la discussione di questo 

Consiglio, non era stato preventivato nello studio di 

fattibilità e quindi, di conseguenza era un lavoro extra 

che è stato aggiunto. Quindi il furto che è stato messo dal 

giornale, probabilmente, seppur vero che il giornalista ha 

detto questa cosa qua, ma non possiamo considerarla una 

fonte corretta, in quanto noi parliamo con l’ufficio 

tecnico, l’ufficio tecnico ci risponde, ricordando in 

questo caso agli interventi precedenti che noi qui siamo 

l’organo politico, non siamo l’organo politico. L’organo 

politico dà l’indirizzo politico ossia definisce lì dove 

deve arrivare l’utilizzo dei soldi pubblici, dei fondi 

pubblici, non tutto quello che ne deriva dopo. Poi facciamo 

un’azione di controllo, ben venga, qualcuno l’ha fatta oggi 

l’azione di controllo, il sottoscritto l’ha fatta ad 

agosto, sempre nel campo del Mirko Variati, lì dove hanno 

costruito gli spalti e diciamo che le opere più importanti, 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 10 

quelle più farraginose, quelle che determinano maggior 

numero di tempo e di costi, sono state del tutto 

realizzate. Siamo in favore di tutti quanti i presenti, il 

campo è molto attenzionato da tutti quanti noi, da questa 

maggioranza, dalla maggioranza del Consiglio comunale, dal 

sottoscritto, dall’Assessore ai lavori pubblici e 

dall’Assessore al sport, è in una fase di lavorazione anche 

abbastanza avanzati, nel senso che ci troviamo nel momento 

in cui è stata realizzata tutta la parte più complicata 

ossia i sottoservizi. Finiti i sottoservizi, rimane da 

posizionare il nuovo manto erboso, un lavoro che non 

determina un periodo di tempo molto lungo e la conclusione 

delle finiture, degli spogliatoi, dei corpi illuminanti e 

di altri piccoli interventi. Diciamo che nel complesso 

siamo un po’ fuori rispetto alla tabella di marcia, 

probabilmente il campionato di quest’anno non potrà essere 

realizzato, ma come si dice… E poi bisogna aggiungere un 

altro dettaglio fondamentale, prima che poi esce l’articolo 

e dice che ci hanno rubato altre cose e abbiamo aggiunto ai 

soldi, a causa della guerra, i costi della materia prima 

sono nettamente aumentati, di conseguenza al lavoro 

preventivato per un milione di euro inizialmente, 

rimpinguato con 82.000 euro, potrebbe essere necessario 

anche aggiungere qualche altra cosa in più, perché le 

aziende si trovano ora in una situazione in cui per 

concludere il lavoro hanno bisogno di ulteriori soldi. Ora, 
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qualcuno potrebbe anche dire: “Che ce ne importa a noi? 

Hanno vinto per quella gara, sono fatti loro”, ma penso che 

nessuno dei Consiglieri qui presenti voglia vedere la 

chiusura o il fallimento di un’azienda che non potrà più 

sostenere i costi, per raggiungere i problemi obiettivi. 

Penso di aver fatto una considerazione abbastanza larga 

sull’argomento e quindi passerei al terzo punto all’ordine 

del giorno.   

Terzo punto all’ordine del giorno, atto d’indirizzo 

relativo all’utilizzo dei fondi 2022, per le manifestazioni 

welfare. La parola al Presidente della Commissione Sisto.  

 

Consigliere Sisto   

Buongiorno a tutti. Fabio Sisto, Partito Democratico, 

Presidente II Commissione welfare, ore 10:33. Allora, dato 

che c’è stata grande condivisione sui problemi della 

Commissione, sia riguardanti l’utilizzo dei fondi welfare, 

sia riguardante quello che è il capitolo dedicato al 

turismo, io farò giusto una breve introduzione sul 

progetto, dopodiché riterrò che ognuno di voi abbia fatto 

le sue considerazioni e i dovuti approfondimenti. 

Chiaramente, se ci sono dubbi, comunque chiedetemi. Allora, 

la Commissione quest’anno ha portato avanti diverse 

progettualità. La prima è quella rinveniente sempre 

dall’annualità precedente, nell’annualità precedente 

abbiamo pensato di creare una app del Municipio, una app 
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rivolta a rendere il Municipio 1 un Municipio smart, il 

primo Municipio di Bari a essere vicino quindi ai 

cittadini, ai giovani, ai turisti e poter essere fruibile 

con contenuti multimediali, spiegazioni del nostro 

territorio e anche informazioni su quello che è l’andamento 

della parte della città che tanto ci sta a cuore. Quindi 

abbiamo riproposto la progettualità dell’anno scorso, in 

sinergia col presidente Leonetti siamo riusciti ad ottenere 

un capitolo di spesa apposito, affinché questa 

progettualità possa andare avanti ed essere sviluppata nel 

modo corretto e abbiamo deciso, all’unanimità, di 

riproporre la progettualità. Ancora, procedo, con ordine, 

sempre per quanto riguarda l’utilizzo fondi turismo, 

abbiamo pensato di strutturare con i 20.000 euro del 

capitolo, una serie di percorsi turistici, creando questo 

progetto che abbiamo chiamato Raccontiamoci Bari. Questo 

progetto prevede la realizzazione di percorsi turistici che 

saranno incentivati nel loro svolgimento, soprattutto 

durante il periodo natalizio, che riguardino tutti i 

quartieri del nostro Municipio, senza tralasciare nulla e 

che vada ad individuare in ognuno di essi, dei punti focali 

dal punto di vista architettonico, storico, culturale, ma 

anche gastronomico, perché la nostra città Vanta un turismo 

a 360 gradi, un turismo culturale, abbiamo il nostro 

folclore, abbiamo le strade, l’architettura, abbiamo 

palazzi e strade che sono meravigliosi e presenti su molte 
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vie storiche. Quindi mi sembrava giusto creare un vero e 

proprio turismo di quartiere, incentivando la conoscenza 

del nostro territorio. Ecco perché la Commissione ha 

approvato all’unanimità di stanziare questi 20.000 euro, 

per creare percorsi turistici e il progetto Raccontiamoci 

Bari. Adesso procedo con i progetti welfare, andando con 

ordine. Il progetto che è stato molto a cuore alla 

Commissione, dove il nostro lavoro è stato concentrato con 

una sensibilità e un impegno maggiore, è quello del 

laboratorio di cucina per ragazzi disabili, Cucina Senza 

Barriere. In questo progetto, la Commissione ha pensato di 

individuare, almeno quindici ragazzi, ci auguriamo siano di 

più, con delle disabilità mentali e far svolgere agli 

stessi un percorso culinario, che diventano autonomi e 

capaci di imparare la cucina e quindi creare un percorso 

per questi ragazzi che durante il periodo covid hanno 

ricevuto ben poco, purtroppo, dalle Amministrazioni, sia in 

quanto a sostegno, per impossibilità, in quanto le figure 

dei tutori erano impossibilitate a incontrare i ragazzi e 

quindi sono stati un po’ tralasciati. Quindi ci auguriamo 

che in questa fase di ripartenza, con questo progetto 

pensato dalla Commissione, riusciamo a dare quel segnale di 

vicinanza, sia ai ragazzi stessi e sia alla parte più 

importante che sono le loro famiglie che vivono la 

disabilità dei propri figli in maniera costante e vogliamo 

dimostrare che siano vicini a loro e cercare di dargli un 
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supporto. Ecco perché la Commissione ha approvato 

all’unanimità progetto del laboratorio di cucina, Cucina 

Senza Barriere, per ragazzi disabili. Continuo ancora con i 

fondi welfare. È stato strutturato un progetto denominato 

Una Poltrona per Due, Cinema e Teatro al Municipio 1. Con 

questo progetto, la Commissione ha pensato di riavvicinare 

in maniera sana i ragazzi, i piccoli, con i loro familiari, 

a una vita sociale più corrente, più costante. Sappiamo che 

l’utilizzo dei cinema e dei teatri si è notevolmente 

ridotto, a causa del covid, per la paura del contagio e 

quindi questo ha creato una certa pigrizia nei ragazzi, nel 

tornare ad utilizzare questi strumenti che comunque sono 

strumenti belli, di condivisione, di apprendimento. Quindi 

la Commissione ha pensato di stanziare 10.000 euro, 

affinché vengano reperiti biglietti per opere teatrali e 

cinematografiche, alle quali i minori possono partecipare, 

sempre attraverso un criterio di scelta relativo all’ISEE, 

possono partecipare con un loro accompagnatore che può 

essere diciamo un parente stretto, quindi creando un 

momento di condivisione familiare. Chiudo con l’ultimo 

progetto, progetto gite per minori accompagnati denominato 

Christmas… (audio incomprensibile) … Questo progetto è un 

progetto che avrà luogo o meglio che ritroverà il suo 

collocamento temporale nel periodo natalizio e sempre in 

un’ottica di ripresa e ripartenza, di ricostruire i 

rapporti, di ricreare la socializzazione che la nostra 
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cittadinanza merita, si è pensato di individuare almeno 200 

cittadini tra minori e accompagnatori residenti nel 

Municipio 1 e poter regalare a queste persone momenti di 

condivisione, di gioco, di svago, ma soprattutto di 

apprendimento, legati soprattutto al tema del Natale, nella 

fine di quest’anno e quindi magari andare a chiudere queste 

annualità che sono state purtroppo così intensamente 

vissute nella propria casa, per cercare di creare dei 

momenti all’aperto e di far ritornare definitivamente a 

vivere le famiglie e soprattutto i ragazzi, a cui noi 

teniamo tanto. Con questo, ragazzi, io ho concluso, vi 

ringrazio per l’attenzione. Possiamo procedere, Presidente.  

  

Presidente   

Grazie, Presidente. È un progetto del welfare, faccio i 

miei complimenti ai lavori svolti della Commissione, perché 

ha guardato un po’ tutto, ha guardato un po’ le esigenze e 

la cosa che più mi è piaciuta nella progettazione è che in 

un certo qual modo sembra essere ritornati a quando il 

covid non era un problema e quindi riprendendo anche le 

belle abitudini del cinema, del teatro e delle gite che 

tanto piacciono anche ai cittadini della terza età. Ci sono 

interventi sul punto all’ordine del giorno? Bene, se non ci 

sono interventi, pongo in votazione il punto all’ordine del 

giorno numero 3, atto di indirizzo relativo all’utilizzo 

dei fondi 2022, per le manifestazioni welfare. Chi vota a 
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favore? All’unanimità dei presenti. Un attimo, l’immediata 

esecutività che ha chiesto il consigliere Manzari. Però mi 

faceva notare l’avvocato Stasi che bisogna motivarla, per 

quelle che sono alcune discipline che ha incontrato 

sull’argomento. Il motivo dell’immediata esecutività, va 

benissimo, motivandola. Perché?  

  

Consigliere Manzari    

Come dicevo, Presidente, chiedevo l’immediata esecutività, 

per quanto riguarda i tempi tecnici che abbiamo entro la 

fine dell’anno.  

  

Presidente  

Sì, grazie. Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti.   

Passiamo al quarto punto all’ordine del giorno, linee di 

indirizzo, proposta di manutenzione dei campi di calcetto 

di Michele Fazio. Un ordine del giorno proposto dal 

consigliere Manzari. Prego, consigliere Manzari.   

  

Consigliere Manzari   

Grazie, Presidente. Manzari Francesco, Lega Salvini…  

  

Presidente   

No, consigliere Manzari, lei è proponente del punto 

all’ordine del giorno, ha tutto il tempo che vuole. In 

questo caso non deve…  



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 17 

 

Consigliere Manzari    

Non devo specificare l’orario, okay, quindi ore 22:30. 

Grazie, Presidente, ancora e scusate la battuta, ma ci sta, 

visti i toni sempre accesi che ci sono in questo Consiglio. 

Allora, questa mia proposta di manutenzione dei campi è 

dettata dall’esigenza di molti cittadini che frequentano i 

campi che si trovano esattamente sotto via Venezia. Questi 

diciamo che erano il fiore all’occhiello del nostro 

lungomare, in quanto tutti i turisti che sbarcano al Porto 

di Bari lo trovano e restano. Questa mia esigenza è dettata 

appunto dal sopralluogo che ho effettuato, dove mi sono 

accorto che un palo della luce è completamente caduto, per 

fortuna non creando danni alle macchine. Sì, Presidente, 

completamente il palo.  

  

Presidente   

Il corpo illuminante?   

  

Consigliere Manzari   

No, completamente il palo.   

 

Presidente   

Io ci sono passato stamattina.  

  

Consigliere Manzari   
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Forse l’hanno rialzato. Lo può vedere anche dalla foto che 

ho pubblicato ieri, che la rete è completamente caduta.   

 

Presidente   

Ma non il palo?  

  

Consigliere Manzari   

Sì, è un palo. Quindi, grazie, sempre del suo appunto, 

perché ne faccio sempre buon uso. Io so che questo potrebbe 

magari scaturire qualche dissapore nella sua maggioranza, 

perché un ordine del giorno presentato da un Consigliere di 

opposizione, non lo so come verrà preso da…   

  

Presidente   

Consigliere Manzari, non voglio insistere, nella sua foto 

il palo è in piedi, è caduta la rete.  

  

Consigliere Manzari   

Okay.   

  

Presidente   

Correggiamo magari per la registrazione, manca il corpo 

illuminante.  

  

Consigliere Manzari   
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Manca il corpo illuminante, sì, forse ho visto male. Chiedo 

scusa per l’abbaglio.   

 

Presidente   

No, ho paura che non ha fatto il sopralluogo.  

  

Consigliere Manzari   

No, l’ho fatto, perché la foto è del sottoscritto, se vuole 

anche il diritto di immagine, lo possiamo chiedere. Quindi 

come le dicevo, mi sono consultato anche con la dirigente, 

mi sono consultato anche con lei, mi sono consultato anche 

con il presidente Fabrizio Valentini, dove lo ringrazio per 

aver dato il parere, anche se non si è espresso, perché ha 

voluto ovviamente che fosse il Consiglio a decidere su 

questo ordine del giorno. Presidente, io credo che nelle 

sue dichiarazioni rivolte… Vuole che finisce di parlare? Va 

bene. Nelle sue dichiarazioni rivolte, sono sempre dettate 

dalla condivisione, con l’opposizione, con la maggioranza, 

con l’intera cittadinanza. Scusate la rima, ma è la verità. 

Quindi io mi aspetto dall’intero Consiglio, una…   

  

Presidente   

Lo sappiamo cosa vuole, Consigliere, la aiutiamo, perché 

abbiamo letto il post di Facebook.   

 

Consigliere Manzari   
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No, io voglio che…   

 

Presidente   

Lo sappiamo cosa vuole, c’è scritto, l’abbiamo già letto 

tutti, quindi presumo che… Le vengo incontro, quello che ci 

sta chiedendo, noi l’abbiamo già letto sul post e quindi se 

lo vuole ripetere.  

  

Consigliere Manzari   

No, l’ho già più o meno accennato.   

  

Presidente   

Più o meno, cioè non voglio, penso che sapete…  

  

Consigliere Manzari   

Io quello che voglio dire è che questa mia esigenza è per 

il bene di tutti, anche se è fatta dal sottoscritto, 

l’avrei anche immaginata diversamente, però ovviamente 

conosco i tempi che ci sono, la burocrazia che c’è, il 

progetto che bisogna fare, perché io l’avrei immaginato 

anche con un campo da paddle su un campo più piccolo, 

l’avrei immaginato, visto che adesso è lo sport del futuro, 

però ovviamente non faccio l’Assessore allo sport, non sono 

Presidente della Commissione sport, non voglio togliere 

lavoro ad altri, perché potrebbero esserci litigi a volte. 

Credo di essere stato abbastanza chiaro. Mi preme 
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sottolineare, Presidente, che da parte sua c’era stato un 

riscontro positivo alla mia proposta. Grazie.   

  

Presidente   

Va bene, allora l’unica cosa che non è stata fatta è la 

lettura di ciò che si propone e mo’ la leggiamo, perché noi 

speravamo che si leggeva questo. Allora, il tutto riguarda 

appunto la realizzazione, riqualificazione e manutenzione 

straordinaria dei campi di calcetto del Lungomare 

Imperatore Augusto, intitolato a Michele Fazio. Si richiede 

quindi al Consiglio municipale, affinché promuova 

l’inserimento tra le priorità di intervento da parte della 

competente ripartizione, il rifacimento della superficie di 

erba sintetica, ripristino dell’impianto di illuminazione, 

ripristino della rete perimetrale e di quella superiore del 

campo. Il predetto intervento garantirebbe sicurezza e 

tranquillità, con impianti nuovi ed efficienti, a chi fa 

partire e svolge sport sul Campo Michele Fazio. Premetto di 

dire, prima di aprire il dibattito, una considerazione, 

anche perché sono stato nominato più volte e quindi diciamo 

che è giusto che dia anche delle risposte. Fermo restando 

che il Campo Michele Fazio ha un valore più che sportivo, 

morale, ha un valore che va oltre a quella che è il 

semplice campo da calcetto, ma rappresenta un vero schiaffo 

alla delinquenza e quindi diciamo che va tutelato come un 

cimelio, più che una struttura e la massima attenzione 
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penso che possa riguardare tutti i presenti, ma anche chi 

non c’è qui oggi, cioè nel senso che è un qualcosa a cui 

tutti quanti noi ci teniamo. È per questo motivo quindi, al 

consigliere Manzari che ci ha tenuto a sottolineare il 

fatto che dal sottoscritto c’era parecchia convinzione sul 

fatto che è una cosa giusta, lo posso tranquillamente 

confermare, ma ripeto, possono essere una sorta di cassa di 

risonanza anche del pensiero degli altri Consiglieri, 

soprattutto della maggioranza. Detto questo, il fiore 

all’occhiello di quel punto della città di Bari, mi 

permetta, consigliere Manzari, nonostante l’importanza 

sociale e morale dei campetti, però io penso che il turista 

quando arriva a Bari, in premessa ha detto: “Il fiore 

all’occhiello della nostra città, i campetti”, che sorgono 

ai piedi delle mura più antiche della città, penso che 

insomma ci sia anche qualcosa di più bello da vedere, fermo 

restando che il vero fiore all’occhiello, forse è più fiore 

all’occhiello la ripartizione dove sta la dirigente, come 

storicità del palazzo, per lo skyline del nostro quartiere 

e un Consigliere di Municipio questo lo deve dire bene, lo 

deve dire forte, perché al turista gli dici: “Vai a vedere 

il lungomare”, lì ci sta il lungomare bellissimo, fatto da 

una muraglia bellissima, cioè giardini tenuti in maniera 

con tanti sacrifici da questa Amministrazione, uno skyline 

che viene illuminato da Amgas e dagli sforzi del Comune di 

Bari, per renderlo ancora più bello, illuminato da ENEL, 
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cioè tante cose belle e in questo, il Comune di Bari ha 

inserito tanti anni fa i campi dedicati a Michele Fazio. La 

considerazione che ci tengo a fare è che quando la politica 

si deve fare, a mio avviso, non deve essere fatta solo ed 

esclusivamente per un messaggio social o un messaggio di 

quello che può arrivare tra le strade di un quartiere, 

proclamando quello che accade. Ha fatto anche una 

considerazione il consigliere Manzari, dicendo: “Il 

Presidente ne è testimone”, io sono uno di quelli che da 

tutti quanti voi viene riconosciuto, però il Presidente e 

di questo ti puoi scorrere gli ultimi quattro anni del mio 

social, parla dopo che le cose sono state fatte, perché 

questo si chiama rispetto istituzionale. Il rispetto 

istituzionale è quello che la maggioranza deve dare alla 

minoranza, ma alla pari le minoranze devono dare alla 

maggioranza, perché non significa che noi siamo in numero 

maggiore e quindi dobbiamo subire in silenzio. Il rispetto 

istituzionale, consigliere Manzari, mi permetto di fare 

questa critica, non perché mi sento arrivato, ma solo 

perché ho 12 anni di politica più di lei, ma il rispetto 

istituzionale è quello per cui oggi e abbiamo perso una 

bellissima occasione, una bellissima occasione che potrà 

contraddistinguere forse alcuni Consiglieri di questo 

Consiglio, quella di andare oggi noi a dimostrare tutti 

quanti insieme, mano nella mano, che il Municipio 1 aveva 

valorizzato e ha dato importanza a un luogo che è un 
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simbolo contro la delinquenza e non a un proclamo. A mio 

avviso, consigliere Manzari, con tutta la stima e la 

simpatia che continuerà ad esserci e c’è, il suo passo che 

ha fatto ieri sui social è stato assolutamente fuori luogo. 

Ragion per cui, questo Consiglio municipale e di questo 

ringrazio la Commissione lavori pubblici, ha dovuto 

necessariamente intervenire, per cercare di recuperare il 

disastro che con questo ordine del giorno purtroppo siamo 

costretti ad andare incontro. Perché? Ma questo lo farò 

fare al Presidente della Commissione, perché ora tutti 

quanti noi che vediamo la riqualificazione del Campo Mirko 

Variato e i Consiglieri della Città Vecchia ne possono 

essere testimonianze, perché qui ci sono Consiglieri, 

consigliere Manzari, che hanno fatto i Consiglieri prima di 

noi nella IX circoscrizione e quel campetto forse se lo 

sono costruiti pezzo per pezzo, con il loro sacrificio, la 

loro intuizione e oggi, con questa attività che purtroppo e 

mi dispiace anche per voi che siete delle minoranze, la 

responsabilità diventa di tutti quanti voi, perché alla 

fine un Consigliere di minoranza poi in un certo qual modo 

rappresenta anche i voleri un po’ di tutti quanti, a meno 

che poi non ci meraviglierete nella votazione, ma è stato 

anche deturpato il sacrificio fatto da loro. Se oggi 

abbiamo il Campo Mirko Variato, forse dovremo dire… 

scusate, Michele Fazio, forse dovremmo dire grazie al 

consigliere Bianco, al consigliere Corcelli, al consigliere 
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Cassano, al consigliere Impedovo, persone che nella IX 

circoscrizione hanno combattuto per fare questo. Io lo 

considero un gesto di bassissimo profilo politico. Spero 

che questo possa essere soltanto un episodio e spero che 

questa mia osservazione possa far aprire gli occhi per il 

futuro, perché non è mai bello, abbiamo fatto tre anni e 

mezzo di politica tutti quanti a braccetto, tutti quanti 

amici, oggi vedo questa attività e onestamente ci sono 

rimasto molto male. C’è un emendamento presentato dalla 

Commissione lavori pubblici, quindi passo la parola al 

Presidente della Commissione lavori pubblici Fabrizio 

Valentini, per discutere… Vogliamo aprire la discussione 

sul punto? Apriamo la discussione sull’ordine del giorno. 

Consigliere Corcelli.  

  

Consigliere Corcelli    

Grazie. Giuseppe Corcelli, Partito Democratico. Io 

innanzitutto ringrazio il presidente Leonetti, per le 

precisazioni che ha voluto fare verso i Consiglieri della 

ex circoscrizione IX, però al consigliere Manzari vorrei 

fare un piccolo cenno. I campetti di Michele Fazio, circa 

sei anni fa sono stati riqualificati in parte 

dall’Amministrazione centrale, con il rifacimento del manto 

erboso e anche delle reti circostanti. Purtroppo quei 

campi… (audio incomprensibile) … sono ritornati quasi un 

pollaio, perché purtroppo è un pollaio, viene usato come 
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sguinzagliamento per cani, viene usato anche come fare dei 

picnic e va bene, scusate la battuta. Io credo che quei 

campetti, oggi come oggi non debbano essere soltanto 

riqualificati, ma anche tutelati, tutelati dico con un 

sistema di videosorveglianza, tutelati dico con la 

guardiania, perché poi va bene, davvero sono maltrattati 

h24, per 365 giorni all’anno. Allora non facciamo i 

perbenisti a metà, facciamo i perbenisti a 360 gradi, 

quindi propongo qualcosa di importante, riqualificarli sì, 

ma anche tutelarli, con videosorveglianza e con anche una 

vigilanza, magari non h24, magari dalla mattina alle 9:00 

alla sera alle 22:00 o alle 24:00 nel periodo estivo, però 

li dobbiamo tutelare, oltre che riqualificarli. Grazie.  

 

Presidente  

Grazie, consigliere Corcelli. Prego, presidente Ventrella.  

 

Consigliere Ventrella  

Velocissimo, due precisazioni. Francesco Ventrella, Decaro 

Sindaco. Allora, partiamo dal presupposto che credo che per 

dovere di correttezza, più che di cronaca, vada un po’ 

sviscerata la storia di questa proposta. Forse io per primo 

ho peccato di profonda ingenuità, sarà la mia poca 

esperienza politica e ne faccio mia colpa. Hai visto, non 

ho detto mea culpa in latino? L’ho detto in italiano, mia 

colpa. Detto questo, quando Francesco Manzari, il 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 27 

consigliere Manzari parlò e giustamente ha detto, condiviso 

anche con il Presidente, l’ha esposto al presidente 

Valentini, abbiamo avuto diversi incontri in Commissione, 

era un ordine del giorno che come io dissi e la Commissione 

sosteneva, l’ordine del giorno doveva uscire condiviso, 

perché aveva delle solide basi e che quindi meritava di 

essere approfondito, sviscerato e non inserito in un 

cosiddetto libro dei sogni, ma doveva essere una cosa fatta 

con determinati criteri. Ho apprezzato, detto chiaramente, 

il consigliere Manzari, che in un primo momento aveva 

inserito i campi da paddle e anche su nostra indicazione è 

stato chiaramente… Quando abbiamo parlato la prima volta, è 

un dato di fatto, l’hai detto tu che volevi i campi da 

paddle. Io? Io non li volevo. No, su tua indicazione, io ti 

dissi, te lo dico io, che praticamente io non la ritenevo 

una pratica sportiva consona a quella che era la situazione 

della struttura. Dopodiché noi abbiamo accolto in 

Commissione, quindi quando tu dici che la Commissione 

lavori pubblici non si è espressa, perdonami, ci sono tre 

verbali in cui la Commissione non solo ha approfondito il 

tuo ordine del giorno, ripeto, ritenendolo condivisibile, 

ma soprattutto noi, purtroppo, per deformazione ed anche 

per la delega che abbiamo, ci siamo occupati di quella che 

è la fattibilità, sia sotto il profilo tecnico, sia sotto 

il profilo ovviamente di natura contabile. Quindi 

chiaramente ci siamo preoccupati e dai verbali risulta, 
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come non potevamo assolutamente indicare un budget di 

spesa, cosa che ha ribadito giustamente il Presidente, non 

potevamo indicare quelli che erano gli interventi tecnici, 

se si trattava di ordinaria o straordinaria manutenzione o 

addirittura di progettazione. Quindi ti abbiamo, in un 

verbale, ripeto, è tutto a verbale, proposto di 

ripresentare con le nostre osservazioni l’ordine del 

giorno, al fine di giungere a una condivisione totale, io 

non sto dicendo solo della Commissione lavori pubblici, ma 

dell’intero Consiglio, in cui avremmo potuto portare il tuo 

giusto ordine del giorno, in maniera condivisa, 

nell’interesse della comunità. Ciò che c’è dispiaciuto, a 

me in particolare, perché ripeto, io ho aspettato, forse è 

un’ingenuità, credevo in una più attenta condivisione, 

profonda condivisione, che magari sarebbe stato più utile e 

performativo avere una situazione condivisa, anche alla 

luce di quelli che erano gli elementi che già ha ribadito 

il Presidente e a cui chiaramente mi associo, sia sotto il 

profilo tecnico, sia sotto quello amministrativo e 

soprattutto su quello di natura contabile, quindi parliamo 

dei soldini che avremmo dovuto destinare, non noi 

ovviamente, ma che sarebbero dovuti andare per quest’opera 

che, ripeto, sono pienamente d’accordo con te che assurge 

alla sua funzione sociale, in un quartiere sicuramente 

complesso e difficile e che merita tutta la nostra 

attenzione. Quindi detto questo, volevo soltanto precisare 
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la bontà dell’iniziativa, ma soprattutto che la Commissione 

ha lavorato e ha lavorato tanto, credo che abbiamo dedicato 

più di tre sedute, in cui come da verbale ci siamo occupati 

in maniera attenta e con senso profondo di responsabilità 

dell’intervento. Grazie.  

 

Presidente  

Grazie, consigliere Ventella. Prego, presidente Mari.   

 

Consigliere Mari  

Giammarco Mari, Forza Italia, ore 11:00. Io ringrazio 

l’intervento del Presidente, per la sua, come ha detto lui, 

critica, però mi sembra assurdo che nel 2022, la politica 

adesso si fa sui social. Cioè ora per un post di un 

Consigliere, quando… Cioè la politica si fa sui social o in 

questa Assise? Io voglio capire questo, cioè perché 

condannare una persona per un post, perché parliamo del 

nulla, invece di parlare dei fatti in Consiglio.   

 

Presidente  

Consigliere Mari, scusi, mi sono un po’ perso, se lo 

completa il concetto, perché è il contrario di quello che… 

La politica si fa qui, invece è stata fatta sui social, 

cioè sta dicendo quello che diciamo noi. Ho capito? Voi 

avete capito? Cioè può ripetere il concetto, per cortesia? 

Non abbiamo compreso il discorso della politica. A me hanno 
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insegnato che la politica si fa qui, ora, visto e 

considerato che invece il suo collega Manzari l’ha fatta 

avanti ieri, ieri sui social, voglio capire la posizione 

che sta prendendo, se è corretto quanto diciamo noi ossia 

di vederci qua e partire da qua oppure…   

 

Consigliere Mari  

Ma io stavo facendo un intervento.   

 

Presidente  

Non ho capito, se ce lo può ripetere, siccome mi ha preso 

in considerazione, mi ha chiamato in causa e giustamente 

vorremmo capire, se me lo ripete questo concetto, anche in 

favore di tutti quanti noi, perché…  

  

Consigliere Mari  

Le ripeto, mi sembra assurdo che in Consiglio bisogna 

prendere in considerazione anche i post dei social.   

 

Presidente 

Perché la politica si fa qui.  

 

Consigliere Mari  

Inoltre volevo comprendere bene il punto di vista del 

consigliere Ventrella, a questo punto della maggioranza, 
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perché non ho ben capito se è condivisibile, è condivisa 

questa proposta oppure no, perché non l’ho ben capito.  

  

Presidente   

Prego, consigliere Valentini. Okay, il consigliere 

Valentini vuole parlare alla fine degli interventi, in 

quanto è anche promotore e deve spiegarci l’emendamento che 

ha predisposto come Commissione. Quindi passo la parola al 

consigliere Cassano.  

 

Consigliere Cassano   

Cassano Vito, Partito Democratico, 11:03. Allora, io mi 

sono svegliato molto presto stamattina per lavoro, però 

quando ho visto il post del consigliere Manzari ho preso un 

doppio caffè. Siccome sono un tipo sensibile, sono rimasto 

molto male e il consigliere Manzari sa anche il motivo. 

Oltre questo, noi abbiamo un problema, noi Consiglieri, noi 

siamo Consiglieri che lavoriamo a zona, tipo una partita di 

calcio, cioè noi Consiglieri del Municipio 1 che è molto 

grande, abbiamo delle zone che dobbiamo vedere così come 

sono. Io ci tengo un po’ di più per la Città Vecchia, il 

consigliere Boccasile… (audio incomprensibile) … perché so 

che condivide il mio pensiero, ci tiene di più a Japigia, 

via Pitagora, forse il consigliere Corcelli a Libertà e 

secondo me da un certo senso è anche giusto così, siamo 

nati in quelle zone, è giusto che persone che incontriamo 
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ogni giorno, che prendiamo un caffè insieme, una pacca 

sulla spalla, ci conoscono anche per questo. Detto questo, 

arrivo a quello che voglio dire; in questa occasione il 

consigliere Manzari ha giocato da solo, a uomo, però ha 

giocato da solo, perché ricordo che questa bellissima 

proposta è stata discussa in via così, pourparler, nella 

nostra Commissione, poi ho scoperto che è stata una 

proposta presentata, come ordine del giorno del consigliere 

Manzari. Oltre questo, quei campi sono stati per tanti 

anni… hanno subito manutenzione, lavori, però noi dobbiamo 

fare in modo che le cose che facciamo, le dobbiamo fare 

bene, cioè dobbiamo fare una cosa fatta bene su quei campi 

che hanno un nome per noi importante, con interventi giusti 

e questo è il mio pensiero. Altro pensiero è che tantissimi 

anni fa, quando ero io giovane, è stato realizzato un 

torneo su quei campi, ci sono anche le foto sui social, 

consigliere Mari, però non c’è il mio nome, non c’è il nome 

di chi ha partecipato al torneo, in quell’occasione eravamo 

una squadra, eravamo tutti uguali, chi ha organizzato e chi 

giocava, non esisteva il figlio dell’avvocato o il figlio 

del pregiudicato che giocavano, eravamo una squadra. In 

questa occasione abbiamo perso questo ruolo, quello di 

essere squadra, io questo voglio dire e sono un po’ 

sensibile in queste cose, sono fatto così, non ci posso 

fare niente. Grazie.   
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Presidente  

Grazie, consigliere Cassano. Prego, consigliere Manzari.  

 

Consigliere Manzari  

Grazie. Manzari Francesco, Lega Salvini, ore 11:06. Per 

come sono fatto io, in questo momento forse sarei esploso, 

però capisco tutte le medaglie, le coppe che ognuno di voi 

e parlo della maggioranza, rivendica. Mi dispiace, 

Presidente, ma da lei non accetto lezioni sui social, 

perché proprio lei sui social ne fa un mal uso e tutta la 

maggioranza glielo rivendica ogni giorno. Quindi io lezioni 

da lei non le prendo, uno perché sono una persona 

abbastanza corretta e due, perché ieri non ho fatto un 

post… (audio incomprensibile) … della politica, perché se 

questa per lei è una scusa, per me non rispondo, perché 

quello di ieri, il mio era un post, come lei dice si fa 

politica qui dentro, avevo presentato un ordine del giorno 

tre mesi fa, quindi l’ho fatta qui dentro la politica, ho 

ascoltato la Commissione, ho parlato con la Commissione e 

ho riportato anche un ordine del giorno un po’ diverso, 

modificando una parola che anche lei mi aveva fatto 

sottolineare. La ringrazio, per quello. Quindi glielo 

sottolineo ancora una volta, quel post visto ieri era un 

accenno al… (audio incomprensibile) … se per lei è una 

scusa, me ne faccio una ragione, non è un problema, però 

lezioni da lei sui social non le prendo, perché sfido 
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chiunque a giudicare il suo comportamento social, dove noi 

vediamo, Consiglieri, prima i suoi post e poi le carte e 

vorrei che qualcuno mi sentisse su questo. Grazie. Poi 

vediamo a Ventrella. Mi dispiace, ma devo dirla, perché io 

sono una persona vera, io le ho girato l’ordine del giorno, 

su mia iniziativa, lei mi ha modificato l’ordine del 

giorno, firmando anche a nome suo e ho il cellulare che può 

evidenziare tutto. Siccome, ripeto e sottolineo, il 

sottoscritto è una persona vera, quindi non accetto scuse, 

è meglio che lo dicevate dall’inizio: “Non vogliamo 

votarlo, perché l’hai firmato tu” e non che trovate scuse 

che io ti ho detto prima e poi ti ho girato il post. 

L’ordine del giorno è mio ed è del sottoscritto. Okay? Se 

un’idea e la devo condividere, ci sta pure, ve l’ho anche 

detto, perché io ho rispettato la condivisione, portando 

l’ordine del giorno in Commissione lavori pubblici, l’avrei 

potuto fare presentandolo in questa Assise. Okay? Quindi 

quello è il rispetto, condivisione, l’ho portato, ho 

cercato un vostro parere, ho cercato di venirvi incontro, 

di parlare, perché il sottoscritto trova sempre una 

mediazione. A me quel campo interessa molto. Sapete perché? 

Perché ci giocano tanti bambini che conosco. Mi dispiace 

che il consigliere Cassano fa riferimento ai Municipi, come 

quartieri di residenza, vuol dire che lui, il suo… (audio 

incomprensibile) … ce l’ha solo nella Città Vecchia, io 

vado oltre, perché nella Città Vecchia ho preso 70 voti e 
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voglio rispettare tutte le persone, non solo i 70 voti, 

perché il mio ruolo è di difendere tutti e se a lui ha dato 

fastidio che nel suo territorio, il sottoscritto ha dato 

una proposta che poteva andare bene per tutti, alzo le 

mani, perché per me non è questa la politica. Diciamo 

sempre di condividere, in Commissione si è parlato, come 

lui ha detto pourparler. Ma che vuol dire? Io parlo e 

quindi che cosa ho fatto di male? Ho parlato? Doveva 

pensare a male se non avessi detto nulla in Commissione, se 

non avessi parlato mai con nessuno, se avessi presentato 

direttamente oggi l’ordine del giorno, allora quella io la 

vedo come una vigliaccata, ma io parlo sempre in faccia a 

tutti e non ho bisogno di andare dai giornalisti o altri, 

per chiarire quello che succede qua dentro, perché io ve lo 

dico in faccia, ve lo dico davanti ai giornalisti, ve lo 

dite dove volete. Capito? Questa è la mia faccia e qua la 

vedrete sempre e quando scrivo, scrivo sempre a nome mio, 

non mando mai messaggio, come in qualche occasione o altri 

che inoltrano altri messaggi. Okay? Il sottoscritto non ha 

mai litigato con nessuno di voi fino ad oggi, ma da domani 

non lo so, ma fino ad oggi non ho litigato mai con nessuno 

e sono sempre stato corretto e coerente con voi stessi, ho 

anche mantenuto il Consiglio, quando voi vi siete alzati e 

non vi siete presentati e siete tutti presenti e ho subito 

anche dall’opposizione un malcontento per questo, perché ho 

fatto una cosa che non dovevo fare, però mi sono assunto le 
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mie responsabilità, ho cercato di capire, perché la 

politica per me non è la medaglia, strappiamolo questo e 

mettete il nome vostro, a me me ne sbatte un cavolo. Okay? 

Se per questo è far votare a voi il nome Manzari o il nome 

Impedovo il nome di uno qualsiasi, a me non me ne frega 

niente. Volete cancellare il mio nome e mettete il vostro 

nome? Non me ne frega niente, però voi siete poco uomini, 

ve lo dico, le donne non mi permetto mai di giudicarle, ma 

gli uomini, siete poco uomini in questo caso. Parlo con te, 

Francesco, perché tu mi hai menzionato, io non mi aspettavo 

che mi dicessi una cosa del genere. Hai detto bene che 

condividevi il mio pensiero, ma io non ti ho fatto una 

vigliaccata, presentando l’ordine del giorno senza chiedere 

o ho fatto un’ingenuità, perché non ti ho detto nulla e ho 

presentato l’ordine del giorno, io non ho fatto nulla che 

potesse mancare di rispetto alla tua persona o al 

consigliere Cassano o al consigliere Ferrieri o al 

consigliere Milano, io parlo sempre privatamente con tutti. 

Mi dispiace che il consigliere Sisto, il mio Presidente di 

Commissione sia andato, perché lo ringrazio per avermi 

mandato un messaggio che non posso pubblicare, lo 

ringrazio, però vi voglio dire ancora altre due parole, 

l’avere dimostrato adesso che è il mio nome vi sta facendo 

rodere forse il sedere, perché non è così che funziona la 

politica, perché se tu avessi detto come hai detto prima, 

Francesco: “L’abbiamo firmato tutti insieme”, veniva 
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votato. Siccome lo voglio presentare io, ora ti vuoi 

opporre alla votazione. Chiedo scusa, Presidente, se io ho 

mancato di rispetto agli ex Consiglieri della IX 

circoscrizione, non è mio intento mancare di rispetto ad 

altri Consiglieri e mi dispiace, perché lei ha sottolineato 

una cosa che io non ho mai detto. Il mio è solo un puro 

interessamento al campo e alla questione dei campi, non 

c’entra niente al lavoro fatto precedente alla IX 

circoscrizione che ringrazierò sempre chi ha lavorato prima 

di me, chi sta con me e chi verrà dopo di me, poi il 

giudizio ognuno se lo terrà sempre per te, però non è mio 

modo di giudicare gli altri, non è un mio modo di far 

politica sui social e lo si evince dai miei post. I miei 

post parlano della mia famiglia, del centrodestra, perché 

sono di centrodestra e parleranno sempre di quello che è il 

mio modo di fare. Non faccio mai politica sui social, io 

non mi fermo per strada, mentre stanno facendo le strisce 

pedonali, per farmi la foto e dire: “Dopo verrà fatto anche 

nell’altra strada o verrà fatto qualcos’altro”, sono 

abbastanza calmo, so che vi impressiono, però siccome io… 

(audio incomprensibile) … quindi dovrei reggere fino a 

stasera. Okay?  

  

Presidente   

Sei diventato rosso, ci siamo preoccupati.   
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Consigliere Manzari    

Sono diventato rosso, sì, perché io ci metto passione nel 

fare politica e mi dà fastidio che volete girare la 

frittata, come ha fatto lei, Presidente, che prima di 

entrare in quest’Aula mi ha detto: “Okay”, però dopo hai 

cambiato la frittata per il post di ieri, perché magari hai 

sentito la maggioranza. A me questa cosa non sta bene, 

perché io la politica, ripeto, la faccio qui dentro. Sui 

post, ieri l’ho fatto solo perché un amico mi ha detto: “Ma 

domani è l’ordine del giorno che hai presentato tu?” e mi 

ha dato lui alcune indicazioni, perché non è mio uso e 

costume mettere sui post dei social, quando facciamo 

qualcosa o vogliamo pubblicare qualcosa. Quindi io 

ringrazierò sempre chi voterà a favore, chi si opporrà, chi 

si asterrà.  

Grazie.  

  

Presidente  

Io vorrei solo, prima di passare la parola… Aspetta, fai 

finire il giro. Un attimo solo, consigliere Manzari, però 

la stai prendendo troppo sul personale. Noi ti stiamo 

dicendo e il consigliere Valentini te l’ha appena detto: 

“Aspetta l’esito del Consiglio, dell’ordine del giorno”. 

Nessuno di noi ha detto che non vuole questo, la stai 

prendendo troppo sul personale e ti potrebbe anche far 



Municipio 1 Murat, San Nicola, Libertà, Madonnella, Japigia, Torre a Mare           seduta consiliare 30 settembre 2022 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 39 

male, non c’è bisogno che ti agiti. Prego, consigliere 

Boccasile.  

 

Consigliere Boccasile    

Allora, considerato che col consigliere Manzari anche in 

Commissione, quindi fa parte della Commissione, abbiamo 

discusso di tutte le probabilità di quei finanziamenti, di 

quei fondi e lo sa benissimo il consigliere Manzari che il 

sottoscritto, per rispetto di questa Assise, quindi anche 

della minoranza, non si è permesso di presentare un ordine 

del giorno, dove andavamo a toccare la sensibilità della 

gente meno… dei disabili diciamo, perché ancora oggi, nel 

2022, nella città di Bari ci sono zone commerciali dove 

mancano le barriere architettoniche. Per rispetto di tutta 

la Commissione, allora le priorità, io leggo che quella è 

una priorità per lei, per me non è una priorità, quella non 

è una priorità per me. Se quella è una priorità, aggiustare 

249.000 euro il campo, che tutte le proposte sono… No, 

Manzari, permettimi, essendo una persona in questo momento 

di sinistra tra virgolette, ho abbracciato tutto il 

discorso di Decaro, quindi ne sono orgoglioso di questo, 

ahimè, le persone di sinistra dovrebbero pensare prima ai 

disabili, prima alle persone disagiate e poi a tutto il 

resto. È come se si vuole mettere una cravatta senza 

camicia, prima vanno fatte le cose che hanno veramente un 

risalto, per quelle persone abbienti e ancora oggi non 
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presento l’emendamento, perché vorrei vedere chiunque 

voterebbe contro alla cassazione di quel punto che è 

presentato, senza tener conto dei compagni che stanno in 

Commissione, perché lo sapevate benissimo, perché anche te 

potevi tra virgolette firmarlo insieme a me e poi dire: “Ho 

firmato, per rispetto di tutti” … (audio incomprensibile) … 

Dove mancano, dove non ci sono mai state, tu sei stato il 

primo che le volevi e per rispetto del Consiglio e della 

maggioranza, non mi sono permesso, perché quei 249.000 

euro, se ben ricordi, sono stati tolti un giorno dal punto 

dell’ordine del giorno, per discutere tutti i siti. Ti alzi 

stamattina tra virgolette, senza prendere in considerazione 

anche a noi che… (audio incomprensibile) … senza tenerci in 

conto: “La volete firmare? La volete sottoscrivere? La 

facciamo insieme? Non la condividiamo, perché ci sono altre 

priorità” e questo mi dispiace e per questo, sinceramente, 

cioè veramente hai attaccato il consigliere Cassano, perché 

non si è voluto mettere la medaglia su Bari Vecchia, lui è 

una persona umile, non mette i post, i post vanno messi, 

come ha detto Lorenzo Leonetti, dopo. I post vanno 

pubblicati dopo. Per me le priorità, come centrosinistra, 

sono altre. In questo momento tutto è bello, tutto è bello 

fare, tutto è bello discutere. Chi non vorrebbe che la 

città di Bari abbia dei campi da calcetto e abbia tutto? 

Ahimè, ci sono delle priorità e per noi, per me e il 

centrosinistra, questi fondi vanno consumati per altre 
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priorità, se poi avanza qualcosa, ben venga fare campi da 

calcetto, fare tutto quello che vuole, io sono il primo che 

le voterà a favore. Grazie.   

 

Presidente  

Prego, presidente Ferrieri.  

 

Consigliere Ventrella  

Poi il consigliere Ventrella, perché è stato chiamato in 

causa.  

 

Consigliere Ferrieri  

Consigliere Ferrieri, Capogruppo Decaro per Bari, ore 

11:19. Qui voglio riportare a tutti quanti, ma veramente a 

tutti quanti, perché spesso seguiamo dei… (audio 

incomprensibile) … è l’umanità, per chi non se lo ricorda, 

Gesù, innanzi alla folla che voleva lapidare una 

prostituta: “Chi è senza peccato, scagli la prima pietra” e 

quindi buttarono la pietra e andarono via. Non siamo eroi, 

non siamo giusti, anche noi siamo chiaramente sbagliati e 

non posso dire, al di là… (audio incomprensibile) … perché 

faccio parte di una maggioranza e voglio ricordare a tanti 

che mettono i post: “Maggioranza, minoranza, Presidente”, 

non importa, non ho mai messo un post, ho chiesto due… 

(audio incomprensibile) … per evitare, consigliere 

Boccasile, per evitare… (audio incomprensibile) … Sono 
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d’accordo, bisogna finanziare i disabili, però su… (audio 

incomprensibile) … ogni giorno forse ci potrà essere un 

altro disabile e pur facendo parte della maggioranza, illo 

tempore dicevo: “Ma finalmente una mia proposta, una mia 

richiesta, un mio emendamento deve essere accolto, stando 

dalla maggioranza”, invece ahimè, devo dirlo, devo dirlo a 

tutti quanti noi e non ci vergogniamo, figli e figliastri 

in questo Consiglio dall’inizio è sempre stato fatto, 

Presidente, ma io come uomo di sinistra, perché… (audio 

incomprensibile) … simpatizzando per la sinistra, trovo una 

profonda delusione in questo… (audio incomprensibile) … né 

per Fratelli d’Italia, né per il Movimento 5 Stelle queste 

cose sono stupide e non importano. Quello che importa 

veramente è portare benessere alla cittadinanza, peccato 

però che pur stando nella maggioranza, una mia piccola 

richiesta non sia stata mai evasa. Ci sono stati tanti di 

noi in qualche modo che hanno proposto delle cose e sono 

state… (audio incomprensibile) … e qualcuno anche perché ha 

avuto questa richiesta sotto… (audio incomprensibile) … Io 

sono stato qui in silenzio ad osservare, spesso non 

partecipando, perché ero molto deluso, ma non ci vantiamo 

di nulla, ragazzi, ma veramente non ci vantiamo di nulla. 

Se proprio vogliamo continuare questa legislatura, 

facciamola veramente da uomini politici e un uomo politico 

sta qui ad osservare e guardare e se le cose sono giuste, a 

prescindere da come vengono dette, sia nel lessico, sia in 
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grammatica, sia perché non si sa esporre, ma il contenuto è 

quello che deve importante, il benessere della persona, io 

presumo che quello che è stato proposto dal consigliere 

Manzari, a prescindere dovesse essere messo oggi a 

votazione, io darò sempre il mio voto favorevole, solo 

perché è giusto, non perché è la minoranza e ricordiamoci, 

spogliamoci da queste situazioni. Io sono ferito, stando da 

questa parte, sarei stato contento di stare dall’altra 

parte, avrei fatto una buona opposizione, mi deludo a dare 

da questa parte, perché nessuno… (audio incomprensibile) … 

però le vostre forse di alcuni, siete tornati a casa 

felici. Io i residenti non li ho neanche chiamati, i 

residenti, non ho chiamato neanche la mia Presidente, i 

residenti, forse qualche cosa al mio collega… (audio 

incomprensibile) … Quindi è giusto quello che ha detto 

Manzari… (audio incomprensibile) … Ho detto, sono d’accordo 

con i disabili, figurati, ho fatto la… (audio 

incomprensibile) … si tratta di quello che avevo chiesto 

precedentemente, doveva… (audio incomprensibile) … Non è 

una proposta completamente da Bari, anche perché io ho 

vissuto quindici anni a Bari Vecchia ed è veramente un 

territorio difficilissimo da poter vivere, da poter diciamo 

inserirsi nel tessuto sociale, nelle disamine e nelle 

dinamiche soprattutto, perché ha delle dinamiche veramente 

difficili da interpretare e porre le soluzioni. Per cui se 

questo a prescindere… (audio incomprensibile) … a posto, 
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anche alla sola vista, forse è sbagliato pure il turismo, 

ma agli stessi residenti, agli stessi bambini, alle stesse 

continue violenze che in quel quartiere si ripetono, invece 

qualcuno ci ha ripensato, sicuramente non gli sfuggiranno, 

come gli sfuggono le panchine sul lungomare, sicuramente ci 

saranno forme di vandalismo, ma anche l’occhio vuole la sua 

parte. Allora, nel caso in cui si dovesse portare a 

votazione la proposta di Manzari, io voto sì. Grazie a 

tutti. Non vi offendete, non ve la prendete, ho usato dei 

toni veramente sereni, però ci sono delle verità di fondo 

che vanno dette e quindi ognuno di noi, quando torna a casa 

facesse mea culpa. Grazie.   

 

Presidente  

Sì, consigliere Gallo, facciamo rispondere al consigliere 

Ventrella che è stato in attesa, per fatto personale.  

 

Consigliere Ventrella   

Grazie. Mi spiego, quando ho parlato di ingenuità, non 

perché ingenuità politica, ma per il mestiere che faccio, 

ingenuità dal punto di vista tecnico, perché io ho firmato 

e lo dico senza alcun tipo di vergogna, né remora, con te, 

ho condiviso con te quell’ordine del giorno. Ho peccato di 

ingenuità, perché da avvocato che un po’ di diritto 

amministrativo l’ha fatto, non mi sono minimamente 

preoccupato, mosso dall’entusiasmo e la volontà del 
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progetto, che questo progetto, per poter giungere ed essere 

realizzato, la ha necessità di un parere tecnico 

amministrativo ed è per questo che tra un po’ Fabrizio 

specificherà come l’abbiamo emendato. Ci tenevo solo a 

precisare questo, perché da me, come penso da tutti i miei 

colleghi, la correttezza e il rispetto reciproco non è mai 

mancato. Grazie.  

 

Presidente  

Prego, consigliere Gallo.  

 

Consigliere Gallo  

Fratelli d’Italia, sono le 11:25, consigliere Gallo. Volevo 

rispondere al consigliere Boccasile, perché praticamente il 

consigliere Boccasile ha quasi fatto credere un fiore 

all’occhiello, nell’idea che il centrosinistra voglia delle 

priorità nei confronti dei disabili o di altre cose. 

Allora, volevo solo ricordare a questa Assise e tutti se lo 

ricorderanno, che quello che ha fatto il centrosinistra è 

stato quello di ridurci i soldi che aveva a disposizione 

questo Consiglio, 340.000 euro, di fare la prima delibera e 

impegnarli, per ristrutturare un campo da calcio, cosa che 

a tutt’oggi non è stata fatta, quindi non pensavano alla 

priorità. Per cui non diciamo che il fiore all’occhiello 

del centrosinistra è praticamente pensare ai disabili o 

altre cose, perché questo non l’ha fatto, hanno votato, 
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tutto il centrosinistra compatto, per dare gli unici soldi 

che potevano servire per investimenti da parte di questo 

Municipio, per questi cinque anni, soltanto per un campo da 

calcio e quindi questo è. Quindi prendiamo atto e lo 

diciamo, il centrosinistra, il centrodestra, tutto lì. 

Grazie.   

 

Presidente  

Sì, giusto per precisare però, erano fondi arredo urbano.  

 

Consigliere Gallo  

Presidente, non è così, perché quei fondi, una volta che 

praticamente è stata fatta la delibera, sono utilizzati per 

altre cose. No, si può fare, adesso li utilizzeremo, se 

volete, ma li utilizzeremo, come per le giostrine, 

eccetera.  

 

Presidente  

Prego, consigliere Valentini.  

 

Consigliere Valentini  

Presidente Valentini, Decaro per Bari, Presidente 

Commissione lavori pubblici. Voglio fare una prima 

premessa, la prima premessa la faccio però come Valentini 

Fabrizio, indipendente, Decaro per Bari. Caro Francesco, 

bisogna assumersi… È vero, il progetto, come tu hai detto 
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bene, diciamo è stato preso in considerazione, ma è stato 

preso in considerazione da tutti. Però bisogna anche dire 

la verità poi, Francesco, a rischio anche di perdere i 

voti. Perché quel campo è arrivato in quelle condizioni? 

Bisogna anche dire ai propri elettori, come faccio io 

quando vedo uno che… anche quello che mi ha dato il voto 

nel 2019 ha buttato la carte per terra, io mi sono permesso 

di dire: “Fai schifo”. Quello non mi voterà più, ma bisogna 

anche avere coscienza in questo caso, non bisogna pensare 

solo e non te la prendere, a fare politica sui social o a 

fare i proclami, a fare il populismo, bisogna anche dire: 

“Avete sbagliato, vi abbiamo dato un campo, l’avete reso 

uno schifo”. Presidente, io ho visto portare i cani, 

utilizzare biciclette dentro, pisciare, scusate la 

volgarità, nel campo e nessuno lo può negare. Nessuno lo 

può negare. Però, Francesco, io, come tutta 

l’Amministrazione Decaro lo fa, non ci abbattiamo, andiamo 

avanti, dobbiamo giostrare le cose, perché sennò vincolo 

loro. Ora, altro fatto, d’altro canto io do anche tra 

virgolette ragione a Mimmo. Perché? Abbiamo e ripeto, la 

Commissione ha valutato e ti prego di aspettare 

l’emendamento finale, perché la coperta, caro Francesco, è 

corta. È corta. Poi va bene, uscirà questo ordine del 

giorno, uscirà o non uscirà, però tieni presente che ci 

sono altre priorità e do ragione anche ad Alessio Gallo, 

ecco perché mi collego con Alessio Gallo dal punto di vista 
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del tecnicismo. Ora rientro nelle mie funzioni di 

Presidente di Commissione lavori pubblici. Noi l’abbiamo 

esaminato il tuo ordine del giorno e ti abbiamo dato anche 

dei suggerimenti e non puoi negare che coi suggerimenti che 

ti abbiamo dato noi, il campo forse tra due o tre mesi si 

sarebbe riaperto. Tu mi hai risposto, Francesco, scusami: 

“Non me ne frega nulla, lo porto così”. Allora, io… No, 

senti, è stato un problema di Segreteria, tu lo sai che 

l’abbiamo deciso, te l’ho fatto vedere, ti ho provato che 

noi l’abbiamo deciso, l’abbiamo valutato il secondo giorno 

che c’è arrivato, poi se non è arrivato a te, non è un 

problema di… Col nostro suggerimento e Alessio ne è 

testimone, tu il campo, fra uno, due, tre, quattro mesi, 

l’avresti utilizzati, potuto utilizzare, sarebbe stato 

fruibile, con l’idea, col suggerimento che noi ti abbiamo 

dato. O sbaglio, Francesco? Tu hai detto: “No, lo voglio 

portare così”. Io non sono presuntuoso, se voglio portare, 

vista l’esperienza che adesso ci ha ricordato del 

Bellavista, se voglio farlo incidere nell’ambito del 

welfare o dello sport, mi confronto con la Commissione e 

non vado sparato, perché lo devo fare, perché io, perché 

devo portarlo io. Questo è quello che è uscito. Però 

ripeto, la Commissione è neutrale, è stata sempre neutrale, 

tanto, se ben ti ricordo, c’è stato un ordine del giorno di 

Anna Bux, 5 settembre, che è stato portato da tutta la 

Commissione e da tutto il Municipio, votato all’unanimità. 
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Quindi a volte devi fare attenzione a dire: “Solo perché la 

maggioranza, solo perché la minoranza”, perché l’esperienza 

fino ad ora che sono io Presidente di Commissione lavori 

pubblici, non dice quello che dice tu, Francesco, non dice 

quello che dici tu, anzi, ti dimostrerò, se rimani al 

prossimo ordine del giorno, che l’ordine del giorno fatto 

da Iusco e da Anna Bux avrà la stessa soluzione, perché 

quel tipo di ordine del giorno, noi ci siamo battuti in 

questo periodo contro la burocrazia, però le cose le 

facciamo. Non può essere portato così, ha bisogno di uno 

studio di fattibilità, una progettazione, ecco perché ora 

chiudo e mi auguro di chiudere e penso di aver dato… e 

andiamo avanti, con l’emendamento che ho scritto. Si 

propone quanto di seguito riportato, inserire al primo 

capoverso la dicitura: “Studio di fattibilità, avente ad 

oggetto…” e qui tutti i punti, continua con i punti e 

inserire alla fine, dopo: “Ripristino della rete 

perimetrale e superiore del campo”, inserire: 

“Installazione di videosorveglianza”. Questo è 

l’emendamento che portiamo e chiedo al Consiglio 

eventualmente di votarlo.  

 

Presidente  

Grazie, consigliere Valentini. Quindi alla fine posso anche 

un attimino sintetizzare il volere della Commissione lavori 

pubblici e qui nasce anche un discorso che può in un certo 
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qual modo, anche tranquillizzare il consigliere Manzari, 

perché questo Consiglio non ha nessuna intenzione e se hai 

mandato a Loconte lo fermiamo, prima che parte con i 

servizi inutili. Noi non abbiamo nessuna intenzione di non 

votare una cosa così importante e tranquillizzo anche il 

consigliere Ferrieri, nel senso che avevamo intenzione dal 

principio di fare il bene, perché scusatemi… Scusatemi, 

consigliere Cassano. Un attimo, no, un attimo solo.  

 

Consigliere Ferrieri  

… (audio incomprensibile) … assolutamente, né sono 

sacerdote, né sono un… (audio incomprensibile) … del Papa, 

seppur Papa forse qualcosa potrei anche in qualche modo… 

(audio incomprensibile) … Io cerco di capire, ma sappiamo 

che ognuno di noi ha un carattere, una personalità e se 

vogliamo fare dei nomi e… (sovrapposizioni di voci) … ve lo 

dico adesso e non ve lo dico più… (sovrapposizione di voci) 

…  

   

Presidente  

Ferrieri, scusami però, non è corretto. Non è corretto, 

perché sennò alla fine… Un attimo solo.  

 

Direttore  

Scusami, viene tutto registrato, i toni…   
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Consigliere Ferrieri  

Chiedo scusa.  

 

Presidente  

Posso dire una cosa? Un attimo solo, Francesco, ti voglio 

un bene della Madonna, ma così bacchettiamo loro quando 

intervengono senza motivo, dobbiamo essere uguali. Queste 

sono questioni che ve la dovete vedere voi dopo. Allora, 

stavo concludendo un attimino. Allora leggo l’ordine del 

giorno… Non è così, perché sennò passiamo dalla ragione al 

torto e non è corretto.   

 

Consigliere Ferrieri  

Chiedo scusa, Presidente, chiedo scusa. Ho sbagliato, 

chiedo scusa.  

Presidente  

Riprendendo il discorso, nessuno di questo Consiglio, né 

Manzari, aveva intenzione di non voler votare questo punto 

così importante, perché sta a cuore a tutti. Noi abbiamo 

criticato e le critiche che oggi ha subito, anche magari 

che l’hanno colpito un attimino, sono solo ed 

esclusivamente nel metodo, non sono nella bontà del tutto, 

perché la bontà è indiscussa e nessuno di noi, nessuno di 

noi ha l’idea di voler dire il contrario. Quindi noi stiamo 

criticando il metodo. Per evitare quindi che questa ottima 

opportunità che poteva essere giocata in altro modo, anche 
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positiva dal punto di vista anche della coesione che esiste 

tra noi, abbiamo fatto questo emendamento, un emendamento 

che ha la funzione di risolvere una questione di carattere 

tecnico, perché la nostra idea è quella di perseverare in 

questo, nel raggiungimento di questo obiettivo e apro e 

chiudo parentesi, quando ci siamo confrontati nella mia 

stanza, gliel’avevo anche anticipato e proposto, al punto 

tale che avevo detto: “Fallo tu come consigliere Manzari, 

in modo tale che arrivi un ordine del giorno fatto come si 

deve”. Quindi l’emendamento proposto dalla Commissione è 

solo di carattere tecnico e prima di passare la parola al 

consigliere Colella che l’ha chiesta e non ha ancora 

parlato, volevo dire quindi che l’emendamento trasforma 

l’ordine del giorno proposto in questo modo, affinché 

promuova l’inserimento tra le priorità di intervento da 

parte della competente ripartizione, si propone lo studio 

di fattibilità, per il rifacimento delle superfici di erba 

sintetica, ripristino degli impianti di illuminazione, 

ripristino della rete perimetrale e quella superiore del 

campo, installazione di videosorveglianza. Il predetto 

intervento garantirebbe sicurezza e tranquillità, con 

impianti nuovi ed efficiente, a chi fa partite e svolge 

sport sul Campo Michele Fazio. Prego, consigliere Colella.   

  

Consigliere Colella   
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Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle. Chiedo scusa 

innanzitutto per il ritardo, ho avuto un imprevisto e sono 

comunque entrato adesso. Leggo il punto all’ordine del 

giorno, la proposta. Il punto all’ordine del giorno mi 

trova d’accordo, per quanto riguarda la formulazione e 

quindi la richiesta di riqualificazione, poi vedremo, sarà 

manutenzione quella effettiva dei campi di calcetto del 

Lungomare Augusto, intitolati a Michele Fazio. Però noto, 

leggendo nella proposta noto che si fa un esplicito 

riferimento ai 300.000 euro sottratti al campo di 

Bellavista, per poter attuare questa… Il premesso che con 

proposta di deliberazione numero 2022, il Consiglio 

municipale ha approvato il cambio di destinazione di una 

cifra pari a oltre 300.000 euro, per lavori di manutenzione 

di beni del Municipio 1 e tutti sappiamo a quali ci 

riferiamo. Ci riferiamo ai soldi che erano stati destinati 

al Campo Bellavista. Però poi…  

 

Presidente  

È una premessa.  

 

Consigliere Colella    

Sì, io della premessa sto parlando.  

 

Presidente  

Okay, scusi.  
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Consigliere Colella  

Volevo ribadire quello che è stato già un mio concetto 

espresso quando questi soldi hanno cambiato destinazione. 

Per me andavano utilizzati per quella che era stata la 

prima delibera, per cui mi rammarico che si stia parlando 

di una cosa utile e non magari prioritaria rispetto ad 

altre cose, ma una cosa utile per il Municipio, quella 

della riqualificazione dei campi di calcetto sotto la 

Muraglia in pratica, però non condivido questo discorso di 

avallare l’utilizzo di quei soldi che ribadisco, a mio 

avviso dovevano restare per quello che era stato lo scopo 

principale di destinazione, poi giustamente io mi adeguo a 

quello che è stato il parere del Consiglio e quei soldi 

hanno preso altri lidi e prenderanno altri lidi, con 

decisione comunale, quindi non municipale, quindi il 

riferimento non lo trovo proprio appropriato, perché 

saranno stabiliti…  

 

Presidente  

Consigliere, però non è una proposta nostra, è del 

consigliere Manzari, noi stiamo cercando di…  

 

Consigliere Colella  

Mi sto rivolgendo al proponente.   
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Presidente  

Okay e comunque non è una proposta comunale, ma parte dal 

Municipio, perché è il Municipio che…   

 

Consigliere Colella  

No, questa qui della manutenzione del campo sì, però si fa 

riferimento esplicito a quei 300.000 euro.   

 

Presidente  

No, il consigliere Manzari fa riferimento esplicito.  

 

Consigliere Colella  

Il proponente, fa riferimento il proponente.   

 

Presidente  

No, è importante nelle registrazioni stabilire chi ha fatto 

riferimento, non è il Consiglio di maggioranza che sta 

facendo riferimento a 300.000 euro, a parte di quei soldi, 

perché quei soldi non sono 300.000, sono 315.000.  

 

Consigliere Colella  

Presidente, sto leggendo la proposta, la proposta che sto 

leggendo io e sto commentando è a firma del consigliere 

Manzari Francesco e io a lui in particolare mi riferisco.  

 

Presidente  
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Per la registrazione, poi rimangono dei passaggi scorretti.   

  

Consigliere Colella   

Per la registrazione, io ho parlato della proposta, la 

proposta di delibera presentata a questo Consiglio è 

presentata dal consigliere Manzari e non da altri, quindi 

io a questo mi sto rivolgendo in particolare. Ho detto, 

mentre condivido lo spirito della richiesta, cioè anche io 

sono d’accordo per la ristrutturazione di quei campi di 

calcio, non condivido il fatto che si sia fatto questo 

esplicito riferimento, perché andrebbe a significare quasi 

una manovra di sottrazione da una parte, per destinarla a 

un’altra e lì sono fortemente contrario. Quindi per me va 

bene l’oggetto, nel senso che dobbiamo riqualificare quei 

campi e non mi va bene, quindi se questa la ritirate, 

altrimenti io mi asterrò probabilmente al voto, questa cosa 

qui e non condivido l’altro fatto di aver dato una priorità 

rispetto alle tante, alle mille cose che necessitano in 

questo Municipio. Quindi è un ordine del giorno che nel 

contenuto va visto, perché è un’utilità quella 

dell’utilizzo dei campi lì esistenti, quindi sotto un 

profilo di manutenzione mi sembra anche doveroso da parte 

del nostro Consiglio, ma non condivido quei due punti in 

maniere particolare, per cui sto considerando anche il mio 

parere di voto che… Grazie.  
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Presidente  

Grazie, consigliere Colella. Ci sono altri interventi 

sull’ordine del giorno? A questo punto, pongo in votazione 

l’ordine del giorno… Scusate, pongo in votazione 

l’emendamento della Commissione lavori pubblici. Chi vota a 

favore? All’unanimità dei presenti. Pongo in votazione 

l’ordine del giorno numero 4, proposta di manutenzione dei 

campi di calcetto Michele Fazio, Municipio 1, così come 

emendato. Chi vota a favore? Tutti, tranne il consigliere 

Colella che si astiene. Giusto?  

  

Consigliere Colella  

Sì, per i motivi che ho detto.  

  

Presidente   

Sì.  

  

Consigliere Valentini  

Presidente, chiedo l’anticipazione dell’ordine del giorno 

suppletivo del mercato.  

 

Presidente  

Sì, è stata chiesto l’anticipo del punto 6 all’ordine del 

giorno, mostra mercatino occasionale denominato Curiosando, 

Piazza Massari, Bari, Associazione Arcobaleno, ordine del 

giorno suppletivo. Presumo che l’anticipazione è dettata 
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dal fatto che la prima data è il primo ottobre. Giusto? È 

per queste ragioni. Pongo in votazione l’anticipo al punto 

all’ordine del giorno. Chi vota a favore? All’unanimità dei 

presenti. Prego, consigliere Valentini.  

 

Consigliere Valentini   

Valentini, Decaro per Bari. È pervenuta in Commissione la 

richiesta dell’Associazione Culturale Arcobaleno, per 

quanto riguarda l’organizzazione di un evento culturale 

nell’anno 2022 e nel 2023, il mercatino del riuso, riciclo, 

antiquariato, vintage, denominato Curiosando, che sarà 

strutturato in Piazza Giuseppe Massari, per le date del 

primo e 2 ottobre, 5 e 6 novembre, 3 e 4 dicembre, 7 e 8 

gennaio, 4 e 5 febbraio, 4 e 5 marzo 2023. Grazie, 

Presidente.  

 

Presidente  

Ci sono interventi? Se non ci sono interventi, pongo in 

votazione il punto numero 6 all’ordine del giorno, mostra 

occasionale denominata Curiosando, in Piazza Massari, Bari, 

Associazione Arcobaleno. Chi vota a favore? All’unanimità 

dei presenti. Per le ragioni relative all’imminente inizio 

del mercatino, primo ottobre prima data, chiedo l’immediata 

eseguibilità. Chi vota a favore? Come prima.   

Ultimo punto all’ordine del giorno, progetto Fabbrica 

dell’aria pulita, Municipio 1. Prego, consigliere Iusco.   
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Consigliere Iusco   

Grazie, Presidente. Claudio Iusco, ore 11:48. La ringrazio, 

Presidente. La Commissione ha lavorato all’unisono su 

questo progetto denominavo la Fabbrica dell’aria pulita. 

L’intervento proposto prevede la piantumazione su alcune 

strade del nostro territorio, che si prestano per ampiezza 

dei marciapiedi e distanze, alla messa… (audio 

incomprensibile) … in città, si rende prioritario e 

necessario attuare quanto prima la piantumazione, per 

consentire di migliorare sempre più la qualità dell’aria… 

(audio incomprensibile) … la produzione di Co2, migliorando 

quindi non solo la vivibilità, ma l’estetica e il paesaggio 

del nostro territorio municipale. Non mi… (audio 

incomprensibile) … e dico che la Commissione stessa, dopo 

essersi interfacciata con l’Assessore ai lavori dottor 

Giuseppe Galasso e riscontrate alcune problematiche 

tecniche, quali lo studio del sottosuolo e l’impianto di 

irrigazione, ha pensato sempre di emendare il tutto in 

questa maniera, si aggiunga dopo la parola progettazione il 

seguente testo: “E fattibilità tecnico-economica”. Grazie. 

Ho terminato.     

 

Presidente  

Pongo in votazione l’emendamento. Chi vota a favore? 

All’unanimità dei presenti. A questo punto pongo in 
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votazione l’ordine del giorno numero 5, così come emendato. 

Chi vota a favore? Come prima. Abbiamo finito.  

 

Direttore  

Sono le 11:50, chiudiamo il Consiglio. Buongiorno a tutti.  

 

Alle ore 11:50 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 30 settembre 2022. 
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Presidente  

Sono le ore 15:05, procedo con l’appello.

Dirigente 

Allora, procedo all’appello dei Consiglieri:

Presidente Leonetti Lorenzo, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, presente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio.
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Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

14 incluso il Presidente. Prego possiamo cominciare. 15:07.

Punto n. 1 all’Ordine del Giorno: Approvazione dei verbali

delle  sedute  consiliari  del  10.05.2022,  27.09.2022  e

30.09.2022”.

Presidente  

Grazie.  Allora  il  primo  punto  all’ordine  del  giorno

“Approvazione  dei  verbali  delle  sedute  consiliari  del

10.05.2022, 27.09.2022 e 30.09.2022”. Chi vota a favore? I

verbali sono del 10.05.2022, 27.09.2022, 30.09.2022. Siamo

in  votazione,  chi  vota  a  favore?  Impedovo,  Cipriani,

Colella, Cassano, Sisto, Milano, Perna. Chi vota contro?

Chi  si  astiene?  Boccasile,  Piancaldini,  Iusco,  Corcelli,

(incomprensibile).   

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente  

L’approvazione dei verbali delle sedute consiliari 10.05,

27.09 e 30.09.2022 è stato approvato.

Punto n. 2 all’Ordine del Giorno: “Comunicazioni”.
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

10/01/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 10/01/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 
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